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Radar  E-mail: radar@jornalolider.com.br

PeSQUISaS eLeItoRaIS
o que vem de pesquisas eleitorais por aí, vai deixar muita gente nervosa... o grande 

detalhe é ver quem fez a pesquisa e quem a publicou. Isso é a grande realidade. o pleito 
confirmará o que estamos afirmando. tem muito instituto (se assim merece ser chamado) 
que não tem crédito nenhum. o LÍdeR somente divulgará pesquisa de institutos que tem 
o nosso aval. o que o nosso leitor pode ter a certeza, é que somos imparciais, e isso será 
demonstrado durante nossa trajetória.

O HOJE
Felizmente todas as pesquisas publicadas por nós, RÁdIoS e JoRNaIS, os resultados foram confirmados nas urnas. Somos leais aos nos-

sos leitores. Muitos eleitos de repente não foram os melhores, mas as amostragens nossas estavam certíssimas. Questão de credibilidade...

NÃO CONSEGUIMOS MÉDICOS
Segundo a mi-

nistra Ideli Salvatti, 
o Mais Médicos 
não teve inscritos 
nos 700 municí-
pios sem médicos. 
Segundo ela, o 
cenário revela a 
necessidade de 
médicos estrangei-
ros. em resumo, 
os médicos não 
querem trabalhar 
em cidades peque-
nas. Lógico, tem 
municípios sem 
nenhuma estrutura 
para atendimento. 
No oeste cata-
rinense, o único 
município benefi-
ciado é guaracia-
ba, pois o mesmo 
oferece condições 
de trabalho.

DISSOLUÇÃO DA BBOM
“apesar de ter vendido mais de um milhão de rastreado-

res, que geraram uma receita de mais de R$ 300 milhões, a 
empresa não adquiriu para ela sequer um décimo da quan-
tidade do produto”, disse o Ministério Público Federal (MPF) 
em nota. a principal fornecedora da BBom teria informado a 
importação de apenas 69.114 rastreadores em 2013. Por outro 
lado, os procuradores ressaltam que o grupo gastou mais de 
R$ 10 milhões em veículos de luxo das marcas Ferrari, Lam-
borghini e Mercedes, dentre outros, além de promover festas 
opulentas, e transferir cifras milionárias a contas dos princi-
pais sócios.  desde o dia 10 de julho, estão bloqueados pela 
Justiça R$ 300 milhões em contas bancárias do grupo, além 
de cerca de 100 veículos, incluindo motos e carros de luxo.

Quanto a teLeXFRee, nesta semana conversamos com 
amigos que infelizmente também foram vítimas desses grandes 
golpes contra a economia popular. Sinceramente dá pena...

DERROCADA
a fortuna do ex-mega 

empresário eIKe BatIS-
ta, foi reduzida a cinzas. 
Segundo o jornal britânico 
Financial times, as em-
presas dele estão implo-
dindo e que eike encarnou 
a euforia Brasil. de um 
patrimônio de 30 bilhões 
de dólares restaram R$ 200 
milhões. Isso num curtís-
simo espaço de poucos 
meses. tudo isso graças a 
credibilidade da política 
econômica brasileira...

ANIVERSÁRIO DA NÚMERO 1
Nesta semana comemoramos mais um ano de 

serviços prestados à região, pela nossa 103 FM. a 
primeira FM do oeste catarinense. Cada vez mais 
LÍdeR... obrigado aos ouvintes e anunciantes!

Divulgação

Divulgação
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Wolmir Hübner

CIDADE LIMPA
a foto fala por nós!

Renata Mattia/O Líder

LIÇÕES DE VIDA
antes de voltar para casa depois de um longo dia de traba-

lho, relembre tudo o que fez, depois decida não pensar mais 
no assunto até o dia seguinte. Com o tempo, suas preocupa-
ções profissionais se distanciarão de sua vida particular. 

Bom final de semana!!

13º salário 
do INSS

o governo autorizou a ante-
cipação de metade do 13º salá-
rio para os segurados e depen-
dentes da Previdência Social na 
folha de agosto. a decisão está 
presente no decreto nº 8.064, 
publicado em edição extra do 
diário oficial divulgada na tarde 
da última segunda-feira (05).

ROTATÓRIAS 
DA CIDADE

Reduzir o diâmetro das 
mesmas traria dois benefí-
cios básicos: dá um aspecto 
mais bonito nas avenidas 
e acima de tudo, o trânsito 
fluiria com maior agilidade. 
ainda evitaríamos as cons-
tantes batidas dos veículos 
nos blocos de concreto. 
Idêntica medida foi tomada 
na cidade de São Miguel e 
foi aprovada por todos...

VIA CRUCIS 
DOS DOENTES

Comovente a matéria inserida nesta edição sob 
o título “ambulânciaterapia: nas estradas em busca 
da cura e recuperação”, elaborada pelas profissionais 
Renata Mattia e Keli Fernandes. elas acompanha-
ram os doentes em todo o percurso peregrinado 
pelos mesmos com muita frequência para o trata-
mento do terrível câncer e outras enfermidades. 
Nota dez a reportagem, assim se faz jornal!

DIA DOS PAIS
Não deixe de ho-

menagear o seu melhor 
amigo... seu pai merece 
todo o carinho. De um 
dia bem lindo à ele. E 
não esqueça de com-
prar um belo presente!

CLÍNICA INTERAGIR
Procurando sempre trazer inovações da área em que atua, a simpática e dinâmica RÚBIa SIMoN, 

está neste final de semana juntamente com suas colaboradoras participando de um Congresso de esté-
tica na capital paulista. Rúbia trará para a nossa cidade novidades relacionadas a estética feminina...

SICOOB 28 ANOS
Recebemos em nossa sede a visita do dedicado presidente da Sicoob, 

HeRMeS BaRBIeRI, o qual com sua simpatia e dinamismo foi entrevista-
do na LÍdeR FM, onde pode expor toda a história e projetos dessa grande 
Cooperativa. HeRMeS é nosso amigo de décadas, e nos orgulha fazer 
parte do grande número de associados da instituição que o mesmo dirige.
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Folha de S.Paulo@folha_com em 
08/08/2013

Consultor Jurídico@
Cons_Juridico em 08/08/2013

Ag Câmara Deputados@
AgenciaCamara em 08/08/2013

Estadao@Estadao em 08/08/2013

Min. Minas e Energia@
Minas_Energia em 08/08/2013

Administradores@admnews em 
08/08/2013

4.000 MW já foram 
acrescentados ao 
SIN até julho. 

Mercedes-Benz 
abre inscrições 
para seu progra-
ma de trainee. 

Página criada no 
Facebook defende 
inocência do 
estudante Marcelo 
Pesseghini. 

CNJ aprova 
resolução que 
aumenta limite 
para gastos com 
pessoal na Justiça. 

Médicos 
protestam no 
Congresso 
contra programa 
do governo. 

Corregedora 
Eleitoral suspen-
de acordo do TSE 
com a Serasa.
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Neste domingo (11), comemoramos o Dia dos 
Pais. Um data cheia de significados e diferentes 
sentimentos para cada uma das pessoas. Na 
maioria das vezes, o pai representa o alicerce da 
família, a força e o companheirismo. Amanhã 
é dia de agradecer e expressar o nosso amor a 
aqueles que não medem esforços para nos ensi-
narem a viver com dignidade, que demonstram 
afeto e dedicação mesmo nos caminhos mais 
tortuosos, nos mostrando que não podemos ter 
medo, que os obstáculos na vida são importantes 
para o nosso crescimento. 

Especialmente amanhã, é dia de dizer um 
muito obrigado a aquele que se doou por inteiro, 

que renunciou de alguns sonhos, para que, mui-
tas vezes, pudesse realizar os seus sonhos. Todos 
os dias devemos agradecer a Deus por colocar 
essas pessoas especiais em nossas vidas, pelo 
simples fato de nos darem a vida, nos amarem 
e se dedicarem a nossa criação. Por isso, é dia de 
homenagear todos os pais, por natureza ou por 
opção, pais presentes, pais ausentes por algum 
motivo, pais que infelizmente já se foram. É dia 
de compartilhar o amor, o afeto e a gratidão, de 
demonstrar o carinho e o orgulho a aquele que 
serve de exemplo para muitas escolhas de nossa 
vida. Parabéns pais pelo grande papel que de-
sempenham!

dia de reconhecer e 
homenagear!

CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE
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Opinião

Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

Será paixão?
Por: Débora Bock, psicó-

loga na Clínica Ânima

até o século 18, a paixão era consi-
derada uma infecção contraída pelos 
olhos, que se instalava no coração, atin-
gia o cérebro e poderia levar à morte. 
Para curá-lo, era receitada alface, ba-
nhos frios, unguentos para os órgãos 
sexuais.

a química da paixão envolve a dopa-
mina, neurotransmissor que em níveis 
elevados leva a uma forte motivação, as-
sociada à excitação, assim como a níveis 
elevados de ansiedade e medo. o resul-
tado são aqueles fenômenos já conhe-
cidos: a sensação de bem-estar ao lado 

da pessoa amada, a perda do apetite e 
do sono, o emagrecimento, a obsessão 
pelo outro. os don Juans e Casanocas, 
de ambos os sexos, podem não passar 
de viciados em paixão, é como se inge-
rissem a pílula da felicidade.

ao contrário do que podemos supor, 
amor não é paixão. e a distinção entre os 
dois estados é nítida. a paixão trabalha 
sistemas ligados à atenção e à recom-
pensa, ou seja, é uma espécie de força 
motivadora (foco) e não de emoção, 
como estamos acostumados a defini-la. 
a dinâmica cerebral de um apaixonado 
se assemelha a de situações de fome e 
sede, ou seja, a necessidade de ter uma 
necessidade saciada. Puro Instinto. 

ocorre em uma área do cérebro que con-
trola necessidades básicas, como comer 
beber, movimentar os olhos. as reações 
produzidas: euforia atenção focalizada, 
pensamentos obsessivos envolvendo a 
pessoa – objeto do desejo, dependência 
emocional, energia sexual aumentada. 
Isso explica o que já conhecemos muito 
bem na prática: um estado marcado por 
uma dose de irracionalidade e desejos 
incontroláveis.

enquanto o amor pode ser eterno a 
paixão é solúvel. os seres humanos são 
programados pela natureza para se sen-
tirem apaixonados por um período que 
dura no máximo trinta meses. ou seja, 
tempo suficiente para que o casal se co-

nheça, copule e produza uma criança. 
e, como qualquer droga, com o tempo, 
o organismo vai se tornando resistente 
aos seus efeitos – e toda a “loucura” da 
paixão se desvanece gradualmente – a 
fase da atração não dura para sempre. 
o casal, então se vê, diante de uma en-
cruzilhada: ou se separa ou habitua-se 
a manifestações mais brandas de amor, 
que incluem companheirismo, afeto e 
tolerância e permanece junto. Isto é es-
pecialmente verdadeiro quando filhos 
estão envolvidos na relação. ou seja, a 
paixão quando sair de cena só dará lugar 
a um amor pleno e sadio se os parceiros 
tiverem o mínimo de afinidades, como 
valores, hábitos e interesses similares.

Não são poucas as ações judiciais envolvendo dívidas bancárias em de-
corrência da má utilização do cartão de crédito. as pessoas inexperientes 
acabam gastando mais do que podem e as dívidas acabam se tornando um 
verdadeiro bolo de nove. 

Mas não precisa ser assim, se usado com sabedoria, o cartão de crédito 
pode ser um aliado dos consumidores. o problema é que a falta de edu-
cação financeira acaba levando muitos usuários do plástico direto para a 
inadimplência.

a primeira dica é não aceitar as linhas de crédito oferecidas pelas ope-
radoras dos cartões, pois os juros cobrados podem ultrapassar 500% ao ano.  
É isso mesmo!!! 

Erros frequentes
o maior erro cometido pelos consumidores é pagar o mínimo da fatura 

na hora que o orçamento aperta. essa linha de crédito pode sair bem mais 
caro do que parece no início.

Na hora de consumir, é importante se questionar sobre a compra, se é 
realmente necessário realizá-la com o cartão. além disso, é importante con-
siderar no orçamento o valor das parcelas mês a mês.

em relação aos parcelamentos, o consumidor deve estar atento às com-
pras que realiza. Juntas, pequenas parcelas mensais podem comprometer o 
orçamento por meses.

os consumidores que têm salário fixo devem ter apenas um cartão. Já 
para quem possui ganhos esporádicos, o limite são três cartões com datas 
de vencimentos para vários períodos do mês.

Caso não tenha o cartão, é fundamental negociar e se possível pedir 
isenção da taxa de anuidade do plástico. Hoje é possível encontrar cartões 
que não cobram nenhuma taxa de manutenção.

Negociação
No caso dos consumidores que já possuem dívida em atraso com o ban-

co, é necessário ter cuidado ao negociar a dívida.
o principal é estar atento ao valor realmente devido, que é constituído 

pela dívida, multa, juros e correção monetária. Caso a empresa cobre algo a 
mais, será cobrança indevida.

aceitar a primeira oferta que te fizerem não é negociar. É importante 
discutir os valores e até oferecer propostas e contrapropostas.

Se surgir dúvidas durante o processo de negociação, o consumidor deve 
buscar ajuda em órgãos de defesa do consumidor. todos esses órgãos pos-
suem atendimento especializado para ajudar quem quer limpar o nome. 

CARTÃO DE CRÉDITO NÃO PRECISAR 
SER O VILÃO DO ORÇAMENTO

Medalha de 
honra entregue ao 
Sr. willibaldo Seh-
nem pelos 50 anos 
de colonização de 
São Carlos.

ÚLTIMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

de acordo com o departamento 
de tributação da Prefeitura de Ma-
ravilha o prazo para os interessados 
em aderir ao Refis está terminando. 

o Refis Municipal é uma me-
dida para a recuperação fiscal no 
âmbito do Poder executivo do mu-

nicípio. “o Refis é direcionado aos 
munícipes que estão em débito com 
impostos como o alvará, IPtU, ISS e 
Contribuição de Melhorias”, explica 
a diretora de tributação, eliane Be-
duschi.

Conforme eliane, as pessoas 

que aderirem ao Refis até o dia 20 de 
agosto, serão isentos em 100% dos 
juros e multa. “Quem tiver interesse 
em aderir a medida deverá compa-
recer ao departamento de tributa-
ção, onde será emitido instrumento 
próprio de adesão”, frisa. 

ÚLTIMOS DIAS 

Prazo para aderir ao Refis em 
Maravilha está terminando
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Santa Catarina é o sexto 
estado com o maior número 
de eleitores que estão com 
os direitos políticos suspen-
sos no Brasil. Foram 43.851 
suspensões, segundo levan-
tamento feito na base de da-
dos da Justiça eleitoral. os 
direitos políticos são aque-
les que garantem ao cidadão 
participar da organização e 
do funcionamento do esta-
do, conforme o artigo 14 da 
Constituição Federal.

os cidadãos com direitos 
suspensos não podem votar 

e ser votados nas eleições e 
nem se filiar a partido políti-
co ou exercer cargo público. 
também estão impedidos de 
exercer cargo em entidade 
sindical.

No estado, a condenação 
criminal é a maior causa de 
suspensão dos direitos polí-
ticos (34.988), seguida pela 
incapacidade civil absoluta 
(6.616), pelo número de pes-
soas que estão alistados no 
serviço militar (1.759) e pelas 
condenações por improbida-
de administrativa (143).

o candidato a vereador do 
município de Modelo, erno Mi-
chielin (PP), teve sua prestação 
de contas, relativa às eleições 
2012, aprovada pelos juízes do 
tribunal Regional eleitoral de 
Santa Catarina (tRe-SC) na úl-
tima segunda-feira (05). a deci-
são está expressa no acórdão nº 
28.408.

após ter as contas reprovadas 
pelo juízo da 66ª Zona eleitoral, 
Michielin recorreu ao tRe-SC 
buscando a reversão da senten-
ça. em sua defesa, o candidato 
comentou sobre as duas irregu-
laridades que levaram à desapro-
vação: a “não apresentação de 
critérios de avaliação da cessão 
do veículo para a campanha” e a 
“ausência de contabilização das 
despesas relativas à produção dos 
programas de rádio transmitidos 
no horário eleitoral gratuito”.

em suas razões, alegou que 
as propagandas de rádio foram 
contabilizadas na prestação de 
contas do Comitê Financeiro Mu-
nicipal Único do PMdB, e que sua 
participação no pagamento desta 
despesa foi de apenas R$ 76,92, 
sendo o restante pago pelos ou-
tros vereadores e os candidatos a 
prefeito e vice. ele também afir-
mou que pensava não ser possí-
vel fazer alterações na prestação 
de contas após a entrega à Justiça, 
e que por isso retificou os dados 

somente no recurso expedido ao 
tRe.

Para o relator do processo, 
juiz Ivorí Luis da Silva Scheffer, 
as irregularidades na prestação 
realmente ocorreram, no entan-
to, não conseguiram prejudicar a  
análise das contas. “Foi possível 
verificar a origem e a destinação 
dos recursos, o valor da doação 
e a observância dos limites dos 
gastos, não havendo indícios de 
má-fé ou de que a omissão tenha 
sido intencional”, comentou o 
magistrado.

Quanto ao outro desvio le-
gal, embora o valor de cessão do 
automóvel apresentado por Mi-
chielin (de R$ 300,00) tenha sido 
considerado abaixo do valor de 
mercado (R$ 3.650,00), Scheffer 
entendeu que o subfaturamento 
não teve o objetivo de burlar a le-
gislação e enganar a Justiça. Isso 
porque mesmo se o valor maior 
fosse somado às contas como um 
todo, ainda assim o candidato 
não extrapolaria o limite de gas-
tos pré-estabelecidos para a cam-
panha – que era de R$ 20 mil.

o magistrado também lem-
brou que o tRe-SC, em julga-
mento recente, aprovou as contas 
de outro candidato a vereador 
que apresentava irregularidades 
idênticas, e por isso a decisão 
neste caso deveria seguir no mes-
mo sentido.

a reunião contou com a presença do presidente da 
assembleia Legislativa, Joares Ponticelli, e dos deputados 
Romildo titon, dirceu dresch e Mauro de Nadal 

Colombo recebe documento com 
as propostas de alterações no 
Código ambiental 

SANTA CATARINA

o governador Raimundo 
Colombo recebeu, na última 
quarta-feira (07), o documento 
com a proposta final de revisão 
do Código ambiental de Santa 
Catarina, elaborado pelo 
parlamento catarinense. Na 
reunião que contou com a presença 
do presidente da assembleia 
Legislativa, Joares Ponticelli (PP), 
e dos deputados, Romildo titon 
(PMdB), dirceu dresch (Pt) e 
Mauro de Nadal (PMdB), Colombo 
reconheceu o protagonismo da 
assembleia diante de um tema tão 
importante para o estado. “É um 
belo trabalho e de muita qualidade. 
as adaptações e o cumprimento 
da legislação vão facilitar a vida 
do produtor, organizar a questão 
ambiental. É de fato uma grande 
contribuição, que deverá ser 
aprovada por unanimidade”, 
avaliou o governador.

o deputado Romildo titon foi 
quem coordenou o trabalho de 
adequação do código, durante pelo 
menos quatro meses de discussões 
e debates junto a diversos segmen-
tos da sociedade. entre as princi-
pais adequações, estão a mudança 
de conceito de pequena proprieda-
de e as regras de limites de áreas de 
preservação permanente (aPPs) 
próximas a rios, que vão de 5 a 15 
metros, de acordo com o tamanho 
da pequena propriedade.

a não obrigatoriedade de aver-
bação de reserva legal e a respon-
sabilidade dos municípios em esta-
belecer regras para aPPs em áreas 
urbanas já consolidadas também 
ganham destaque no novo texto. 

O governador Raimundo Colombo reiterou que o Estado será parceiro em 
oferecer toda a estrutura para a execução do cadastro

 Secom 

Para áreas de reserva intactas, as 
regras estão definidas no Código 
ambiental. “adequamos o código 
de forma muito clara, de modo que 
vamos preservar todos os avanços 
e conquistas que o estado já obteve 
nessa área”, destacou titon.

a partir da nova lei, também 
deverá ser criado o Cadastro am-
biental Rural (CaR), a ser geren-
ciado pela Fatma, reunindo todos 
os registros referentes a proprie-
dades rurais. antes, esse proce-
dimento era feito em cartórios de 
imóveis, gerando, além de buro-
cracia, alto custo para os produ-
tores.

o governador Raimundo Co-
lombo reiterou que o estado será 
parceiro em oferecer toda a estru-
tura para a execução do cadastro. 
a intenção é fazer parcerias com 

as associações municipais. Por 
meio delas, o estado vai liberar os 
recursos e as prefeituras entram 
com o material humano, como os 
técnicos. “Junto com outros ór-
gãos do governo, vamos fornecer 
toda a infraestrutura para fazer o 
cadastramento. Com isso, vamos 
facilitar não só a questão de cré-
dito, mas o cumprimento da le-
gislação e a evolução das nossas 
propriedades”, afirmou Colombo.

Para Joares Ponticelli, a revi-
são do Código Florestal é uma das 
três bandeiras da assembleia nes-
se ano. o presidente da casa acre-
dita que até meados do mês de se-
tembro as alterações deverão estar 
votadas em plenário. “este assunto 
é de interesse de toda a sociedade 
catarinense e merece toda a nossa 
atenção”, finalizou. 

Região 

Justiça Eleitoral 

Vereador de Modelo tem contas 
da campanha 2012 aprovadas 
pelo TRE-SC

Mais de 43 mil eleitores estão 
com direitos políticos suspensos 
em Santa Catarina
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RECOMENDAÇÃO DA OAB
dias atrás o tribunal de Justi-

ça do estado concedeu um tipo de 
“permissão” para que os Juízes cata-
rinenses efetuassem nomeações de 
advogados para atuarem em proces-
sos que deveriam estar sendo atendi-
dos pela defensoria dativa do estado. 
Nada demais. este “modelo” de no-
meação já estava sendo utilizado por 
vários magistrados, em todo o estado 

de Santa Catarina. Pois bem, a deter-
minação da oaB foi clara no seguinte 
sentido: não há convênio algum en-
tre oaB e governo do estado para 
suprir financeiramente estes traba-
lhos, e principalmente, não há garan-
tia NeNHUMa de que o advogado vá 
receber pelos trabalhos efetuados. 
a recomendação vinda da ordem 
dos advogados do Brasil segue sen-

do a mesma. Que os causídicos NÃo 
aCeIteM NoMeaÇÕeS até que se 
resolva ora a questão do pagamento 
dos atrasados, e a partir daí, que se 
faça um novo convênio. Portanto, a 
não aceitação é medida mais segura, 
pois do contrário, sem tais garantias, 
poderão novamente os colegas advo-
gados trabalharem “de graça” como 
já fizeram em tantas oportunidades. 

CASAN COM PROBLEMAS EM ANCHIETA aNIMaIS SoLtoS eM MaRaVILHa
o problema persiste. em que pese o bom trabalho da oNg ame Bicho, é preciso 

que haja conscientização das pessoas. Muitos animais soltos (ou são soltos) na via 
pública, em Maravilha. abandonar animais na via pública é crime de maus tratos. a 
pessoa que for pega em flagrante, com tal atitude, responderá sim pelas sanções pre-
vistas em lei. o problema, segundo apuramos, se dá com maior incidência no interior 
do município. Provavelmente, gente da cidade que leva cães e gatos para “desovar” no 
interior. É preciso dizer que os bichinhos, quando pequenos, são muito “bonitinhos”. 
Contudo, quando crescem, começam os problemas. e aí, as pessoas despreparadas 
largam-nos na via pública. Isso é completamente incoerente. É preciso conscientizar 
as pessoas. e também alertar que tal situação de abandono é crime. 

CADASTRO “POSITIVO”
 Já ESTá VALENDO

está valendo o chamado “cadastro 
positivo” para bons pagadores. o cadas-
tro está sendo utilizado desde o dia 1º de 
agosto. o consumidor, pelo que entendi, 
não entra “automaticamente” no cadastro 
positivo. deve sim pedir para o lojista que 
faça a sua inclusão. o cadastro positivo 
poderá dar suporte na hora de financiar 
um bem, contrair um empréstimo ou fi-
nanciamento, e por fim, segundo consta-
va no objetivo inicial, seria também uma 
ferramenta que permitiria um desconto 
especial ou uma linha de crédito especial 
para os bons pagadores. Como restrição 
ao cadastro positivo, que vale para pessoa 
física através do CPF ou pessoa jurídica, 
através do CNPJ, espero que os dados fi-
quem restritos e que o cliente, que estiver 

incluso nesta boa lista, não fique receben-
do toda a sorte de ligações ofertando pro-
dutos ou serviços. Portanto, o que se quer 
é que este cadastro tenha dados suficien-
temente protegidos para evitar tais incô-
modos. também deixo claro que sei que 
os CdLs e SPCs não repassam tais dados. 
Mas quanto a velha prática de “chupar” 
dados de sistemas, como tanto ocorre, é 
que aponto como talvez a única restrição 
do cadastro positivo. Como a exemplo de 
tantos brasileiros já fiz compra mediante 
financiamento, percebi que em alguns ca-
sos, após a aquisição, aumentava sensivel-
mente o número de ligações que passava 
a receber, com ofertas de produtos e servi-
ços. ou seja, os incômodos aumentavam 
em idêntica proporção. 

HoSPItaL SÃo JoSÉ
Recebi esta semana contato da assistência Social do 

Hospital São José, referente ao fato que noticiei semana 
passada. o hospital, de forma solícita, ficou de averiguar 

o caso e trazer uma posição concreta para a situação que 
pontuei, na próxima quarta feira. Publicaremos, na ínte-
gra, o que o hospital nos informar ou responder.

Fotos: Divulgação

esta semana recebi correspondência eletrô-
nica de morador do município de anchieta, re-
clamando da falta de água em alguns pontos da 
cidade. a preocupação do munícipe se dá justa-
mente porque estamos vivendo um período de 
inverno, com temperaturas mais baixas, e o lei-
tor, já antevendo um verão com os rigores aqui 
do oeste catarinense, se preocupa por isso. Se 
agora já há problemas de abastecimento, imagi-
ne no verão, diz o e-mail. deixo em aberto para a 
Casan se manifestar, e inclusive para a adminis-
tração. Vale dizer que em dois municípios que 
tinham problemas mais recentes (guaraciaba e 
São Miguel do oeste) os prefeitos Valar e Roque 
Meneghini já tomaram medidas emergenciais. 
Roque adquiriu área para implantação de um 
reservatório, que comprou da Mitra diocesana, 
e o prefeito Valar fez uma nova estação de trata-
mento. em Maravilha, a situação foi praticamen-
te resolvida com o poço profundo. excepcional-
mente podem ocorrer problemas, como ocorreu 
em Maravilha semana passada, no último sába-
do (03), onde houve ruptura de um cano. Mas o 
problema se resolveu na “Cidade das Crianças” 
quanto ao abastecimento. Portanto, também é 
preciso vontade política para resolver certas si-
tuações, como ocorreu nestes três municípios. a 
população de anchieta espera o mesmo.
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Economia POUPANÇA
HoJe 0,49%

DÓLAR COMERCIAL
CoMPRa R$ 2,286

VeNda R$ 2,287

EURO
CoMPRa R$ 3,060

VeNda R$ 3,061

LIBRA
CoMPRa R$ 3,557

VeNda R$  3,540

OURO (grama)
R$0 0%

ÍNDICES
INPC -0,13

IgP-M 0,26 

IPCa 0,03

SALÁRIO
R$ 678,00

NOVO BANCO DE DADOS 

agora, além do cadastro negativo, o órgão de proteção ao 
crédito oferece também um cadastro positivo de clientes

Cadastro Positivo: saiba tudo sobre este novo método de 
armazenamento de dados “positivos”

ter o nome incluído no Serviço de 
Proteção ao Crédito (SPC) é uma situação 
desagradável para qualquer um, certo? 
Nem sempre. agora, além do cadastro 
negativo, o órgão de proteção ao crédito 
oferece também um cadastro positivo 
de clientes. o Cadastro Positivo surgiu 
com a edição da Medida Provisória 
(MP) n° 518, que foi convertida na Lei n° 
12.414/2011, e foi regulamentado pelo 
decreto 7.829/2012 com amparo também 
na Resolução do Conselho Monetário 
Nacional (CMN) 4.172/2012. dessa forma, 
desde a quinta-feira (1º), passaram a valer 
para as instituições financeiras as regras 
para formação e consulta do histórico de 
crédito dos seus clientes. 

o histórico de crédito será compos-
to pelo conjunto de dados financeiros 
e de pagamentos relativos às operações 
de crédito e obrigações de pagamento – 
nesta questão incluem-se as contas que 
já foram pagas e as que vêm a ser pagas. 
essas informações serão encaminhadas 
periodicamente aos gestores de Banco de 
dados (gBd), que são empresas privadas 
habilitadas a operar o Cadastro Positivo, 
também conhecidos como “bureaus de 
crédito”. 

esses dados serão fornecidos pelas 
fontes de informações, como instituições 
financeiras, consórcios, operadoras de 
cartões de crédito, lojas de varejo, ou qual-
quer pessoa física (portadora de CPF), ou 
pessoa jurídica (portadora de CNPJ) que 
concederá crédito ou realize venda a prazo 
ou outras transações comerciais e empre-
sariais que impliquem risco financeiro. 

Para esclarecer dúvidas pontuais acer-
ca do Cadastro Positivo, a equipe de repor-
tagem do jornal o Líder entrou em contato 
com o gerente da instituição financeira 
Banco do Brasil de Maravilha, Carlos Spri-
cigo, que evidenciou os principais pontos 
que devem ser ressaltados sobre o Cadas-
tro Positivo.  

Jornal O Líder - O que é o Cadastro 
Positivo?

Instituição financeira – É um banco 
de dados que contém informações finan-
ceiras, o histórico de crédito e o comporta-
mento de pagamentos de obrigações dos 
clientes – sendo eles, tanto pessoas físicas 
como pessoas jurídicas. Neste novo cadas-
tro serão visualizados, de forma transpa-
rente e objetiva, os pagamentos liquida-
dos, as parcelas pagas, em andamento, o 
montante dos empréstimos tomados e os 
pagamentos parciais. as informações virão 
dos bancos e demais instituições financei-
ras, consórcios, cartões de crédito e de lojas 
de varejo que vendem no crediário, sendo 
ainda possível a inclusão das informações 
conseguidas das informações originadas 
pelas prestadoras de serviço continuados 
como concessionárias de serviços públi-
cos (luz, água, gás, etc.), provedores de in-
ternet e tV por assinatura, ainda, escolas e 
condomínios. 

Jornal O Líder – Qual é a diferença 

entre o Cadastro Positivo, e os atuais sis-
temas, tais como o Sistema de Informa-
ções de Crédito (SCR), o Serviço de Pro-
teção ao Crédito (SPC) e a Serasa?

Instituição financeira – o Sistema de 
Informação de Crédito (SCR) é um banco 
de dados com registros contábeis conten-
do informações das operações de crédito 
realizadas por instituições financeiras a 
pessoas físicas e empresas, mantido pelo 
Banco Central do Brasil. Só inclui informa-
ção dos empréstimos bancários e só é aces-
sado pelas instituições bancárias. o Siste-
ma de Proteção ao Crédito (SPC) e a Serasa 
experian são, historicamente, bancos de 
dados com informações de clientes que 
possuam obrigações em atraso. ou seja, 
até agora, neles só constavam as informa-
ções negativas – atrasos e inadimplência. 
as empresas e institutos financeiras que 
disponibilizaram linhas de crédito consul-
tavam esses bancos de dados para verificar 
a situação do cliente e a possibilidade de 
conceder ou não o crédito. Já o novo ca-
dastro é um banco de dados com informa-
ções sobre o histórico de crédito do cliente. 
É um cadastro que mostra com as pessoas 
físicas e as empresas tomam empréstimos 
e pagam suas obrigações. Com este novo 
cadastro será possível conhecer o históri-
co dos clientes, em relação ao crédito, seu 
comportamento de pagamentos em re-
lação às obrigações continuadas – sendo 
elas, luz, água, gás, etc. – e os valores dos 
empréstimos, possibilitando uma oferta 
de crédito mais adequada ao perfil de cada 
cliente. 

Jornal O Líder – Como autorizar/
participar do Cadastro Positivo?

Instituição financeira – Para parti-
cipar do novo cadastro, o cliente, tanto a 
pessoa física, portadora de CPF, ou a pes-
soa jurídica, portadora do CNPJ, precisa 
autorizar, de forma espontânea, a inclusão 
de seus dados por meio de um formulário 
específico. em cada autorização o cliente 
deverá indicar qual gestor de Banco de 
dados (gBd) estará autorizado a manter 
o seu cadastro. o cliente deverá autorizar, 
em cada formulário, o gBd onde deseja 
manter seu cadastro. Com esta autoriza-
ção, o gBd escolhido pelo cliente terá os 
seus arquivos, o histórico de crédito e de 
pagamentos disponíveis para os consulen-
tes que são todas as empresas que tem ou 
não pretendem manter relação de crédito 
com o cadastrado e que consultarão o ca-
dastro para realizar ou não uma nova ope-
ração de crédito. 

Jornal O Líder – Como funciona o Ca-
dastro Positivo?

Instituição financeira – o novo ca-
dastro se inicia com a autorização do clien-
te para a sua abertura. de posse da autori-
zação do cliente, o gBd solicitará as fontes 
de informações, dentre elas, as instituições 
bancárias, varejista e concessionárias de 
serviço, as informações do histórico de 
crédito do cliente. as informações do his-
tórico de crédito do cliente serão enviadas 

periodicamente pelas fontes para o gBd 
autorizado. o gBd disponibilizará ao mer-
cado a possibilidade de linhas de crédito, 
bancos, financeira, varejista, consórcios e 
a possibilidade de consulta as informações 
de histórico de crédito de clientes que te-
nham autorizado a abertura do novo ca-
dastro. 

Jornal O Líder – Ao autorizar o en-
vio das informações pelo banco onde o 
cliente tem relacionamento automati-
camente estará autorizando os demais 
bancos a passarem suas informações 
para os GBDs? Estas informações que o 
banco transmitiu poderão ser acessadas 
por outros bancos?

Instituição financeira - Sim. Quando 
o cliente autorizar uma instituição ban-
cária a enviar suas informações ao novo 
cadastro, automaticamente estará auto-
rizando todos os demais integrantes do 
mercado financeiro a incluírem suas in-
formações relativas ao histórico de crédi-
to, financiamento, parcelamentos, cartão 
de crédito, consórcio e demais operações. 
Somente o cliente terá acesso total a essas 
informações. as instituições financeiras, 
contudo, ao fazerem consultas terão aces-
so a todas as informações, mas não iden-
tificarão quem são as demais fontes das 
informações, ou seja, não saberão quais 
foram as instituições que originaram as 
mesmas.

 
Jornal O Líder – Onde e como o clien-

te faz o cancelamento da autorização ou 
bloqueia as informações no Cadastro 
Positivo? Em qual momento? 

Instituição financeira – Para cance-
lar a autorização e o acesso as informa-
ções do novo cadastro é necessário que o 
cliente solicite a instituição financeira, ou à 
empresa em que concedeu a autorização 
junto ao gBd. o bloqueio das informações 
deve ser solicitado ao gBd. este procedi-
mento pode ser feito a qualquer momento. 

Jornal O Líder – O cliente terá acesso 
às informações cadastradas no Cadas-
tro Positivo? Como poderá ser feita essa 
consulta, existe algum custo?

Instituição financeira – É obrigação 
do gBd disponibilizar ao cliente, sem cus-
tos, na sua página da internet, a consulta de 
suas informações com acesso formalizado, 
de forma segura e gratuita, indicando cla-
ramente as empresas que consultaram o 
histórico de crédito do cliente nos seis me-
ses anteriores ao momento da solicitação. 
“temos grandes expectativas de melhoras 
para os consumidores e também para as 
instituições financeiras, principalmente no 
que tange a diminuição das taxas de juros 
e maior abertura de crédito. Haverá ainda 
um tempo de adequações, como todas as 
leis necessitam de um tempo hábil para 
que comece a viger no seu completo, mas 
estamos aguardando maiores mudanças e 
auxiliando a todos que queiram se cadas-
trar do Cadastro Positivo”, afirmou o geren-
te do BB de Maravilha, Carlos Spricigo. 

EXPECTATIVAS RELACIONADAS
 AO CADASTRO POSITIVO

- Substituição gradativa das práticas de seleção adversa 
no crédito – exclusão de clientes negativos; 

- educação financeira; 
- Controle de superendividamento; 
- Inclusão bancária; 
- aumento da oferta de crédito; 
- Redução das taxas de juros. 

Fonte: Boa Vista Serviços



 -  MARAVILHA  -  S C,  10  de agoSto de 2013 A/11..................................................................................................

Economia & NegóciosRaquel Basso
 Hübner

 E-mail: raquel@jornalolider.com.br

Não existem países subdesenvolvidos. 
existem países subgovernados".

Peter Drucker

Filho de Mussum lança cerveja 
artesanal batizada de BIRITIS

antônio Carlos Bernardes go-
mes, o querido Mussum, foi eterni-
zado como uma dos principais co-
mediantes do país e integrante do 
quarteto os trapalhões, e do amor 
de seu personagem pela cerveja, 
ou "biritis", como ele se referia a 
bebida alcoólica. Mussum morreu 
em 1994, mas deixou em um de 
seus filhos, Sandro gomes, a mes-
ma paixão pelo "mé". empreende-
dor, Sandro prepara o lançamen-
to, no dia 19 de agosto, da cerveja 
artesanal Biritis. a cerveja, do tipo 
Vienna Lager, é o primeiro produ-
to da cervejaria Brassaria ampolis, 
criada por Sandro e outros dois 
empreendedores, diogo Mello e 
Leonardo Costa. Inicialmente, será 
vendida em garrafas de 600 ml ape-

nas em alguns pontos de venda se-
lecionados em São Paulo e Rio de 
Janeiro, no valor de R$ 22. Nos pla-
nos da cervejaria está uma expan-

são cuidadosa, mas existe a ideia 
de produzir 50 mil litros da bebida 
até o fim do primeiro semestre de 
operação. 

Imposto para 
que te quero

além de ter carga tributária altís-
sima sobre o consumo, o Brasil tem 
uma quantidade completamente fora 
do padrão de alíquotas cobradas. a 
maior parte dos países desenvolvidos 
tem duas, três ou quatro alíquotas. o 
Brasil, só no ICMS, imposto de caráter 
estadual sobre a circulação de merca-
dorias, tem 20. Na alemanha, são duas 
alíquotas: 7% (água, livros e produtos 
agrícolas, por exemplo) e 19% (restau-
rantes, roupas e sapatos). Mesmo nos 
eUa, que têm um modelo descentra-
lizado de estado por estado como o 
brasileiro, as alíquotas variam muito 
menos. as taxas ficam no patamar 
médio de 6%, e na maior parte dos ca-
sos oscilam de 4% a 7%. No Brasil, só a 
energia elétrica, conforme o estado, a 
finalidade e a quantidade consumida, 
por ser taxada em 0%, 6%, 10%, 12%, 
17%, 18%, 20%, 21%, 25%, 27%, 29% ou 
30%. Se o ICMS já sofre com a profu-
são de alíquotas, o caso do ISS é ainda 
pior, já que depende de legislação mu-
nicipal. enquanto alguns reformulam 
tributos, a nós, cidadãos, resta cumprir 
com a lei e com as obrigações, e ainda 
pagar pelo que os governos não po-
dem nos proporcionar.

a Petrobras foi eleita a marca mais 
confiável do país, junto com a Nestlé, 
segundo a pesquisa Marcas de Con-
fiança, realizada com os leitores da 
revista Seleções Reader´s digest. a 
12ª edição da pesquisa foi realizada na 
internet pelo Instituto Ibope Inteligên-
cia, durante os meses de maio e junho 
de 2013 e contou com uma amostra de 
1.500 entrevistas. o objetivo da pes-
quisa é identificar, junto aos leitores, 
quais as marcas de confiança em 36 
categorias de produtos e serviços.

Petrobras 
e Nestlé, as 
queridinhas 
do Brasil

MPEs dominam 
varejo de 
alimentos 
com 85% 

Representantes de 64% da for-
ça de trabalho do país, as micros e 
pequenas empresas (MPes) estão 
dominando o varejo alimentar no 
Brasil. Levantamento da Serasa ex-
perian revela que 85% dos estabe-
lecimentos atuantes no segmento 
são micros - 47% do total, com fa-
turamento anual entre R$ 60 mil e 
R$ 360 mil - e pequenos negócios 
- 38%, com ganhos entre R$ 360 mil 
e R$ 3,6 milhões ao ano. os empre-
endedores Individuais representam 
12,7% deste mercado e faturam até 
R$ 60 mil, anualmente. Mesmo em 
meio à crise, o setor segue "engor-
dando" em todo o país. No primei-
ro semestre deste ano, o Indicador 
Serasa experian de atividade do 
Comércio registrou alta de 6,1% 
na atividade do varejo alimentar. 
o destaque vai para a capilaridade 
destas empresas, tão relevantes na 
distribuição dos produtos para as 
famílias brasileiras.

expectativa de vida do brasileiro 
cresce quatro meses a cada ano

a expectativa de vida no Brasil aumentou de 62,5 anos, em 
1980, para 73,7 anos, em 2010, o que equivale a um acréscimo de 
4 meses e 15 dias de vida por ano, em média, ao longo das últi-
mas três décadas. os dados fazem parte das tábuas de Mortalidade 
IBge, das estatísticas provenientes do Registro Civil e do Sistema 
de Informação sobre Mortalidade (SIM) do Ministério da Saúde. 
a expectativa de vida das mulheres (77,3 anos) foi superior a dos 
homens em 7,1 anos. em 1980, essa diferença era de seis anos. eis 
um crescente e promissor nicho de mercado.

Cesta básica 
cai em todo o 

país e alimentos 
derrubam 

inflação
Vilões nos primeiros meses do 

ano, os alimentos apresentam que-
da generalizada de preço e, agora, 
empurram para baixo os índices de 
inflação. em julho, o valor da ces-
ta básica caiu em todas as capitais 
pesquisadas pelo dieese - fato iné-
dito desde 2007. Historicamente, a 
maioria dos alimentos "in natura", 
como hortaliças e frutas, sobe nos 
primeiros meses do ano, devido 
ao excesso de chuvas, e caem na 
metade, beneficiados pelo clima. 
É o que acontece neste momento. 
além disso, a colheita de grãos já 
foi encerrada no país, garantindo 
boas condições de oferta para soja e 
milho - ingredientes em muitos ali-
mentos industrializados e na ração 
de animais. No entanto, a tendência 
é o aumento da inflação de alimen-
tos em agosto.

País fecha semestre com 
905 mil novas empresas

o primeiro semestre de 2013 terminou com a abertu-
ra de 905 mil novas empresas no país. o chefe do depar-
tamento de economia da Universidade estadual de Lon-
drina (UeL), azenil Staviski, considera positivo o fato de 
existir um aumento no número de novas empresas, mas 
diz que seria preciso analisar números de funcionários e 
do tamanho dos empreendimentos para fazer uma análi-
se profunda. a região Sul é a que tem demonstrado maior 
crescimento e a do Sudeste, menor. Mais de dois terços 
(68%) do total de empresas criadas no Brasil são de Micro-
empreendedores Individuais (MeIs). "Vejo isso como refle-
xo de baixos salários e do trabalhador tentando aumentar a 
renda com a abertura da própria empresa", diz Staviski. ele 
lembra que a expansão do segmento de construção civil 
também fez com que aumentasse o número de prestadores 
de serviço, o que abre vagas de trabalho. o indicador do Se-
rasa aponta para a expansão da participação de serviços no 
total de novas empresas. a fatia do setor saltou de 53% em 
2010 para 58% neste ano, enquanto a indústria se manteve 
em 8% e o comércio caiu de 35% para 32%.

Pesquisa indica que 
supermercado é local onde 
mais se compra por impulso

Um chocolate a mais não vai fazer diferença no or-
çamento. É com este pensamento que os brasileiros fize-
ram do supermercado o reduto das compras por impul-
so. Como mostra a pesquisa inédita do SPC, a maioria 
dos entrevistados (34%) admitiu gastar mais do que o 
planejado quando está dentro de supermercados. os 
shoppings centers vieram em segundo lugar, com 25% 
das respostas. Para o presidente da CNdL, Roque Peli-
zzaro Júnior, a explicação do resultado começa no au-
mento de renda do brasileiro. Segundo ele, a compra por 
impulso no supermercado revela uma demanda repri-
mida de consumo da nova classe média, que no passado 
buscava restringir suas compras aos itens da cesta básica. 
Pelizzaro observa também que os supermercados hoje 
oferecem um maior número de produtos e de marcas e 
que, aliado a isso, está o novo perfil do consumidor, mais 
preocupado com a qualidade e a marca das mercadorias 
do que com o preço. e resultado dessa combinação, se-
gundo ele, muitas vezes é a compra por impulso. 

Fotos: Divulgação
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Destaque Empresarial

a história da Imobiliária Boeira co-
meçou em Iraceminha, aonde um 

dos proprietários, João Célio gomes 
Boeira, foi agricultor por mais de 30 
anos, residindo no interior do municí-
pio e depois exerceu dois cargos, como 
secretário municipal e gerente da agên-
cia da Casan. “Foi então que surgiu 
a ideia de entrar no ramo de negócio 
imobiliário que sempre foi um sonho”, 
conta João Célio. além de João, a Imo-
biliária Boeira também pertence a Ro-
naldo Boeira. 

em visita a algumas imobiliárias 
de Maravilha, surgiu a oportunidade 
de uma parceria, foi quando os sócios 
colocaram o primeiro escritório em 
Iraceminha, mesmo sem estarem habi-
litados junto ao Conselho Regional dos 
Corretores de Imóveis (Creci-SC). “em 
Iraceminha foram feitos muitos negó-
cios e descobri que era isso mesmo que 
eu queria. então resolvi mudar para 
Maravilha, por ser uma cidade com 
mais prosperidade de negócios. traba-
lhei em uma empresa de Maravilha já 
com habilitação de corretor de imóveis 
por um período de um ano e três me-
ses”, lembra João Célio. 

em maio de 2007 iniciou as ativi-
dades da Imobiliária Boeira, já com 
propriedade de João e Ronaldo, porém 
atuando em um primeiro momento 
apenas na compra e venda de imóveis.

desde então, a empresa teve três 
mudanças de endereço e várias alte-
rações. “Com a evolução da empresa 
começou-se a administrar aluguéis. Fo-
mos procurados pelo gerente da Caixa 
econômica Federal para sermos cor-
respondentes Caixa”, frisam os sócios.

devido ao crescimento da Imo-
biliária Boeira, tornou-se necessário 
abrir mais duas empresas, a Construto-
ra Boeira e a eB documentos que atua 
no ramo de financiamento junto a Cai-
xa econômica até os dias de hoje.

a Imobiliária Boeira conta com a 
seguinte equipe de trabalho: gerente 
administrativo João Celio gomes Bo-
eira, corretor e construção, Ronaldo 
Boeira, e corretora de imóveis e admi-
nistradora da eB documentos, eliete 
Boeira. ainda conta com a secretária na 
recepção aline Spanhol, na locação de 
imóveis, elizete Boeira, no financeiro, 
Vera Knob e corretor estagiário Itacir 
Manica. 

a Imobiliária Boeira está localizada 
na avenida anita garibaldi, nº168, e 
atende nos telefones (49) 3664-4722 ou 
9115-3070.

Jornal O Líder – Como surgiu a 
ideia de criar uma empresa neste 
ramo?

Foi sempre um sonho meu, pois 
estava no sangue o talento de ser em-
presário neste seguimento que um dia 
se transformou em realidade. 

Jornal O Líder – Na trajetória da 
empresa, quais foram as principais 
inovações? 

Começamos com a Imobiliária 
Boeira atuando na compra e venda, de-
pois com a administração de aluguéis, 
também com a Construtora e a eB 
documentos (correspondente Caixa). 
tornando assim uma imobiliária com-
pleta, que atua em todos os seguimen-
tos do ramo.

Jornal O Líder – Qual o público-
alvo e quais produtos a empresa 
oferece?

atendemos a população em geral 
da melhor forma possível, que procu-
ram os diversos serviços que as em-
presas prestam. os produtos que a em-
presa oferece são a compra e venda de 
imóveis em geral na cidade e interior, 
em Maravilha e região. administração 
de aluguéis com garantia total de paga-

mento para os proprietários e conser-
vação dos imóveis, nas construções te-
mos qualidades na execução das obras 
e financiamento com atendimento em 
horários diferenciados conforme a ne-
cessidade dos clientes.

Jornal O Líder – Quais os serviços 
e produtos mais procurados pelos 
clientes? 

Nos dias atuais são aquisição de 
terreno e construção através dos finan-
ciamentos do programa Minha Casa 
Minha Vida ou da Carta de Crédito 
SBPe. Contamos também com dois pe-
ritos, avaliadores de imóveis em geral.

Jornal O Líder – Qual é o objetivo 
da empresa?

temos como objetivo crescer em 
todos os seguimentos, atendendo sem-
pre bem os clientes que procuram nos-
sos serviços.

Jornal O Líder – Qual é o diferen-
cial da empresa?

Humildade, simplicidade, serie-
dade e muito trabalho. além dos dias 
normais da semana atendemos nos 
sábados até às16h e com plantão nos 
domingos e feriados.

e também como cidadão, faço par-
te de vários conselhos com prestação 
de serviços gratuitos as entidades do 
nosso município, também com parti-
cipação nos eventos e festas comunitá-
rias e sempre que possível ajudando as 
comunidades com patrocínios e  incen-
tivando o esporte, tudo isso faz parte do 
diferencial das nossas empresas.

Jornal O Líder – O que falta para 
melhorar ainda mais os negócios?

Mais profissionais qualificados 
para aumentar nossa equipe de ven-
das. Faltam loteamentos populares, 
que possam ser vendidos com um va-

lor mais acessível que se enquadre com 
a renda da grande maioria dos que 
necessitam de aquisição da sua casa 
própria, em um valor de terreno e cons-
trução de até R$ 120 mil e que nos dias 
de hoje é impossível pelos valores que 
o mercado oferece.

 
Jornal O Líder – Quais os planos 

que a empresa tem para o futuro? 

Crescimento em uma forma geral 
em todos os segmentos. o próximo 
passo seria entrar no ramo de lotea-
mentos.

 
Jornal O Líder – Na visão de vo-

cês, qual o segredo para o sucesso?
trabalhar com seriedade e hones-

tidade e muita transparência na hora 
de oferecer nossos produtos. 

 
Jornal O Líder – Algo mais que 

gostaria de destacar sobre a sua em-
presa?

Quero agradecer a todos que con-
fiam na nossa empresa, e que colo-
cam seus imóveis aos cuidados para 
intermediação de vendas, aluguéis 
ou construção, e também agradecer 
as empresas parceiras, loteadores e 

construtoras, de forma geral que fa-
zem parte da nossa história, são estes 
clientes que nos dão o maior aval para 
que nossos objetivos sejam alcançados.

Hoje temos várias ferramentas de 
trabalho além dos quatro corretores 
de imóveis que atuam na empresa, co-
meçando com a secretária que faz um 
excelente atendimento, assim como 
manter as contas em dia em todas as 
empresas, tendo também como ferra-
menta de trabalho, o site da empresa 
que recebe mais de 500 acessos diários. 
Pedimos aos leitores que visitem nosso 
site: www.imobiliariaboeira.com.br.

estamos satisfeitos em atender 
bem a todos e temos certeza que com o 
trabalho sério prestado aos clientes e a 
nossa participação junto às comunida-
des, estamos presentes em quase todos 
os eventos das comunidades em geral 
com o nosso jeito simples e prestativo, 
valorizando a todos que nos procu-
ram, estamos certos que o crescimento 
acontecerá.

a Imobiliária Boeira agradece a im-
prensa falada e escrita que sempre nos 
procuraram para divulgação do nosso 
trabalho, em especial ao jornal o Líder 
por ter nos oferecido essa oportunida-
de. Nosso muito obrigado!

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Imobiliária Boeira
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Estética Splendore traz para 
São Miguel Lipocavitação

Lipo Sem Corte

a 
estética Splendore é a 
primeira a trazer para São 
Miguel do oeste e região, 
o primeiro procedimento 
de Lipocavitação de alta 

frequência computadorizado apro-
vado pela anvisa. a Lipocavitação, 
popularmente conhecida como Lipo 
sem Cirurgia, é um procedimento es-
tético que consiste em eliminar as cé-
lulas de gordura localizadas no abdô-
men, coxas, culote, braços e flancos 
através de um aparelho de ultra som 
de megafrequência único permitido 
pela anvisa no Brasil. 

Com a Lipocavitação, as células 
de gordura são mortas através da 
implosão das mesmas por cavitação, 
sem aplicações, sem anestesia, sem 
cirurgia, sem pós-operatório e in-
dolor. ou seja, assim como em uma 
Lipoaspiração que elimina as células 
através de ação mecânica, no trata-

mento com Lipocavitação, em seu fi-
nal, as células também serão elimina-
das chegando a propiciar resultados 
equivalentes. após cada procedimen-
to é recomendado fazer uma sessão 
de drenagem linfática e exercícios 
físicos aeróbicos para garantir a eli-
minação da gordura, evitando a sua 
deposição em outras áreas do corpo e 
o aumento do colesterol. 

a Lipocavitação é indolor, mas a 
paciente pode sentir um leve aqueci-
mento ou formigamento sobre a área 
da aplicação. a lipocavitação é indi-
cada para homens e mulheres para 
tratar também celulite, pois “quebra” 
as células de gordura que foram os in-
desejados “furinhos”, aceleração dos 
resultados para quem está em dieta 
ou realizando ginástica localizada.

o número de sessões de lipocavi-
tação indicada vai depender do obje-
tivo da paciente e da quantidade de 

gordura acumulada. o número mí-
nimo de sessões indicadas por área 
é entre quatro e oito, que devem ser 
executadas em intervalos de no mí-
nimo sete dias entre áreas para que a 
gordura cavitada na última sessão 
seja totalmente eliminada antes 
de uma nova sessão sem sobre-
carregar o organismo e sistema 
linfático.

em 30 dias, alguns pacientes 
em nossa clínica que estão seguin-
do rigorosamente o protocolo, já 
perderam dois números de mane-
quim (oito centímetros de circun-
ferência) com todas as vantagens 
dessa nova tecnologia.

Ligue agora, agende uma 
avaliação gratuita e já desfrute 

dos resultados nesse verão!!!
Splendore Estética Avan-

çada – (49) 3621-4332
Divulgação
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Pelas estradas catarinenses

nas estradas em busca da cura e recuperação 
Durante uma segunda-feira de inverno, estive acompanhando uma das viagens da 
Secretaria de Saúde de Maravilha, que leva diariamente, e duas vezes por dia, dezenas de 
pacientes a Chapecó. E todos com um único propósito: a cura e a recuperação 

RENATA MATTIA

era uma noite de domingo. Para 
alguns, uma noite qualquer, e para 
mim, uma noite que antecederia 
um grande desafio, afinal, às 5h30 
de segunda-feira sairia de Maravi-
lha para acompanhar mais de 20 
pacientes que buscam tratamen-
to de saúde em Chapecó. ajustei o 
despertador com bastante antece-
dência, mas a ansiedade e a preo-
cupação eram tamanhas que pas-
sei praticamente à noite em claro. 
Quando o despertador tocou, acor-
dei empolgada e saí para uma pauta 
desafiante. 

ao sair de casa, na última se-
gunda-feira (05), às 5h30, ainda 
muito escuro, não havia ninguém 
na rua. Chegando próximo ao pos-
to de saúde em frente à Prefeitura, 
avistei um aglomerado de 10 pes-
soas que conversaram no frio da-
quela manhã. Fui me aproximando 
aos poucos até que os questionei se 
eles também estariam indo a Cha-
pecó. alguns sim, outros não. Com 
esta troca de conversas, o tempo 
foi passando até que estacionou o 
micro-ônibus. 

esperei todos estarem acon-
chegados em seus acentos e fui me 
aproximando de um dos bancos, 
quando saltou do banco do caro-
na, uma menina sorridente e muito 
simpática, seu nome é Larissa de 
oliveira, dizendo para que eu sen-

tasse ao lado do motorista que ela ia 
ir para outro acento. No momento, 
pensei que fosse uma “secretária/
auxiliar” e só depois descobri a sua 
verdadeira história. 

ao todo, além de mim e do 
motorista, 20 pessoas embarcam 
no micro-ônibus da Secretaria de 
Saúde, com destino a Chapecó. 
o motivo da viagem é o mesmo, 
tratamentos de saúde nas mais di-
versas áreas: câncer, tratamento 
para os rins, fígado, retorno pós-
cirúrgico, exames e pais na busca 
de um diagnóstico preciso à filha. 
Conversando com o motorista, Sér-
gio Bourscheid, que há 20 anos é 
servidor público, mas como moto-

rista da saúde está faz quatro anos, 
o mesmo afirmou que foram feitas 
algumas mudanças para readequar 
as idas a Chapecó. de acordo com 
ele, durante anos as pessoas saíam 
de manhã de Maravilha e só re-
tornavam a noite. Mas a partir da 
segunda-feira (05), nas segundas, 
quartas e sextas saí um micro de 
manhã, retornando às 13h e um que 
saí às 11h30 retornando à noite. 

até sair de Maravilha outras pa-
radas são feitas para pegar outros 
pacientes. enfim, saímos do trevo 
rumo a capital do extremo oeste. 
Já na BR vislumbro algumas difi-
culdades encontradas pelo moto-
rista, o movimento aumenta, muita 

nebulosidade e inúmeros buracos. 
desviar todos, praticamente impos-
sível! Mas até aqui está tudo tran-
quilo, percebo uma segurança no 
motorista, a partir daí a viagem e as 
conversas fluem. 

durante a viagem não tenho 
muito contato com os demais pas-
sageiros, afinal, no micro-ônibus a 
cabine do motorista é separada por 
uma porta. aproveito as quase duas 
horas de viagem para conversar 
com Sérgio. Questiono ele para que 
me conte mais sobre o seu trabalho, 
o mesmo diz que tem adoração pelo 
que faz. “Não me sinto trabalhan-
do, me sinto ajudando as pessoas. 
É um trabalho muito gratificante, 

afinal, posso acompanhar pessoas 
em intenso tratamento e depois ver 
a recuperação. Isso é demais”. dife-
rente é a expressão quando ele fala 
de perder um dos seus passagei-
ros. Sérgio relatou que por diversas 
vezes acompanha e se apega a 
alguém, que infelizmente não 
resiste ao tratamento, em especial, 
quando trata-se das quimioterapias 
ou radioterapias. 

Já são quase 7h, o sol começa a 
nascer bem tímido e logo à frente 
avisto Chapecó. Modificações na 
via tumultuam um pouco o trânsito, 
passamos alguns minutos no engar-
rafamento. ao chegar no Centro da 
cidade iniciam as paradas. 

Renata Mattia/ O Líder
Keli Fernandes/ O Líder

Todos os dias dezenas de pacientes fazem o trajeto de Maravilha a 
Chapecó em busca da recuperação 

Grande movimento, inúmeros buracos são as 
principais dificuldades encontradas pelos motoristas 



 -  MARAVILHA  -  S C,  10  de agoSto de 2013 A/15..................................................................................................

Os meus “colegas” de viagem
A autoestima e a autoconfiança dos viajantes são admiráveis

I
nfelizmente, não tive a 
oportunidade de conversar 
com todos os pacientes 
que embarcaram em 
Maravilha. alguns acabaram 

desembarcando cedo demais, outros 
não voltaram mais conosco, alguns 
permaneceram em consultas e só 
voltariam à tarde. Consegui contato 
com seis dos maravilhenses que viaja-
ram comigo. 

Lembram-se da menina sorriden-
te e simpática que cedeu o seu lugar 
junto com o motorista? Num primeiro 
momento acreditei que ela fosse auxi-
liar, porque tinha uma agilidade com a 
lista dos pacientes, sabia certo quem 
ficava em qual clínica, e assim por 
diante. Com apenas 15 anos, Larissa 
de oliveira já é conhecida pelos cor-
redores da Clínica Renal em Chapecó. 
Com 13 anos, alguns sintomas foram 
aparecendo em Larissa, primeiramen-
te os médicos diagnosticaram como 
se a mesma tivesse uma certa alergia. 
tratamentos para curar a alergia fo-
ram iniciados, finalizados e nenhuma 
mudança positiva no seu quadro clíni-
co. “do nada começaram os desmaios, 
os inchaços aumentando e a minha 
mãe ficou muito preocupada. Fui le-
vada às pressas para Chapecó quando 
fui diagnosticada com a síndrome ne-
frótica”, conta Larissa. 

durante a conversa sobre o tra-
tamento, Larissa interrompe para 
contar que naquela manhã estavam 
iniciando as suas aulas, percebo que 
ela não quer contar muito sobre o seu 
tratamento, até que conversa vai, con-
versa vem, ela revela mais detalhes. 
“Como diz o meu médico, a síndrome 
nefrótica não é uma doença, mas um 
conjunto de sinais e sintomas que tem 
que ser tratados com bastante cuida-
do. No início, fiquei muitos dias inter-
nada, mas quando eu ficava no hospi-
tal dava muito trabalho, porque eu só 
chorava”, conta ela, agora sorridente. 

ainda nos primeiros tempos do 
tratamento, Larissa ia três vezes por 
semana para Chapecó para realizar 
duros exames e longas internações. 
“agora eu só venho a Chapecó a cada 
60 dias. e enquanto eu coletava três tu-
bos de sangue recebi uma boa notícia 
do meu médico, de que conforme vão 
os resultados poderei parar de tomar 
dois remédios controlados”, ressalta La-
rissa durante as nossas caminhadas en-
tre as clínicas e policlínicas de Chapecó. 

Larissa de Oliveira está há dois anos 
em tratamento após ser diagnosticada 
com síndrome nefrótica

Voltamos ao centro para tomar 
café no tradicional restaurante 

“Meu Xodó”. o Meu Xodó fica na 
frente do Hospital da Unimed, é 
um ponto de encontro dos amigos 
motoristas, dos pacientes e públi-
co em geral. o dono do restauran-
te é de uma simpatia sem igual, 
logo na entrada foi sorrindo e per-
guntando qual seria o cardápio 
para aquela manhã fria. o meu, 
um tradicional café preto e um sa-
boroso pão de queijo. estávamos 
terminando de comer, quando 
toca o celular do motorista Sérgio. 
ao desligar ele me avisou que ne-
cessitava sair para buscar um pa-
ciente perto do Hospital Regional. 

Chegando ao local, me de-
parei com um menino de sorriso 
encantador, olhar esperançoso e 
com uma toca na cabeça. Fui me 
aproximando, sentei no banco do 
lado e começamos a conversa. 
Seu nome, Benedito Vaskevicz, 22 
anos, casado, e um extenso trata-
mento para curar um diagnóstico 
de linfoma de Burkitt Leucemi-
zado. “É a mesma doença do ator 
Reynaldo gianecchini”, comenta 
Benedito. durante a nossa con-
versa descobri que a esposa dele, 
daiane ely Vaskevicz, era minha 
colega de aula por durante muitos 
anos. Com isso fomos nos soltan-
do até que, Benedito me contou 
toda a sua história. “Foi no mês 
de fevereiro deste ano que eu des-
cobri o linfoma. No início, sentia 
alguns nódulos atrás do pesco-
ço, mas nunca me importei com 
isso. até que começaram crises 
intensas de diarreia e muita perda 
de peso. Foi neste momento que 
iniciamos os exames completos 
até que eu fui diagnosticado com 
linfoma de Burkitt Leucemizado”, 
conta. 

Benedito me contou toda a 

história com um sorriso encanta-
dor e com expressões de alegria. 
ele estava indo para a sua última 
semana de internação e quimio-
terapia. “o meu tratamento são 
três semanas em casa e uma no 
hospital. Mas aqui eu já sou amigo 
de todos e todos gostam da minha 
presença alegre. esses dias mes-
mo a médica me disse que 70% da 
minha melhora é graças a minha 
força de vontade de viver e de es-
tar curado. depois desta semana 
de quimio, irei para Florianópolis 
realizar o transplante de médula”, 
explicou. ao relatar como foram 
as sessões da quimioterapia, Be-
nedito disse que só sentiu por ter 
perdido todo o cabelo. “eu sempre 
fui bem vaidoso com o meu cabe-
lo, usava ele todo espetado. agora 
ele vai nascer “pixaim”, vou ter que 
me virar para arrumá-lo”, disse 
brincando. 

era a hora de desembarcar, ele 
pega a sua mala preparada 

para a próxima semana, e com um 
aceno e um sorriso me despeço 
dele. durante a nossa conversa, 
mais duas pessoas entraram em 
contato com o motorista que já 
estão prontas e precisam de caro-
na. a rotina dos motoristas é bem 
intensa, não há tempo ocioso, ou 
busca-se e leva-se os pacientes, 
o telefone não para de tocar, tem 
atestados para pegar, óculos para 
retirar, enfim, um corre-corre. 

Chegamos ao Postão – nome 
dado a um grande posto de saúde 
de Chapecó – onde estava esperan-
do a dona Rovena Schmidt, de 68 
anos. dona Rovena tem problemas 
pulmonares e vai a Chapecó em 
busca do tratamento há mais de 
20 anos. “eu sofria de problemas 
pulmonares, e estes sintomas 
iniciaram com uma grande ane-
mia. Fiquei por inúmeras vezes 
internada, e hoje, graças a deus 
o meu problema está controla-
do, mas é necessário este cuida-
do e a vinda a Chapecó para re-
ceber os medicamentos e realizar 
exames. Faço este trajeto uma vez 
por mês”, disse. 

ainda, durante o nosso bate 
papo, dona Rovena disse que sem-
pre admirou muito o trabalho dos 
motoristas, pois, por diversas vezes 
necessitou da ajuda deles e sempre 
fui muito bem atendida. termina-
mos a nossa conversa já em frente 
ao restaurante Meu Xodó. “agora 
vou tomar o meu café da manhã 
e esperar o horário de voltar para 
casa”, disse ela aliviada. 

Dona Rovena está em tratamento há 
20 anos para uma doença pulmonar 

deixamos a dona Rovena Sch-
midt no restaurante e partimos 

buscar mais um paciente que estava 
liberado. o local, uma clínica es-
pecializada na saúde das crianças, 
com uma lista enorme de pediatras. 
desci do micro-ônibus para conhe-
cer a recepção da clínica, tudo colo-
rido e um monte de crianças brin-
cando e esperando as consultas. 
acompanho o casal e uma menina 
que estava no colo do pai, ainda 
dormente. Joelma Fagundes Mo-
raes e Silvio Moraes, pais da peque-
na emanueli Moraes de cinco anos, 
estão à procura de um diagnóstico 

preciso para ela. “a emanueli nas-
ceu com um retardamento, ela ain-
da não caminha e nem consegue fa-
lar. de uns dias para cá ela começou 
a ficar muito nervosa, levamos ela 
no médico em Maravilha e ele nos 
encaminhou a Chapecó para um 
diagnóstico de um especialista em 
Neurologia”, disse Joelma. emanueli 
estava bem dormente, pois havia to-
mado uns tranquilizantes para rea-
lizar o exame. Mas quando eu pedi 
para se posicionarem para foto, ela 
deu um sorriso de leve. Joelma e 
Silvio costumam ir especialistas de 
seis em seis meses. 

Joelma e Silvio estavam realizando exames para uma diagnóstico preciso 
para a filha Emanueli Moraes

Seu Revilio Gotardo está em tratamento para um problema nos rins 

Vilson comemora a sua 
boa recuperação após 

cirurgia no joelho

Na próxima parada embarcou 
um casal bem simpático. Re-

vilio gotardo, de 66 anos e a sua 
esposa e acompanhante. Há dois 
meses seu Revilio detectou um 

problema nos rins. “ainda estou 
realizando exames para um diag-
nóstico correto. Por enquanto es-
tou naquela, faz exames, mostra 
exames”, disse. 

o último passageiro, Vilson 
antônio Carrarro, de 41 anos, 

está em processo pós-operató-
rio. “Há 40 dias eu realizei uma 
cirurgia no meu joelho e estou 
voltando para o médico, fazer o 
pós-operatório e ver como está 
a minha recuperação. Para a mi-
nha alegria, ocorreu tudo bem, o 
médico pediu mais uns meses de 
cautela, de cuidados e fisiotera-
pia, e daqui uns dias voltarei com 
todas as minhas atividades nor-
mais”, disse. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder
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A hora do almoço

O Hospital Regional do Oeste e os mais de quatro mil 
procedimentos oncológicos por mês

Infraestrutura

À volta para casa e o sentimento
 de missão cumprida

Nesta hora acontece o reencontro de alguns pacientes e seus familiares e a troca de informações dos motoristas 

Todos os dias, mais oito mil pacientes circulam pelo HRO, principalmente em tratamento contra o câncer e em 
outras especialidades, como a ortopedia

Às 13h o microônibus inicia o retorno a Maravilha 

Quando olho para o relógio, eram 
11h45. a manhã passou voando. Co-
nheci praticamente todas as grandes 
clínicas e hospitais de Chapecó. Fiz 
muitos conhecidos e continuo com 
a companhia, quase que insepará-
vel, da simpática Larissa de oliveira. 
Paramos no Meu Xodó para almoçar. 
Lá, muitos pacientes e muitos moto-
ristas da saúde. tive a oportunidade 
de conversar com um deles, Claudir 
Rogério Kiekof, que é servidor público 
da cidade de arabutã/SC e está há 19 
anos trabalhando como motorista da 
saúde. “Para mim não é trabalhar, o 
que eu sinto é que estou ajudando o 
próximo. amo o que eu faço e certa-
mente, se pudesse escolher, escolhe-

ria ser motorista da saúde”, disse.  
Claudir sai todas as madrugadas 

com pacientes que necessitam de ra-
dioterapia e quimioterapia. Segundo 
ele, há uma grande amizade entre os 
passageiros e os motoristas. “É como 
se eles fossem da minha família. É 
uma alegria muito grande quando 
há a recuperação, diferente da per-
da. Quando alguém falece, e era meu 
passageiro, parece que foi um peda-
cinho meu. Mas não há como ficar 
entristecido, pois na madrugada 
seguinte, temos que levantar, com 
um sorriso bem grande e estampa-
do no rosto para conseguir dar se-
guimento ao tratamento dos outros 
pacientes”, disse. 

dever cumprido. É isso o que eu sinto quando 
vejo todos irem em direção ao micro-ônibus para re-
tornar a Maravilha. ainda nos primeiros minutos da 
saída, o motorista Sérgio recebe uma ligação da qual 
teríamos que realizar uma pequena “baldeação”. o 
local é marcado e nos deslocamos até lá. Próximo 
ao Posto delta, na saída para Chapecó, aproximasse 

uma van, a serviço da Secretaria de Saúde de Mara-
vilha. Pelo visto a demanda dos pacientes da tarde 
foi maior, e não haveria lugares suficientes para que 
todos retornassem a noite. Fizemos a devida troca e 
iniciamos o retorno para Maravilha. 14h45 chega-
mos na Cidade das Crianças, me despeço de todos 
eles e volto para a minha rotina de trabalho. 

KELI FERNANDES

No Hospital Regional, o movi-
mento de ambulâncias e carros de 
saúde segue intenso. Mas é dentro 
da unidade de saúde, já nas pri-
meiras salas de atendimento, que é 
possível ter uma noção de como é o 
trabalho diariamente. Pacientes es-
tão por todos os lados, nas mais di-
versas salas de espera, aguardando 
sua vez. o movimento é grande nos 
setores de internações, ortopedia e 
nos exames de imagem. Porém, é na 
oncologia o movimento mais inten-
so, desde o espaço de consultas até 
as salas de aplicação de quimiote-
rapia e onde ocorrem as sessões de 
radio.

Cerca de 30 pessoas recebem o 
tratamento por turno, totalizando 60 
por dia. todos lado a lado, com seus 
acompanhantes. o clima dentro do 
HRo é mais tenso. Pude ver pacien-
tes em estado terminar, pacientes 
tendo alta, na sala da ortopedia, 
quimioterapia. Um mix se olhares, 
sentimentos e emoções. 

de acordo com informações re-
passadas pelo assessor de imprensa 

edu Vial, diariamente são realiza-
das 140 sessões de quimioterapia, 
totalizando mais de dois mil aten-
dimentos por mês. Já no setor de 

radioterapia, o assessor disse que os 
atendimentos variam. Nas últimas 
semanas eles têm atendido sempre 
mais de 90 agendamentos/dia. Nes-

se setor, os funcionários trabalham 
em quatro turnos, que iniciam às 
6h45 e encerram às 1h15 da madru-
gada seguinte, em uma média de 

dez minutos de atendimento para 
cada paciente. aqui o atendimento 
é personalizado. No início do tra-
tamento, que varia em torno de 30 
sessões, em uma média de cinco por 
semana, o paciente passa por um 
simulador, onde é definido o tempo 
de exposição à radiação, a carga e 
determinado o ponto exato de apli-
cação no organismo. em seguida, é 
feita a documentação personalizada 
de cada paciente e o tratamento é 
iniciado. o pico de atendimento se-
gue alto de segunda a quarta-feira.

o Hospital Regional do oeste é 
uma instituição filantrópica admi-
nistrada por um grupo de volun-
tários, representantes de diversas 
associações organizadas do muni-
cípio. o convênio com o governo 
do estado garante o pagamento da 
folha de pagamento dos mais de 
950 funcionários e médicos. o res-
tante das despesas fica a cargo da 
associação, que administra ao todo, 
três unidades de saúde da região. o 
hospital atende também por convê-
nio, mas o Sistema Único de Saúde 
(SUS) é responsável por mais de 
98% dos atendimentos.

Renata Mattia/ O Líder

O movimento de pessoas e acompanhantes é intenso em todos os setores 
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Os númeROs dO HRO
além da oncologia, o Hospital 

Regional do oeste se destaca em 
atendimentos especializados nas 
mais diversas áreas, como ortope-
dia, cirurgia e UtI, atendendo toda 
a região do grande oeste, que vai de 
dionísio Cerqueira à Chapecó. 

Recentemente, foram apresen-
tados dados do balanço anual, com 
dados referentes ao ano de 2011. 
Com quase dois anos de diferença, 
o HRo opera em 90% de sua capa-
cidade de internações, com 282 lei-
tos disponíveis, passando de 1,6 mil 
internações por mês. destes, mas de 

um mil são pacientes de Chapecó e 
outros mais de 600 de municípios da 
região.

a média de atendimentos por 
dia passa de oito mil, com destaque 
para o pronto socorro, que atende 
mais de 11 mil pessoas por mês e os 
exames laboratoriais, que passam 
de 16 mil ao mês. 

Na ortopedia, são mais de um 
mil atendimentos ao mês. Mais de 
5,9 mil exames de raio-x, mais de 
500 tomografias e outras mais de 500 
ultrassonografias são realizados ao 
mês. Nas cirurgias, são mais de 1,1 

mil ao mês nos sete centros cirúrgi-
cos disponíveis. Mais de 220 crianças 
nascem todos os meses na unidade, 
com taxa de mortalidade infantil em 
1%. Já a taxa de mortalidade geral no 
hospital é de 4%. todos os meses são 
mais de 74,5 mil quilos de roupas la-
vadas e 51 mil refeições servidas.  

No HRo ainda são realizados 
uma média de três transplantes ao 
mês, com possibilidade para trans-
plantes de rins e córneas. São 35 
vagas de UtI, inclusive com vagas 
neonatal, que opera diariamente em 
100% de sua capacidade.

Filas se formam para o 
agendamento e retirada de exames 

Obras prometem revolucionar os atendimentos no 
Hospital Regional do Oeste

Referência da saúde 

 No mês de julho, o governador Raimundo Colombo assinou a ordem de serviço para ampliação do Hospital Regional de 
Chapecó. O total da obra gira em torno de R$ 31 milhões, sendo que R$ 6 milhões serão utilizados na compra dos equipamentos

Uma obra de mais de R$ 31 mi-
lhões promete revolucionar o setor da 
saúde no extremo oeste, mais especifi-
camente no Hospital Regional do oeste 
(HRo), de Chapecó, responsável pelo 
atendimento médico, hospitalar e de 
especialidades em todo o oeste, desde 
dionísio Cerqueira até Joaçaba. todos 
os dias, milhares de pessoas chegam ao 
HRo, principalmente para tratamento 
em especialidades, como oncologia e 
ortopedia. Com a nova obra, o HRo se 
tornará referência também em cardio-
logia e vascular, além de ter outros ser-
viços ampliados, como a quimioterapia 
e CtI.

No mês de julho, o governador Rai-
mundo Colombo assinou, em Chape-
có, a ordem de serviço para a ampliação 
do Hospital Regional do oeste (HRo). 
Com a obra, o número de leitos na uni-
dade, que hoje é de 319 passará para 
475 (ou seja, 156 novos leitos), além da 
possibilidade de oferecer tratamentos 
de saúde que o HRo não dispõe atu-
almente. Serão investidos mais de R$ 
31 milhões, sendo R$ 6 milhões para 
compra de equipamentos. os recursos 
fazem parte do Pacto por Santa Catari-
na. após a conclusão, prevista para dois 
anos, o HRo se tornará o maior hospital 
público do estado, com estrutura para 
atender a demanda nos próximos 20 

anos. “Será praticamente um novo hos-
pital que se agrega ao HRo. Não é só 
um novo prédio, são mais de 150 novos 
leitos, e é também um avanço tecnoló-
gico com equipamentos modernos, de 
última geração, o que vai permitir uma 
maior resolutividade e eficiência na 
saúde do oeste. esse é um momento 
especial, porque o governo consegue 
tornar prática uma ação que a socieda-

de exige” disse Colombo.
a empresa vencedora da licitação, a 

Macodesc, do empresário e engenheiro 
Paulo Stürmer, de São Miguel do oeste 
já está trabalhando na obra. Neste co-
meço da obra, são 30 operários, núme-
ro que deve chegar a 50 funcionários.

o projeto para a ampliação prevê a 
construção de um prédio com nove pa-
vimentos, contendo 20 leitos para a UtI 

geral (passando de 16 para 
36); 10 novos leitos para 

UtI pediátrica;  sete leitos para o novo 
setor de coronária e mais 12 salas cirúr-
gicas (aumentando de sete para 19).

No setor de alta Complexidade, a 
obra vai contemplar 37 leitos para trata-
mento intensivo; 56 leitos na oncologia 
longa duração; 36 leitos para Quimiote-
rapia curta duração e mais 27 para re-
cuperação pós-cirúrgica. No último pa-
vimento, também será construído um 
heliponto. “as pessoas que precisam de 

tratamentos devem ser atendidas nas 
suas regiões e, aqui, em Chapecó, não 
será diferente. os pacientes não pre-
cisarão mais se deslocar para lugares 
distantes, como a capital ou até mes-
mo outros estados para  tratamentos 
de saúde. todos os  atendimentos de 
média e alta complexidade serão con-
templados nessa nova construção. Um 
complexo que terá todas as condições 
de um grande centro hospitalar”, des-
tacou o secretário adjunto da Saúde, 
acélio Casagrande.

Fotos: Ilustração e Divulgação

Milhares de pacientes passam diariamente pelo Hospital 
Regional do Oeste, referência da saúde catarinense
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Geral 

evento está marcado para o dia 26 de agosto, às 19h, na 
Câmara de Vereadores de Maravilha

Legislativo fará sessão especial para homenagear 
corretores de imóveis

COMEMORAÇÃO 

a Câmara de Vereadores de Maravilha fará sessão 
ordinária especial para homenagear e comemorar os 50 
anos de regulamentação do profissional corretor de imó-
veis no Brasil, completados em 2012, e os 40 anos em San-
ta Catarina, alcançados neste ano. 

a solenidade será no dia 26 de agosto, às 19h, e é mo-
tivo de orgulho para os integrantes do Núcleo das Imobi-
liárias e Corretores de Imóveis, abrigado pela CdL/asso-
ciação empresarial de Maravilha.

de acordo com o coordenador do núcleo, Paulo 
César Hubner, evento semelhante foi realizado no ano 
passado pelo Legislativo de São Miguel do oeste e toda 
a população está convidada a prestigiar. “Nos sentimos 
privilegiados pela homenagem, pois é uma valorização 
a todos os corretores que se empenham em fazer um bom 
trabalho e contribuir para o desenvolvimento do município”, 
afirma.

Segundo o vice-coordenador, João Célio gomes Boeira, 
a sessão especial foi uma indicação do presidente da câmara, 
doraci Felisiak, aprovada por unanimidade pelos vereadores. 
“o corretor de imóveis está ligado ao crescimento do muni-

cípio. as pessoas que vêm de fora para investir aqui, buscam 
logo um corretor para fazerem negócio”.

Para o delegado do Conselho Regional dos Corretores de 
Imóveis de Santa Catarina (Creci-SC), Vitaliano tonkiel, a ini-
ciativa do Poder Legislativo é gratificante. “o Creci, que é o ór-
gão responsável por regulamentar e fiscalizar o trabalho dos 
corretores de imóveis, enxerga essa homenagem como muito 
positiva, pois valoriza todos os profissionais do ramo”, finaliza.

Representantes do Núcleo das Imobiliárias e Corretores 
de Imóveis estão felizes com o reconhecimento

Ascom CDL/AE

Região 

Fomento 

Diretor geral assume SDR 
Maravilha por 30 dias

PS do Brasil participa da Feira 
Internacional de Construção

Na última segunda-feira (05), 
o secretário de desenvolvimento 
Regional de Maravilha, Valci dal 
Maso, repassou ao diretor geral Vil-
son warmling o comando da SdR 
por um período de 30 dias. entre os 
dias 05 de agosto e 03 de setembro, 
dal Maso estará de férias e warmling 
responderá pelas atividades realiza-
das.

o secretário em exercício, Vilson 
warmling, se colocou à disposição 
e destacou que dará continuidade 
ao trabalho que está sendo realiza-
do. "Vamos continuar a auxiliar no 
desenvolvimento dos nossos mu-
nicípios, trabalhando em prol da 
comunidade, e estamos à disposi-
ção de todos no que for necessário, 
pois somos a porta entre o cidadão 
e o governo".

Warmling ficará no cargo de 
secretário em exercício até 03 de 
setembro

Ascom SDR 

a empresa PS do Brasil de Ma-
ravilha participou da Feira Inter-
nacional de Construção em Novo 
Hamburgo, no Rio grande do Sul, 
que aconteceu entre os dias 31 de 
julho a 03 de agosto. 

Na oportunidade, a empresa 
expôs seus produtos, e desta forma 
ampliou seus horizontes no aten-
dimento a clientes, que procuram 
itens de ponta e com a máxima 
excelência em qualidade e atendi-
mento.

estiveram presentes o diretor 
da empresa, Vilso Presotto, o cola-

borador emerson walter e parcei-
ros da PS do Brasil B & P Represen-
tações, que atenderam ao público 
que esteve presente buscando in-
formações sobre o produto. “a feira 
foi um sucesso, e com ela almeja-
mos bons negócios no decorrer 
dos próximos dias”, frisam os par-
ticipantes. 

a PS do Brasil é um empreen-
dimento de Maravilha que atua 
no segmento de portas de enrolar 
automáticas de aço galvanizado, 
tanto para residências, comércios 
e indústrias.

Diretor, colaborador e parceiros da empresa participaram da feira em 
Novo Hamburgo

Arquivo PS do Brasil
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a Rede Feminina de Combate ao 
Câncer (RFCC) de Maravilha realizará 
na próxima quinta-feira (15) uma pa-
lestra com o tema "o Câncer de Prós-
tata e o Câncer de Mama". a palestra 
acontecerá na Câmara de Vereadores 
de Maravilha, com entrada franca. 

de acordo a Rede Feminina, o mês 
de agosto é chamado de "Mês azul", 
pois nesse período todas as RFCC do 
país, trabalham para lembrar a impor-
tância da prevenção de agravos à Saú-
de do Homem. “Para marcar essa data, 
nós da RFCC de Maravilha, estamos 
trazendo de Curitiba/PR, a palestrante 
tânia Mary gomez, que é presidente 
do Instituto Humanista de desenvol-
vimento Social (Humsol)”, comentam. 
a palestrante falará sobre o projeto 
"Prevenir é o alvo" e a "oficina: Cha-
veiro da Vida".

o objetivo da palestra é “informar, 
mobilizar, motivar e por consequência, 
conscientizar os participantes da 
importância da informação sobre 
detecção e prevenção, estimulando a 
incorporação de hábitos saudáveis na 

vida de cada participante, tendo como 
instrumento didático o chaveiro da 
vida e evitando com isso tratamentos 
dispendiosos e agressivos”, frisam as 
voluntárias.

as voluntárias da RFCC de Mara-
vilha convidam toda a população, tan-
to mulheres como homens, de Mara-
vilha e da região, para participarem da 
palestra que iniciará às 19h30. 

 Projeto Agosto Azul
No mês de agosto o Instituto Hu-

msol busca fortalecer as ações de pro-
moção à saúde e prevenção das do-
enças relacionadas ao homem como: 
diabetes, hipertensão, aIdS, hepatites 
e cânceres. 

o projeto visa à conscientização 
por meio de palestras, flash mob, blitz 
educativa e distribuição de brindes te-
máticos, com o objetivo de reduzir os 
índices de mortalidade ou invalidez 
precoce. em parceria com o de Centro 
de diagnóstico Água Verde o Instituto 
procura desmistificar os tabus existen-
tes em relação aos os exames.

o curso ocorreu na manhã da última quarta-feira (07), na 
Câmara de Vereadores de Maravilha

empresa promoveu curso de oratória para 
funcionários 

AURORA ALIMENTOS 

Na última quarta-feira (07) foi realizado na Câ-
mara de Vereadores de Maravilha um curso de ora-
tória para funcionários de diversos setores da aurora 
alimentos de Maravilha. a Lourenços assessoria e 
Consultoria em Marketing, Comunicação e gestão 
de Pessoas, desenvolveu a temática “a arte de falar 
em público”. Conforme o palestrante, emmanoel José 
Lourenço, falar em público envolve conhecimento, 
habilidade e atitude. “Conhecer o assunto que se fala 
é fundamental para dar segurança. a habilidade é o 
exercício diário de aproveitar as oportunidades e se 

expor em diversas experiências. e a atitude é a pré-disposição em 
fazer, a ousadia, acreditar em si", destacou. o objetivo do curso foi 
desenvolver a temática com as lideranças dos diversos setores da em-
presa, sendo que cerca de 35 pessoas participaram da capacitação. de 
acordo com Vanessa welter da Silva que trabalha no setor de Recursos 
Humanos da aurora alimentos, o curso foi muito produtivo. “o pales-
trante abordou temas muito interessantes relacionados à liderança, 
gestão de pessoas e a importância da comunicação no contexto em-
presarial como um todo, além de realizar exercícios práticos”, relatou. 

Fotos: Ricardo Torres/ O Líder

O curso de oratória foi realizado na Câmara de Vereadores de 
Maravilha

A palestra foi ministrada pelo jornalista 
Emmanoel José Lourenço

Amor à vida 

Incentivo 

"O Câncer de Próstata e o 
Câncer de Mama" será tema 
de palestra 

Hospital São José comemora 
Semana de Aleitamento Materno

a Semana de Incentivo ao alei-
tamento Materno é comemorada 
mundialmente de 1º a 08 de agosto. 
de acordo com a assistente social 
do Hospital São José de Maravilha, 
Marizete Badia Fior, para destacar 
a data, foi realizado no hospital um 
trabalho de orientação e incentivo 
ao aleitamento, pois ao amamentar 
a mãe transmite calor, amor, afeto e 
segurança ao bebê.

a enfermeira Simony ressalta 
que o Hospital São José se preocupa 
em promover medidas de incentivo 
e apoio para o aleitamento materno, 

que sempre são dadas pela equipe 
de enfermagem (enfermeiras e téc-
nicos de enfermagem) para todas as 
mães que tiverem o nascimento de 
seus filhos na instituição. “orienta-
mos para que todos os colaborado-
res incentivem o aleitamento e para 
que todos se tornem multiplicado-
res dessa importante orientação”, 
afirma.

Para relembrar a importância 
dos benefícios que a amamentação 
oferece foram distribuídos folders 
sobre a amamentação para as mães 
que estavam internadas no hospital.

Hospital São José 

Mães que 
estavam 
internadas 
receberam 
folders sobre a 
amamentação
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trecho da SC-161 compreende 20,4 quilômetros de 
extensão e um investimento de R$ 23,7 milhões

obras avançam na divisa entre Romelândia 
e anchieta

SC-161 

Na última semana o secretá-
rio de desenvolvimento Regional 
de Maravilha, Valci dal Maso, em 
companhia do gerente de Infra-
estrutura, Paulo Parzzianello, 
realizou uma visita de acompa-
nhamento nas obras da SC-161, 
rodovia que liga os municípios de 
Romelândia e anchieta.

de acordo com o gerente de 
Infraestrutura, nesse momento 
estão sendo realizados trabalhos 
de terraplanagem, escavação em 
rocha e limpeza da vegetação. “o 
trecho inicial da obra, no contorno 
do município de Romelândia, 
está com a terraplanagem conclu  

Secretário regional e gerente de Infraestrutura visitaram as obras da SC-161

da, sendo que agora as obras 
estão concentradas próximas a 
Sede ouro”, explica Parzzianello, 
destacando que o cronograma 
está sendo cumprido, sendo que 
mais de 5% já foi executado.

Conforme dal Maso, a rodo-
via promoverá melhores condi-
ções nas interligações regionais 
dos municípios, incrementando 
a economia local, promovendo a 
melhoria e o desenvolvimento de 
agroindústrias e auxiliando para a 
diminuição do êxodo rural. “a pa-
vimentação promoverá a conexão 
da rodovia SC-161 com o principal 
corredor rodoviário do oeste Ca-

tarinense, que é a BR-282, redu-
zindo sensivelmente o tempo de 
viagem e facilitando a logística”, 
pontua.

o investimento do governo 
do estado é de R$ 23,7 milhões e 
faz parte do programa Pacto por 
Santa Catarina. o trecho da SC-
161 compreende 20,4 quilômetros 
de extensão. a obra prevê a im-
plantação de quatro interseções, 
segmento de travessia urbana, im-
plantação de três quilômetros de 
faixa adicional (3º faixa), execução 
de sistema de drenagem, sinaliza-
ção viária, paisagismo e recupera-
ção de áreas degradadas.

Ascom SDR

Necessidades 
Nucleados e Administração Municipal 
realizam reunião

Representantes do Núcleo das 
Imobiliárias e Corretores de Imóveis, 
ligado à CdL/associação empresarial 
de Maravilha realizaram uma reunião 
com a administração Municipal na 
quarta-feira (07). 

os profissionais levaram ao exe-
cutivo a necessidade de adequar os 
valores da atual tabela de avaliação de 
imóveis do município e se colocaram 
à disposição para auxiliar nessa tarefa. 
também entraram em pauta o Plano 
diretor, expansão da área urbana e 
fornecimento de espelhos de imóveis, 
pois, segundo os corretores, é impor-

tante que haja agilidade na liberação 
desses documentos.

Participaram de reunião o 
coordenador do núcleo, Paulo César 
Hubner, o vice coordenador João Célio 
gomes Boeira, o nucleado e delegado 
do Conselho Regional dos Corretores 
de Imóveis de Santa Catarina (Creci-
SC), Vitaliano tonkiel, além do vice-
prefeito de Maravilha e secretário 
de Planejamento, administração e 
Fazenda, Sandro donati, a diretora de 
tributação, eliane Beduschi, o fiscal 
Neimar Sachett e o assessor jurídico 
Igor damaren.

RESOLUÇÃO  ADMINISTRATIVA Nº 04/2013
 

CONCEDE LICENÇA PARLAMENTAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. 

O Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Maravilha, Estado 
de Santa Catarina, Vereador DORACI FELISIAK, no uso de suas atribuições 
legais que lhe são conferidas por LEI, em especial o inciso IV do artigo 41, in-
ciso II do artigo 45 da Lei Orgânica do Município combinado com as alíneas 
“d” e “f” do inciso I do artigo 46 do Regimento Interno, promulga a Resolução 
Administrativa abaixo descrita. 

Art. 1º Fica concedido por esta Resolução administrativa, Licença Parla-
mentar de 120 (cento e vinte) dias a contar de 08 de agosto de 2013, a Vereadora 
MaRCLeI LIZete RadIN gRaNdo (PMdB), sem remuneração para tratar de 
assuntos de interesse particular, conforme requerimento apresentado na data 
de 07 de agosto de 2013. 

Art. 2º as despesas decorrentes da realização desta Resolução administrati-
va serão consignadas no orçamento do Poder Legislativo Municipal. 

Art. 3º esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação. 

Gabinete da Presidência, aos oito dias do mês de agosto do ano de dois 
mil e treze. 

Doraci Felisiak   
Presidente

Reunião aconteceu na Prefeitura 
na quarta-feira (07)

Ascom CDL/AE 
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Nossos maiores valores vêm das lições 
mais simples que recebemos.

11 de Agosto. Dia dos Pais.

COOPERATIVISMO DE SUCESSO

a história da Sicoob Credial iniciou em 1984, com 28 sócios 
fundadores e hoje possui mais de 25 mil associados 

Sicoob Credial comemora 28 anos 
de cooperação com a sociedade 

a história desta grande coopera-
tiva iniciou em 26 de novembro de 
1984, com o envio de um processo 
de constituição de uma cooperativa 
de crédito rural para o Banco Central 
(BC). “aqui começou a grande ex-
pectativa dos 28 sócios fundadores”, 
relembra o atual presidente da coo-
perativa, Hermes Barbieri. 

em  14 de maio de 1985 o proces-
so é aprovado, e no dia 08 de agosto de 
1985, com 28 sócios fundadores, pas-
sou a funcionar então a Cooperativa 
de Crédito Rural auriverde em uma 
sala cedida pela Cooperativa Regio-
nal auriverde. “após a aprovação do 
projeto, tínhamos 90 dias para entrar 
em funcionamento já com a estrutura 
física e pessoal. Naquele tempo, ini-
ciamos as primeiras instalações da 
agência de Cunha Porã, sendo uma 
sala e equipamentos cedidos pela Co-
operativa auriverde”, conta. Barbieri 
ressalta ainda que a segunda agência 
foi instalada em Maravilha. “Como a 
auriverde tinha filiais em nove cida-
des, aos poucos fomos entrando ne-
las também, e consequentemente a 
Sicoob se tornando uma grande rede”, 
disse. 

 Para que a cooperativa tivesse 
condições claras de funcionamento 
foi firmado um convênio com o Ban-
co Nacional do Crédito Cooperativo 
(BNCC), nas linhas de crédito rural, 
empréstimos, além da compensação 
de cheques. em 1991, o BNCC foi 
extinto, não havia mais compensa-
ção, então os cheques passaram a ser 
recolhidos no comércio. os planos 
econômicos no final da década de 80 
e início da década de 90 dificultaram 
ainda mais a situação.

 Porém, em 1995, o Banco Central 

do Brasil emitiu uma resolução que 
permitiu a constituição de bancos 
cooperativos. Foi um marco para a 
cooperativa, uma vez que o próprio 
sistema cooperativo de crédito 
controlava o banco comercial. Isso 
resultou, em 1997, na criação do Banco 
Cooperativo do Brasil (Bancoob), 
que atende desde a compensação de 
títulos, convênios (água, luz, telefone, 
darf, dare, Simples, dPVat) até o 
repasse e aplicação de recursos. em 
2006 o Sicoob Credial transformou-se 
em Cooperativa de Crédito de Livre 
admissão de associados auriverde.

atualmente, o Sicoob Credial 
possui mais de 25 mil associados, 
em nove municípios de abrangência, 
administrando em torno de R$ 300 
milhões em ativos, conta com uma 
carteira de crédito voltada para a 
comunidade de cerca de R$ 160 
milhões. “São recursos da região, que 
permanecem investidos na região, e 

movimentam nossa economia, e os 
resultados auferidos retornam para 
o próprio associado”, afirma Hermes.

de acordo com Barbieri, há uma 
grande vantagem em fazer parte de 
uma cooperativa. “No caso exclusivo 
da Sicoob, os associados tem a van-
tagem de não precisar pagar taxas de 
manutenção de conta, talões de che-
que, extratos de contas, entre outros 
benefícios”, afirmou. 

Hermes disse que o sucesso 
destes 28 anos são graças, primei-
ramente, aos 28 sócios fundadores 
que acreditaram no projeto, e no 
decorrer dos anos dos demais asso-
ciados que apostaram no sucesso da 
cooperativa Sicoob Credial. “a nossa 
missão é contribuir para o desenvol-
vimento econômico e financeiro dos 
associados, promovendo a melhoria 
de qualidade de vida e a visão é ter o 
reconhecimento da sociedade como 
a melhor opção financeira e de servi-
ços. obrigado a todos que deposita-
ram um voto de confiança no nosso 
trabalho durante esses 28 anos de 
fundação”, finalizou o presidente Her-
mes Barbieri. 

SICOOB E A PARCERIA COM A COMUNIDADE 
de acordo com o presidente Hermes Barbieri, todo o início do 

ano é feito um planejamento para o ano seguinte. “Neste plane-
jamento há sempre um valor que é destinado para as inúmeras 
parcerias das quais a gente acredita no projeto e vai a luta com a 
instituição”, disse.

a Sicoob Credial é parceria de diversas entidades e clubes de 
serviços, entre eles, da CdL/ associação empresarial de Maravilha 
e seus núcleos, JCI, Clubes de Lions, Leo, escoteiros, palestras, 
eventos, além do incentivo ao esporte na região. “Nós temos ver-
bas para estas parcerias. Já trouxemos inúmeros palestrantes para 
Maravilha. e essas parcerias não acontecem só aqui, firmamos isso 
em todos os municípios com abrangência da nossa cooperativa”, 
ressaltou o presidente. 

Fotos: Arquivo/ Sicoob Credial 

Renata Mattia/ O Líder

Presidente do Sicoob Credial, 
Hermes Barbieri, participou do 
Programa Atualidades e relatou a 
história de sucesso da cooperativa 

Pronunciamentos da 
primeira assembleia, há 

28 anos, presidida por 
Manfredo Artur Salfner

Primeiros 
atendimentos na 
sala cedida pela 
Cooperativa Auriverde 

 Assinatura do primeiro financiamento realizado 
pela cooperativaConfraternização na 1ª assembleia geral ordinária, 

realizada em 1986
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FEIRA DOS MUNICÍPIOS DO ENTRE RIOS

o destaque principal é que os ingressos para os três dias de exposições, shows e apresentações 
serão gratuitos ao público

Comissões trabalham na 
organização da 8ª expomerios 

a expomerios que surgiu em 
2001, veio com o objetivo de for-
talecer o projeto de agregação 
de valores às propriedades ru-
rais através das agroindústrias 
familiares. Naquela época, os 
equipamentos para as peque-
nas agroindústrias eram poucos 
e inadequados, e a ideia inicial 
era desenvolver uma feira neste 
setor. Porém, para um evento re-
gional seria necessário algo di-
ferente. a agregação de valores 
nas pequenas propriedades vai 
além das agroindústrias, há os 
produtos coloniais, o artesanato, 
a fruticultura e a riqueza cultural 
da região, e todos estes setores 
foram os objetivos da feira dife-
renciada, com um foco principal 
para os municípios e seus poten-

Ricardo Torres/ O Líder

Presidente da CCO, Marcos Orso, está otimista e garante sucesso na 8ª 
edição da Expomerios

ciais. Na expomerios, o expositor 
não tem custo de estande para 
expor seus produtos, bem como 
os visitantes tem acesso gratuito 
a toda programação do evento.  

Neste ano, no município de 
Maravilha e durante os dias 29 e 
30 de novembro e 1º de dezem-
bro, os 17 municípios pertencen-
tes à associação dos Municípios 
do entre Rios (amerios) poderão 
desfrutar de uma feira onde fica 
evidenciado o associativismo dos 
municípios. ainda no início deste 
ano, o colegiado esteve reunido 
para as últimas tratativas e forma-
ções das comissões que estarão à 
frente deste grande evento. e para 
trazer mais detalhes de como es-
tão sendo os trabalhos das co-
missões e também, da Comissão 

Central organizadora (CCo), a 
reportagem do jornal o Líder 
entrou em contato com o presi-
dente da CCo, Marcos orso, que 
relatou como estão os trabalhos 
de organização e outras questões 
desta feira, que promete aquecer 
a economia dos 17 municípios da 
amerios. 

1-Jornal O Líder - Como es-
tão os preparativos para a Expo-
merios?

Marcos Orso - o trabalho de 
organização nesta fase concen-
tra-se na programação e na busca 
de recursos, dos governos esta-
dual e Federal. a CCo, juntamen-
te com os colegiados de agricul-
tura, educação e cultura, terá até 
o final do mês de agosto para sua 
definição da programação, pois 
na sequência inicia-se a formação 
das comissões municipais. esta 
que é uma particularidade da ex-
pomerios, pois são 17 comissões, 
uma por município filiado, sendo 
esta comissão responsável pela 
organização de todo o potencial 
a ser exposto por seu município 
durante os três dias de feira, seja 
nos produtos coloniais, artesana-
to ou cultura regional.

2- Quais foram as comissões 
formadas, quais os integrantes, 
e qual o papel de cada uma na 
organização da feira?

a Comissão Central organi-
zadora (CCo) foi formada por 
membros que estarão presidindo 
as demais comissões, sendo eles: 

o 2º tenente oficial Bombeiros 
Militar, João de Moura Miranda, o 
comandante do 3º Pelotão Polícia 
Militar, Nilson Rubini; presidente 
do Colegiado de educação, Vera 
Lucia Baczinski; presidente do 
Colegiado de Nutricionistas, Cris-
tiane Chitolina tremea; presiden-
te do Colegiado de tributação, 
Rogério Luiz dal Prá; presidente 
do Colegiado de Planejamento 
Urbano, Berenice Inês Müller; 
presidente do Colegiado de Saú-
de, Iléia de Souza; presidente do 
Colegiado de enfermagem, Mara 
Müller; presidente do Colegiado 
de assistentes Sociais, giley win-
ck Veiga; presidente do Colegiado 
de Cultura e turismo, Paulo Bor-
tolini; presidente do Colegiado 
de agricultura, Márcia Rüdiger; 
presidente da amerios, Norberto 
gonzatti; tesoureiro da amerios, 
dilair Menin; vice-presidente da 
amerios, Manfried Rutzen; dire-
tora de Cultura, Rosi Inácia Rei-
chert; secretária Municipal de 
educação, Vera Baczinski; agen-
te de elaboração de Projetos e 
assistente administrativa, Ivânia 
Martiori; gerente de agricultura 
SdR Maravilha, genuir Bassani; 
esportes SdR Maravilha, Lean-
dro giacomolli; setor de Proje-
tos, Sandra Mallmann; contador, 
Nairo Morandini; secretário de 
agricultura, Pedro gilberto Io-
ris; secretário de Saúde, Jonas 

dall’agnol; Manutenção elétrica, 
José t. Rohenkohe; divulgação, 
Cleusa Regner; coordenador – 
Samu, Valmir Sartori; secretária 
de educação e Cultura, dominga 
ana de Rizzi; secretário de agri-
cultura, Rubens diniz e enge-
nheiro agrônomo, Sérgio ducati. 

3- Quais serão os pontos for-
tes da feira?

Nesta 8ª edição estamos tra-
balhando com inúmeras novida-
des, quer seja na programação 
já tradicional, como o desfile de 
escolha da rainha e princesas; 
o Festival escolar da Canção, as 
apresentações culturais, apre-
sentações da terceira idade, café 
colonial, shows regionais. ainda, 
estaremos investindo fortemente 
para a exposição de equipamen-
tos para as agroindústrias fami-
liares, e neste ano a exposição 
de máquinas e equipamentos 
que atendem os serviços presta-
dos pelas Prefeituras, tais como, 
tratores, forrageiras, distribuido-
res de calcário e adubo, retroes-
cavadeiras, entre outros. Neste 
ano também, a expomerios terá 
exposição de pequenos animais, 
pássaros, flores, enfim, vários 
novos atrativos que surpreen-
derão a população regional que 
visitar o parque de exposições de 
Maravilha nesta grande festa da 
integração.

Arquivo/O Líder

Em outras edições, a Expomerios foi sucesso de público e atrações
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Aniversariantes: 
11-08 argenor José Heller (Super Floresta); Roberto Machado (Leandro 

Móveis); Rafael trentin (Unimotos); 12-08 Isleide Steil (Steil artefatos de Ci-
mento); Ilaci antonio Zanella (Mecânica Chicão); 13-08 angela Maria Sch-
neider (Rudimak); Kelly Regina Muller (Kativa); 14-08 alcimar antonio Lauer 
(Lauer eventos e Marketing); Cleusa Naujorks (Microvip ensino Prof.); 15-08 
alberto Luiz tormen (gledson assessoria Contábil); Vitor olavo Ludwig (Mer-
cado altas Horas); 16-08 delmar ebert (Hospital São José). 

10-08 Sábado Mais, com atendimento comercial até as 16h. 
12-08 treinamento sobre o programa empreender Competitivo, segunda-

feira, das 8h às 18h, em Chapecó.
13-08 Reunião do Núcleo do Jovem empreendedor, terça-feira, às 18h30, 

na CdL/associação empresarial.
13-08 Reunião do Núcleo de automecânicas, terça-feira, às 20h, na auto-

mecânica Rieger.
15 e 16-08 assembleia do Conselho estadual do Jovem empreendedor de 

Santa Catarina (Cejesc), quinta e sexta-feira, em gaspar.

CDL/Associação Empresarial de Maravi-
lha | Av. Araucária, 399 – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

MARAVILHA

após mais de duas décadas de atuação, a MC Noivas mudou de endereço para proporcionar 
maior comodidade aos seus clientes

MC Noivas está em novo endereço 

desde a última quinta-feira (08), 
a empresa MC Noivas, que trabalha 
com a locação de roupas sociais do 
gênero masculino e feminino para 
ocasiões especiais, como por exem-
plo: formaturas, casamentos, festas, 
entre outros, está atendendo em novo 
endereço. a MC Noivas é uma empre-

sa tradicional nesse segmento, sendo 
que atua há mais de 20 anos no mer-
cado. de acordo com as proprietárias 
Sirlane d´agostini e Maria giusti Sei-
bt, o objetivo da empresa é participar 
de momentos importantes da vida das 
pessoas e concretizar os sonhos de 
seus clientes. “durante todo o período 

de atuação da empresa, ela esteve ins-
talada na avenida araucária, 736, no 
Centro. agora buscamos reformular a 
loja e proporcionar um atendimento 
ainda mais agradável para os nossos 
clientes”, explicou. Conforme as pro-
prietárias, o novo ambiente da loja 
proporciona comodidade aos clientes 

por meio de um ambiente planejado.    
o novo endereço da MC Noivas 

é a avenida Sul Brasil, nº 311, ao lado 
da Foto Zanotto. a MC Noivas ofere-
ce produtos exclusivos produzidos na 
própria loja e também itens de for-
necedores com excelente qualidade. 
“Convidamos a todos para que ve-

nham conhecer as novas instalações 
da loja. Neste sábado (10) estaremos 
abertos o dia todo e vamos oferecer 
um coquetel aos nossos clientes”, in-
formou. Na MC Noivas você encontra 
“roupas especiais para ocasiões espe-
ciais”. Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone: (49) 3664-3032.

Fotos: Ricardo Torres/ O Líder

Proprietárias e colaboradoras da MC Noivas Novo ambiente da loja proporciona 
comodidade aos clientes por meio de um 
ambiente planejado

Depois de duas décadas a MC Noivas está em 
novo endereço

Na MC Noivas você encontra “roupas 
especiais para ocasiões especiais”

Homenagem

Ceus realiza Chá dos Pais 
o “Chá dos Pais” do Centro 

educacional Universo do Saber 
(Ceus), realizado anualmente na 
semana que antecede o dia dos 
Pais, aconteceu na última quinta-
feira (08). 

de acordo com a diretora ana 
Paula Freiberger Kich, o objetivo 

do evento é integrar pais e filhos, 
bem como aproximar a família e 
a escola. o Chá envolveu alunos e 
pais da educação infantil até o en-
sino médio. 

ana Paula frisa que os pais 
atenderam ao convite e prestigia-
ram a iniciativa. “Ficamos satis-

feitos com a presença expressiva”, 
comenta. “São momentos como 
esse que precisamos valorizar en-
quanto educadores e pais, pois a 
convivência em família é essencial 
para a formação das nossas crian-

ças e adolescentes”, completa. 
a atividade envolveu a recep-

ção dos pais, que logo em seguida 
eram acompanhados até uma sala 
onde receberam uma homenagem 
feita pelos próprios filhos e um 

presente. após as homenagens, 
os pais, acompanhados dos filhos 
seguiam até o auditório onde foi 
servido o chá. esta foi a primeira 
vez que o “Chá dos Pais” aconte-
ceu à noite. 

Filhos realizaram homenagens 
individuais aos pais 

Chá possibilitou maior integração entre pais e filhos 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder 

http://www.aemaravilha.com.br
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Profissional do Direito é aquele que tem a 
Justiça como meio de trabalho, um eterno 
estudante das leis, podendo atuar de várias 
formas e em diferentes ramos, mas nunca 
poderá ser indiferente à realidade social

Profissional do Direito 
a trabalho da Justiça 

DIA DO ADVOGADO

DÉBORA CECCON E 
RICARDO TORRES

Neste domingo (11), comemora-
se o dia Nacional do advogado, 
profissional do direito. o direito é 
a ciência das normas que regulam 
as relações entre os indivíduos na 
sociedade. Quando essas relações 
não funcionam dentro das normas 
estabelecidas, entra o trabalho do 
advogado, que é o de nortear e 
representar clientes em qualquer 
instância, juízo ou tribunal. o dia do 
advogado é comemorado em 11 de 
agosto, pois em 1827 foram criados 
os dois primeiros cursos de direito 
no país, um em olinda, no Mosteiro 
de São Bento, e outro em São Paulo. 
em São Miguel do oeste a data deverá 
ser comemorada no dia 24 de agosto 
na sede da ordem dos advogados 
do Brasil (oaB) de São Miguel, com 
dia festivo, os integrantes da oaB em 
Maravilha vão participar do ato festivo. 

Segundo o presidente da subse-
ção da oaB de São Miguel do oeste, 
elói Bonamigo, o profissional advo-
gado sempre foi e sempre será uma 
profissão importante. ele menciona 
que este profissional é o legítimo re-
presentante do cidadão. a subseção 
de São Miguel do oeste é a maior do 
estado, somando 27 municípios, com 
550 advogados entre estes 400 atuan-

Presidente da OAB da subseção de São Miguel do Oeste, Elói Bonamigo

do efetivamente. Só em São Miguel 
do oeste são mais de 200 profissio-
nais advogados.  “o advogado aqui 
no extremo oeste tem trabalhado 
junto com a comunidade para criar 
uma sociedade melhor, mais justa e 
mais honesta”, diz Bonamigo.

Conforme o representante da 
oaB em Maravilha, antenógenes 
Perin, o princípio fundamental da 
profissão é manter o equilíbrio entre 
o poder econômico e a cidadania. 

“outro aspecto importante está rela-
cionado à defesa dos necessitados e 
desamparados”, acrescentou. Segun-
do ele, no município de Maravilha 
cerca de 90 advogados estão ligados 
a oaB, sendo que aproximadamente 
45 estão atuando. “Conforme a Cons-
tituição Federal o advogado é indis-
pensável à administração da Justiça, 
ele é um pêndulo que serve para di-
rimir os eventuais conflitos entre os 
cidadãos”, concluiu. 

     Curso de Direito 
Bonamigo explica que após con-

cluir o curso de direito, o bacharel em 
direito realiza o exame da oaB para 
poder atuar na advocacia. Segundo 
ele, este ano só em São Miguel do 
oeste 70 novos profissionais foram 
aprovados no exame e receberam a 
carteira da oaB. o coordenador do 
curso de direito da Unoesc cam-
pus de São Miguel do oeste, Nédio 
Pires, afirma que a média de apro-
vação dos exames da oaB tem au-
mentado, e na última prova novos 
45 bacharéis em direito obtiveram 
resultado positivo no exame. 

Sobre a área de atuação aos 
bacharéis de direito, Pires afirma 

que em torno de 85% dos acadê-
micos manifestam interesse por 
concurso público principalmente 
no início do curso, o que não muda 
consideravelmente até o final da 
graduação. Porém, ele observa que 
mesmo optando por concurso pú-
blico, a maioria opta em prestar 
o exame da oaB, como forma de 
avaliador do ensino. “Se quiserem 
fazer concurso para magistratura 
ou Ministério Público, eles tem de 
demonstrar um tempo de atividade 
jurídica e fazer o exame da oaB e 
advogar durante um tempo é uma 
forma de demonstrar essa ativida-
de jurídica que é exigida”, explica o 
coordenador.    

Arquivo / O Líder

Representante da OAB em Maravilha, Antenógenes Perin 
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Na data em que se comemora o 
dia do advogado é importante re-
fletir sobre uma das pautas mais im-
portantes da ordem dos advogados 
do Brasil (oaB) atualmente que é o 
ensino jurídico que está sendo am-
plamente debatido no país em 2013. 
o advogado, professor do curso de 
direito e coordenador adjunto do 
campi da Universidade do oeste de 
Santa Catarina (Unoesc) de Maravi-
lha, João Paulo tesseroli Siqueira, 
destaca o posicionamento da oaB 
em relação a qualidade de ensino 
jurídico. “a oaB tem uma posição 
muito clara em relação à qualidade 
de ensino e consequentemente a 
formação dos advogados, a ordem 
acredita que a formação dos estu-
dantes de direito deve passar por 
uma instituição que tenha uma es-
trutura mínima que possibilite uma 
formação qualificada”, ressaltou. de 
acordo com Siqueira, atualmente 
existe uma proliferação de cursos 
jurídicos que deixam a desejar em 
diversos aspectos. 

Com o objetivo de elevar o nível 
dos formandos e prepará-los ade-
quadamente à realidade profissio-
nal, a oaB está promovendo uma 
série de audiências pelo país com a 
finalidade de ouvir a sociedade bra-
sileira, principalmente a comunida-
de jurídica, acerca dos norteamen-
tos para estabelecer um novo marco 
regulatório para o ensino jurídico. 
“esse debate é fundamental, pois, a 

qualificação do ensino jurídico vai 
gerar reflexos positivos na socieda-
de como um todo que terá profis-
sionais mais preparados no merca-
do de trabalho”, salientou Siqueira. 
em março, o Ministério da educa-
ção (MeC) adotou medidas para 
tentar pressionar as instituições de 
ensino a melhorar a qualidade dos 
cursos de direito, suspendendo 
abertura de 100 novos cursos, que 
tinham seus processos de instala-
ção tramitando no Ministério. além 
do congelamento de quase 25 mil 
novas vagas, foi assinado acordo de 
cooperação técnica para realizar os 
estudos que levarão à nova política 
regulatória do ensino jurídico no 
país. o Brasil já possui 1.174 cursos 
jurídicos. ao todo, serão 13 audiên-
cias estaduais, terminando com 
uma plenária no mês de setembro 
em Brasília.

Conforme Siqueira, neste “dia 
do advogado” é importante des-
tacar a atuação da oaB, que está 
exercendo um papel importante 
na defesa dos interesses da clas-
se dos advogados e também da 
sociedade. “a ordem dos advoga-
dos do Brasil merece os créditos 
da sociedade, há muitos anos, e 
atualmente vem exercendo um 
papel fundamental na busca de 
um ensino jurídico qualificado. 
a meu ver está é uma prioridade 
que deve ser mantida sempre”, 
complementou.   

O advogado João Paulo Tesseroli Siqueira salientou a importância da 
qualidade do ensino jurídico para sociedade 

Ricardo Torres/ O Líder

O selo “OAB Recomenda”

atualmente, a oaB divulga o selo “oaB Recomenda”, em 
que reúne informações sobre os cursos de direito, critérios de 
avaliação e universidades com ensino adequado aos requeri-
dos pela comissão. o selo cruza dados disponibilizados pelo 
enade com os resultados dos exames de ordem. de modo a 
instigar a busca pela constante melhoria, espera-se que as fa-
culdades se esforcem para investir nos cursos, dando ao direi-
to à expressão singular de abrir novos horizontes diante das 
crescentes demandas sociais por aplicação da Justiça. o selo 
tem validade até 2013. No atual selo, 89 cursos de direito e 
Ciências Jurídicas são recomendados.

 A importância do exame de Ordem

de acordo com João Paulo tesseroli Siquei-
ra, o exame de ordem é uma etapa que deve 
ser encarada com naturalidade. “o exame de 
ordem é um requisito elementar que deve ser 
mantido. Se você sai de um curso de direito 
que tem qualidade o exame não pode ser algo 
estranho, uma barreira para o profissional”, 

afirmou. Considerado uma das importantes 
balanças analíticas da qualidade dos forman-
dos, o exame da oaB foi criado em 1963, por 
meio da Lei 4.215/63, determinando que para 
a inscrição no quadro dos advogados era ne-
cessário certificado de comprovação do exer-
cício e resultado do estágio ou habilitação no 
exame de ordem. No dia 26 de julho, a oaB 
divulgou o resultado final do X exame de or-
dem Unificado. de um total de mais de 120 mil 
inscritos, apenas 28,08% obteve índice neces-
sário para aprovação na edição. o alto número 
de reprovação vai ao encontro das alegações 
de sucateamento do ensino e aumento expo-
nencial da criação de cursos de direito sem 
as condições apropriadas para seu funciona-
mento. “o exame de ordem faz uma filtragem 
da qualidade do bacharel em direito. ele veri-
fica a formação de cada um desses bacharéis. 
o profissional deve sair da faculdade prepara-
do”, explicou Siqueira. 

Anderson Rodrigo/ O Líder

 Áreas de atuação do 
profissional do Direito 

ao primeiro momento, quando 
se fala em profissional do direito, 
logo se pensa em uma pessoa que 
apenas trabalha com leis. Porém, 
ser um profissional do direito vai 
muito além. É também um agen-
te social que trabalha diretamente 
com as pessoas que necessitam e 
tenta fazer a Justiça. Para ser um 
profissional do direito se faz ne-
cessário estudar muito as leis, estar 
sempre atualizado com suas modi-
ficações e interpretações jurispru-
denciais, mas, também tem que ter 
algo que não se ensina nas carteiras 
escolares que é a sensibilidade no 
trato das questões em conflito, pois, 
o que para muitos é apenas um pro-
cesso, para as partes envolvidas são 
as suas vidas.

o profissional do direito atua 
em diversas atividades, é possível 
que ele seja um juiz, com grande 
responsabilidade dentro do pro-
cesso, uma vez que tem a missão 
de julgamento. Poderá também 
ser um advogado, que luta pelos 
interesses de seus clientes, ou ser 
um membro do Ministério Públi-
co com a função de defender os 
interesses da sociedade. Um pro-
fissional do direito poderá ser um 
servidor público que dá assessoria 
jurídica necessária nos casos em 
que é solicitado, ou mesmo um de-
legado de polícia responsável pela 
apuração das infrações criminais. 
do mesmo modo é profissional 
do direito o professor que ensina 
lições jurídicas, com responsabili-
dade tão grande quanto a dos ou-
tros, já que ajuda na formação dos 
futuros profissionais. Há ainda o 
defensor público, procurador de 

estado, advogado da União, audi-
tores fiscais.

ainda dentro da advocacia, as 
áreas do profissional do direito va-
riam muito, pode lidar com ques-
tões de direito civil, empresarial, 
tributário, trabalhista, criminal, am-
biental, consumidor, entre outros 
tantos ramos do direito. a grande 
vantagem deste profissional é que 
ele pode tanto atuar em diferentes 
áreas ao mesmo tempo, quanto es-
pecializar-se apenas em um assunto 
que lhe pareça mais agradável para 
trabalhar. 

Portanto, o profissional do 
direito é aquele que tem a Justiça 
como meio de trabalho, um eterno 
estudante das leis, podendo atuar 
de várias formas e em diferentes 
ramos, mas nunca poderá ser 

indiferente à realidade social 
em que está inserido nem aos 
conflitos que lhe são apresentados. 
Bonamigo acredita que a área do 
direito Civil seja uma das maiores 
áreas de atuação do profissional 
em direito. Nédio acrescenta ainda 
áreas de família como maior área 
de atuação. Na Unoesc campus 
de São Miguel, Nédio afirma que 
a procura é maior no direito 
Civil no exame da oaB, porém 
não quer dizer que este deverá 
atuar apenas nesta área. “Para 
nós a advocacia é a mais bela das 
artes, não basta conhecer as leis 
é preciso conhecer as pessoas no 
seu íntimo para defendê-las. a 
advocacia é uma profissão muito 
bonita e gratificante”, salienta 
Bonamigo.  

http://www.migalhas.com.br/Quentes/17,MI183842,81042-Ensino+juridico+e+amplamente+debatido+no+pais+em+2013
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t
odo ano é a mesma coisa: o dia 
dos Pais se aproxima e você sem-
pre se enrola na hora de escolher 
o presente para o seu pai. Por 
isso resolvemos passar algumas 

sugestões de presentes.
Se o seu pai adora esportes, tecnologia, via-
jar... ou se simplesmente ele adora curtir a 
casa com a família, não importa: basta con-
ferir as nossas dicas para vários estilos de 
pais. assim você, surpreende com o presen-
te que é a cara daquela pessoa que é tão es-
pecial para você.
Presentes tecnológicos para o seu pai: ele vai 
ficar conectado com o mundo.
Um presente de dia dos pais que não pode 
faltar é um celular, e melhor ainda quando 
o aparelho vem cheio de altas tecnologias. o 
mercado está cheio de novidades nesta área.
Para quem realmente quer inovar, uma boa 
sugestão é um notebook. ou melhor: um no-
tebook e um tablet em um mesmo produto. 
Conhecidos como notebooks conversíveis, 
esses modelos podem se transformar em ta-
blet. então, se o seu pai busca a facilidade de 
transporte de um tablet, mas precisa de uma 
máquina robusta no dia a dia, esse presente 
não tem como desagradar.

ESPORTIVOS:
Seja na corrida ou no futebol, dê presentes 
esportivos
Se o teu pai é daqueles que não consegue fi-
car parado e está sempre se exercitando, e 
em qualquer momento livre ele aproveita 
para se exercitar ao ar livre ou na academia, 
então uma boa dica de presente de dia dos 
Pais é um tênis, como um modelo de corri-
da. assim você acerta na escolha e o seu pai 
ainda mantém o corpo e a saúde em dia.

TELEVISOR:
Se o seu pai adora ficar na frente da tV para 
assistir aos jogos do seu time preferido, uma 
dica interessante é investir, neste dia dos 
Pais, em um televisor com alta definição.
Presentes de dia dos Pais para quem tem 
muito estilo.

RELÓGIO:
Para o seu pai nunca perder a hora, ele pode 
ser presenteado com um relógio. Melhor 
ainda se for um relógio social, que pode ser 
usado em diversas ocasiões, e sem nunca 
sair de moda. 

MODA MASCULINA
Neste dia uma ótima sugestão é dar um peça 
de roupa bem moderna ou um calçado que 
combina com o perfil do seu pai. afinal, ho-
mens também gostam de estar bem vesti-
dos. aposte nesta sugestão.

PERFUMES
Cada pai tem seu estilo próprio, mas quan-
do se trata de perfumes é importante saber 
o gosto do seu pai. existem hoje diversas fra-
grâncias, acerte a do seu pai, ele vai gostar.

FLORES
as flores por si só representam carinho, de-
licadeza e muito bom gosto. a sugestão é 
aposta em uma cesta de flores com café da 
manhã para seu pai saborear junto com seus 
filhos.

LIVROS
Para os pais que não abrem mão de uma boa 
leitura, existem diversas opções em livros, 
dê uma pesquisada nas livrarias e compre o 
livro que seu pai vai adorar.
aproveite as sugestões e compre o melhor 
presente para o seu pai. 

para o Dia dos Pais...

/03 ..................................................................................................

Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Bom final 
de semana 
e feliz dia 
dos pais!
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Destaque Jovem

Liliane Nicolli
Profissão: Fisioterapeuta

Idade: 28 anos

Hobbies: andar de bicicleta, 
viajar, ficar com a família

Música: a paz - Roupa Nova

Filme: À procura da feli-
cidade; e antes de partir

Livro: a cidade do Sol – Kha-
led Hosseini; e o monge e o 
executivo – James C. Hunter

Esporte: não pratico

Formação: Fisioterapia, Uno-
esc – Joaçaba/SC, 2003-2006.

Especialização: tenho pós-graduação em Fisioterapia or-
topédica e traumatológica, Reeducação Postural global (RPg), 
Pilates e Método Maitland.

Profissão: Sempre admirei os trabalhos que envolviam “o cui-
dar do próximo”, trabalhos estes com saúde e atividade física, por 
isso com o passar do tempo precisava me identificar mais com 
uma das áreas da saúde, e a Fisioterapia era uma profissão nova 
e com muitas opções de especialidades e áreas de atuação. então 
quando conclui o ensino médio me escrevi no vestibular para Fi-
sioterapia na Unoesc em Joaçaba, passei no vestibular e no ano 
seguinte comecei a faculdade, logo me identifiquei com o curso 
e percebi que realmente era isso que eu queria para minha vida.

Carreira: Quando me formei fui convidada por uma colega 
para trabalhar em Passo Fundo/RS em uma clínica e academia, 
fiquei lá por dois anos. Neste mesmo período realizei os cursos 
e especialização. após, por convite de outra colega vim para Ma-
ravilha, aqui trabalhei em uma clínica por mais dois anos e após 
ingressei no serviço público de saúde na Prefeitura de Maravilha, 
por também dois anos e no mesmo período abri meu consultório 
com minha atual colega que já realizava acupuntura na “Bem Vi-
ver terapias Integradas”. este ano completou dois anos e meio de 

consultório, sendo que aumentamos o espaço físico da clínica e 
estou me dedicando a novos cursos para oferecer cada vez mais 
qualidade nos serviços disponibilizados como o Pilates e a Fisio-
terapia ortopédica. 

Clubes de serviço: Participo da JCI, organização que forma 
jovens líderes com espírito de companheirismo, com o intuito de 
proporcionar oportunidades de desenvolvimento que preparem 
os jovens a criar mudanças positivas. É por esta missão que me 
sinto muito feliz em fazer parte desta organização na qual reali-
zamos muitos projetos para a comunidade, e há uma grande for-
mação pessoal.

Planos para o futuro: Meus planos profissionais para o futuro 
é aumentar os atendimentos de Pilates com possível trabalho em 
aparelhos, pois no momento realizo apenas o Pilates solo. Rea-
lizar mais cursos e especializações para tornar meus trabalhos 
uma referência em saúde no município e região.

Maravilha no futuro: espero que a cidade de Maravilha cres-
ça nas áreas que envolvam tratamentos de saúde e qualidade de 
vida, pois a cidade tem muito a explorar em várias áreas da saúde 
e bem-estar.

a beleza agrada aos olhos, 
mas é a doçura das ações 

que encanta a alma”.
 (Voltaire)

 Ilaine Rohden/ O Líder
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Galeria

SáBADO (10)
a partir das 11h  almoço  Salão Paroquial grupo escoteiros Raízes

DOMINGO (11)
dIa doS PaIS 

AGENDA DO fINAL DE SEMANA

Amanhã (11) é Dia dos Pais e temos o maior 
orgulho pelo nosso velho e bom guerrei-

ro, PAPAI JAIME, você é o melhor. MAMÃE 
INÊS também merece nossa homenagem, 
pois completou mais um aninho na últi-
ma quinta-feira (08), saúde e felicidades 
sempre. Bom mesmo seria, que por des-

cuido, Deus os fizessem eternos. AMAMOS 
VOCÊS! Cionara, Leandro e Charles.

A Administração Municipal 
de Bom Jesus do Oeste, ami-
gos, colegas, parabenizam 
a professora e vereadora 
Adriane Michailoff Albani pela 
oportunidade de poder estar 
durante 45 dias nos EUA. De-
sejamos um bom retorno e seja 
bem vinda novamente. que 
grandes conquistas e grandes 
sonhos  ainda sejam realiza-
das durante sua caminhada. 
Adriane, desejamos que você 
se sinta feliz, realizada e com a 
alma em paz, e estamos aqui, 
torcendo sempre pela tua 
felicidade, e de alguma forma 
procurando achar motivos e 
ocasiões para te fazer sorrir.

Parabéns ao Rodrigo Genesini Siqueira 
que completou no último dia 08 mais 
um ano de vida. Muitas felicidades! 

No último dia (05) 
quem comemorou seu 

aniversario foi a ga-
briela F. Batista. ‘Que 

a tua vida seja sempre 
uma soma de vitórias’. 

Parabéns. Homena-
gem do seu namora-

do Marlon girardi, 
amigos e familiares.

PAI...
queremos lhe parabenizar pelo aniversário 

comemorado no último dia 06 e ainda, amanhã 
(11) comemoramos um dia muito especial, o Dia 
dos Pais! Muitas felicidades... Uma homenagem 
carinhosa dos filhos e genros. 

ontem (09) foi um dia ines-
quecível na vida da Simone 
Castanha, afinal, o tão so-
nhado e almejado momento 
chegou, mais uma etapa que 
chegou ao fim e agora, é a 
hora de focar na nova fase! 
Parabéns pela formatura 
em enfermagem e muito 
sucesso daqui para fren-
te! amamos você! enio, 
Marlene, aline, euro e 
demais familiares 

Há nove anos, Deus nos pre-
senteou com a tua presença, en-
chendo nossas vidas de alegria 
e doçura. Parabéns Carubla 
Tainá pela passagem do seu ani-
versário neste dia 12 de agosto. 
Homenagem de seus pais Del-
mir e Erani, mano Eduardo, vó 
Lucia e demais familiares. 

Te amamos!

Fotos: Arquivo pessoal
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Trabalho diferenciado!
ele chegou para trazer mudanças nas fotografias dos maravilhenses e já ganhou o gosto de mui-

tos... Fábio eckert começou a fotografar como hobby e agora já virou uma profissional promissor. 
Para a produção dessas belíssimas fotos contou com a parceria do Murilo duarte. acompanhem um 
pouco do belíssimo trabalho do fotógrafo Fábio: 

“A mudança não virá se esperarmos por outra pessoa 
ou outros tempos. Nós somos aqueles por quem estávamos 
esperando. Nós somos a mudança que procuramos”.

(Barack Obama)

Hoje o abraço é especial para todos os papais pela data que comemoramos amanhã (11). 
Um feliz e abençoado Dia dos Pais a todos e um excelente final de semana de muito amor! 

Fotos: Fábio Eckert

Dizia o sábio Abraham Lincoln: 
“A melhor parte da vida de uma pes-
soa está nas suas amizades”, é o que 
podem confirmar os amigos Simo-
ne Galera e Marco Antonio Scariot, 
Dayane e Maurício Vendrame e Ja-
queline e Maico Chiesa, que entre os 
dias 31 de julho a 07 de agosto estive-
ram conhecendo a cidade de Natal no 
Estado do Rio Grande do Norte. Com 
certeza as gargalhadas e imagens de 
praias paradisíacas, passeios de bu-
ggy e mergulhos ficarão para sempre 
registrados em suas memórias! 

Papai, é com muita felicidade que juntos passaremos seu 
primeiro dia dos pais! Prometo que será inesquecível e ale-
gre assim como está sendo cada dia desde a minha chegada. 
Papai, você já é meu melhor amigo, meu herói, meu melhor 
dançarino e meu cantor favorito!! Tenho muito orgulho de 
ser seu filho, seu campeãozinho!  Obrigado por ser o melhor 
pai do mundo e me cuidar tão bem! Com carinho, Arthur.

Fotos: Arquivo pessoal

Peroti Fotografias
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games
CINEMA EM CASA

HATfIELDS AND MCCOyS 

a saga do violento duelo entre os clãs dos Hatfield e dos McCoy 

tem início quando devil anse Hatfield (Kevin Costner) e Randall 

McCoy (Bill Paxton) voltam para casa depois de servirem no exér-

cito durante a guerra Civil Norte-americana. antes grandes ami-

gos e camaradas, sua relação muda da água para o vinho depois da 

guerra. Ressentimentos e mal-entendidos despertam o ódio entre 

as duas famílias e isso explode na forma de brutais disputas à bala 

entre os clãs, que quase colocam dois estados inteiros em conflito. 

Minissérie ganhadora do globo de ouro em 2013 – Melhor ator para 

Kevin Costner.

O LADO BOM DA VIDA

Pat Solitano Jr. perdeu absolutamente tudo na vida: sua casa, 

o emprego e a esposa. deprimido, ele vai parar em um sanatório, 

onde fica internado por oito meses. ao sair, Pat passa a morar com 

os pais e está decidido a reconstruir sua vida, o que inclui retomar 

o casamento, passando por cima de todos os problemas que teve. 

entretanto, seu novo plano muda por completo quando ele conhece 

tiffany, uma garota misteriosa que também tem seus problemas. É 

ela quem consegue fazer com que Pat mais uma vez se reconecte 

com a vida.

Henrique Hübner

o jogador toma o papel de um engenhei-
ro chamado Isaac Clarke, que luta contra 
uma infestação alienígena, parecida com ví-
rus, que transforma humanos em monstros 
alienígenas chamados "Necromorphs", a 
bordo de uma nave de mineração espacial 
chamada USg Ishimura. 

Personagens
Isaac Clarke, Kendra daniels, Zach Ham-

mond, dr. Challus Merce, doutor terrence 
Kyne e Nicole Brennan. dead Space foi co-
mercialmente um sucesso, com o diretor de 
finanças da ea, eric Brown, confirmando 1 
milhão de cópias vendidas em 2008 nas três 
plataformas relembrando que o jogo foi lan-
çado em outubro então vendeu 1 milhão de 
copias em 2 meses

o jogo dead Space ganhou inúmeros 
prêmios inclusive os da IgN. em 2008 em seu 

ano de lançamento ele foi eleito entre os 50 
melhores jogos de 2008. 

Nota - o jogo não e um survival horror 
leve é bem pesado ou seja não e aconselhado 
aos menores de 14 ou 15 anos então quem 
não e muito forte eu não recomendo o jogo 
mas para os fas de terror eu acho que e uma 
compra obrigatória para o ps3 e o xbox 360. 

outra nota caso queiram saber de todos 
os jogos de dead Space que eu colocarei no 
jornal nas próximas semanas. Mas para os 
apressados vão no Youtube e escrevam vale 
a pena jogar dead space pelo zangado. ele vai 
falar tudo sobre o jogo

É isso aí gamers ou Campers, esse foi 
mais uma dica minha para os adoradores de 
vídeo game lembrando que essas são as mi-
nhas opiniões então pessoal ate a próxima 
semana e fiquem com deus.

Dead Space
É um jogo eletrônico de tiro em terceira pessoa do gênero survival horror desenvol-

vido pela Visceral Games para PlayStation 3,Xbox 360 e Microsoft Windows e publica-
do pela EA lançado em outubro de 2008 

Como prometido continuamos com as novidades 
quentinhas das novas promessas para o verão 2014. 

as estampas!
Verão sem estampas não é verão, resta saber qual 

foi à aposta que deu certo para o verão que está che-
gando. 

Nos grandes centros e nas passarelas as apos-
tas maiores foram às estampas em estilo azulejaria 
portuguesa ou porcelana a novidade é recente, vista 
preenchendo de beleza algumas marcas internacio-

nais e outras brasileiras, que já geraram imitações, 
inspirações e muito desejo. a estampa sem dúvidas 
já conquistou o seu espaço e promete vim com tudo 
neste verão! 

Peças desta tendência seguem acompanhadas da 
alfaiataria que chegou para ficar, em tecidos planos 
com peças em modelagens retas, geométricas e as-
simétricas continuam embelezando os vestidos tu-
binhos e abrem espaço para modelos diferenciados 
de saias.

outras estampas que não são novidade, mas vem 
com algumas modificações são o floral e o animal 
print.

 o floral já passou de flores pequeninas que ago-
ra aparecem em tamanhos maiores causando a im-
pressão de volume por onde passam. o animal print 
vem com imagens mais definidas de tigres, lobos on-
ças misturando-se em detalhes e cores. 

Bom final de semana!
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título: Como ter 
Relacionamentos 
Lucrativos e In-
fluenciar Pessoas
editora: Best 
Seller Ltda
autor: dale Carnegie  

título: No Limi-
te da atração
editora: Verus 
autor: Katie Mcgarry 

título: a Montanha 
dos Mackenzie
editora: Saraiva 
autor: Linda Howard

título: a Bola Não 
entra Por acaso
editora: Princípio 
autor: Ferran Soriano

o certame disponibiliza vagas para cargos de níveis 
médio e superior, com salários de até R$ 5.042,05

Concurso 
Jucesc 2013

a Junta Comercial do estado de Santa Cata-
rina (Jucesc) realiza concurso público, por meio 
dos editais 001 e 002/2013, com o intuito de pre-
encher 34 vagas de níveis médio e superior, com 
vencimentos de até R$ 5.042,05. os contratados 
irão assumir os cargos de técnico em atividades 
administrativas, analista técnico administrativo 
II, analista de Informática e advogado autárqui-
co. 

a inscrição somente será efetuada via inter-
net, no endereço eletrônico www.jucesc2013.
fepese.org.br, até 22 de agosto de 2013. os can-
didatos que não dispuserem de acesso à internet 
poderão realizar a inscrição nos seguintes ende-
reços:

- Fepese: Campus Universitário Reitor João 
david Ferreira Lima Universidade Federal de San-
ta Catarina (UFSC), Florianópolis, SC.

- Jucesc: avenida Rio Branco, 387, Centro, Flo-
rianópolis, SC.

a taxa de inscrição varia de R$ 70 a R$ 90.
de acordo com o edital, o concurso será cons-

tituído de prova escrita, que será realizada prova-
velmente no dia 15 de setembro de 2013, nas cida-
des de Florianópolis, Criciúma, Lages, Chapecó e 
Joinville. o gabarito da prova escrita será divulga-
do a partir das 21 horas do dia da sua realização, 
no endereço eletrônico do concurso. os candida-
tos ao cargo de advogado autárquico também se-
rão avaliados por meio de análise de títulos. 

o resultado final será publicado no diário ofi-
cial do estado e no site de inscrições.  

a validade do concurso será de dois anos, 
contados da data de publicação da homologação 
do resultado final, podendo ser prorrogada por 
igual período.

Gordurinhas localizadas 
desaparecem com massagem?

As linhas da mão realmente 
mostram o futuro?

Os homens das cavernas 
viviam muito por que não 

tinham televisão, impostos ou 
congestionamentos no trânsito?

Pneus, celulites, barriga, papada, nada disso diminui com mas-
sagens, exercícios ou estimulação elétrica. 

exercícios queimam gorduras em geral, mas não as localiza-
das. Muito frequentemente, o local que queremos 

reduzir é o último que desaparece. o rosto parece 
ser o primeiro lugar que emagrece. Massagens no 

rosto ajudam pouco para emagrecer. No abdô-
men, menos ainda. 

Infelizmente, não. elas podem mostrar alterações genéticas 
ou características familiares. Mas é só até onde podem ir. Ler a 
mão tornou-se uma profissão que certamente exige muita criati-
vidade, porque prever qualquer coisa já é difícil. Imaginem prever 
o futuro... 

Na verdade, os homens e as 
mulheres das cavernas viviam 
muito pouco. ao que consta, os 
homens viviam cerca de qua-
torze anos, e as mulheres não 
chegavam aos dezoito. Seus ini-
migos eram outros: a falta de 
higiene nas cavernas, que di-
zimava as mulheres nos partos 
repetidos, e a precocidade dos 
meninos guerreiros, que deviam 
enfrentar as feras para prover ali-
mentos para as famílias.  
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CINe PePeRI
O Homem de Aço
exibição: Sab (10), dom (11), 
Qua (14) e Qui (15) às 21h30. 
elenco: Henry Cavill, amy 
adams, Michael Shannon  
direção: Zack Snyder
gênero: ação, aventura e 
fantasia 
duração: 2h23 
Sinopse: Nascido em Krypton, 
o pequeno Kal-el viveu pouco 

tempo em seu planeta natal. Percebendo que o planeta 
estava prestes a entrar em colapso, seu pai (Russell 
Crowe) o envia ainda bebê em uma nave espacial, 
rumo ao planeta terra, e levando com ele importantes 
informações de seu povo. Contrariado com tal atitude, 
o general Zod (Michael Shannon) tenta impedir a 
iniciativa e acaba preso. Já em seu novo lar, a criança 
foi criada por Jonathan (Kevin Costner) e Martha Kent 
(diane Lane), que passaram a chamá-lo de Clark. 
o tempo passa, seus poderes vão aparecendo e se 
tornando, de certa forma, um problema, porque isso 
evidencia que ele não é um ser humano. Já adulto, 
Clark (Henry Cavill) se vê obrigado a buscar um 
certo isolamento porque não consegue resistir aos 
salvamentos das pessoas e sempre precisa sumir do 
mapa para não criar problemas para seus pais. Mas 
o terrível Zod conseguiu se libertar e descobriu seu 
paradeiro. agora, a humanidade corre perigo e talvez 
tenha chegado a hora das pessoas conhecerem aqueles 
que passarão a chama de o Super-Homem.

Meu malvado favorito 
exibição: Sab (10), dom (11), 
Qua (14) e Qui (15)  às 14h, 16h30 
e 19h. 
elenco: Steve Carell, Kristen 
wiig, Russell Brand
direção: Chris Renaud, Pierre 
Coffin
gênero: animação, Comédia, 
Família
duração: 1h38 

Sinopse: gru (voz de Steve Carell/Leandro Hassum) 
mudou radicalmente sua vida e agora seu negócio é 
se dedicar as filhotas agnes, edith e Margo, deixando 
de lado os tempos de vilão. ele só não contava que seu 
passado de "ladrão da Lua" pudesse falar mais alto e 
ser responsável pelo seu recrutamento, através da aVL 
(Liga anti-Vilões), para salvar o mundo na companhia 
da adorável agente Lucy (Kristen wiig/Maria Clara 
gueiros). Juntos, eles precisam localizar o criminoso 
que roubou a fórmula PX41, e gru desconfia que um 
antigo "concorrente", chamado el Macho (Beijamin 
Bratt/Sidney Magal), possa ser o responsável por essa 

maldade. Para completar os problemas, o parceiro 
dr. Nefário (Russell Brand/Luiz Carlos Persy) resolver 
abandoná-lo, colocando em risco o bom humor dos 
hilários Minions. o que será que vai acontecer?

Turbo 
exibição: Sab (10) e dom (11). 
elenco: Ryan Reynolds, Paul 
giamatti, Michael Peña
direção: david Soren
gênero: animação e comédia 
duração: 1h36 
Sinopse: Theo (voz original de 
Ryan Reynolds) é um caracol 
de jardim, que passa o dia 
com outros caracóis, colhendo 
tomates e torcendo para não ser 

capturado por aves predadoras. apesar da vida pacata, 
este jovem animal sonha em se tornar extremamente 
veloz, como o seu ídolo, o corredor campeão de 
Indianápolis guy gagné (voz original de Bill Hader). 
a obsessão pela velocidade faz que com Theo seja 
ridicularizado pelos colegas. Um dia, no entanto, ele cai 
acidentalmente dentro do motor de um grande carro de 
corrida, e um efeito inesperado acontece em seu corpo, 
fazendo com que ele se torne extremamente veloz. 
Rebatizado turbo, o caracol encontra abrigo na casa 
de tito (voz original de Michael Peña), um vendedor de 
comida mexicana conhecido pelos planos inusitados 
e que quase sempre dão errado. Surpreso com a 
velocidade de turbo, tito decide levá-lo à corrida de 
Indianápolis, para competir com guy gagné.

PÁtIo SHoPPINg CHaPeCó 
Os Smurfs 2 
exibição: todos os dias às 
14h30 e 16h40 
elenco: Neil Patrick Harris, 
Brendan gleeson, Jayma Mays
direção: Raja gosnell
gênero: animação, comédia e 
família 
duração: 1h45
Sinopse: após fracassar em sua 
caça aos Smurfs em Nova York, 
gargamel (Hank azaria) partiu 

para Paris e lá se tornou um sucesso, sendo considerado 
o maior mágico do mundo. entretanto, por trás dos 
shows lotados que faz na opera está um plano para 
capturar os pequenos seres azuis. Para tanto o bruxo 
cria dois danadinhos, Vexy (voz de Christina Ricci) e 
Hackus (voz de J.B. Smoove), que o ajudam em seus 
planos. gargamel consegue criar um novo túnel para 
a aldeia dos Smurfs, para onde Vexy viaja e sequestra 
Smurfette (voz de Katy Perry). a ideia é que ela revele o 
segredo da fórmula mágica que fez com que deixasse de 

ser uma danadinha para se tornar uma smurf, algo que 
apenas ela e o Papai Smurf (voz de Jonathan winters) 
têm conhecimento. Não demora muito para que Papai 
Smurf organize uma nova expedição rumo ao mundo 
real, com o objetivo de resgatar Smurfette das garras de 
gargamel.

RED 2
exibição: todos os dias às 14h, 
16h20, 18h40 e 21h   
elenco: Bruce willis, John 
Malkovich, Mary-Louise Parker
direção: dean Parisot
gênero: ação e comédia 
duração: 1h56 
Sinopse: tudo o que Frank Moses 
(Bruce willis) queria era levar 
uma vida normal ao lado da 

namorada Sarah (Mary-Louise Parker), mas seu sonho 
vira um pesadelo quando seu parceiro Marvin Boggs 
(John Malkovich) aparece com uma novidade: suas 
vidas estão em perigo. Frank não dá muito crédito para 
as palavas do amigo, mas logo se vê forçado a acreditar 
que algo está acontecendo quando acaba sendo levado 
para um interrogatório e quase é morto. agora, ele tem 
certeza de que sua cabeça e a de seu melhor amigo 
estão a prêmio. a questão é descobrir porque e como 
evitar que isso aconteça, nem que para isso eles tenham 
que correr o mundo, reeconcontrar velhos parceiros, 
na figura de Victoria (Helen Mirren) e enfrentar antigos 
inimigos, como o poderoso Han (Byung-Hun Lee). a 
caçada está só começando.

Wolverine: Imortal
exibição: todos os dias às 21h30  
elenco: Hugh Jackman, tao 
okamoto, Rila Fukushima
direção: James Mangold
gênero: ação e fantasia 
duração: 2h06
Sinopse: após matar Jean grey 
(Famke Janssen) para salvar 
a humanidade por ela não 
conseguir controlar os poderes 

da Fênix, Logan (Hugh Jackman) decidiu abandonar 
de vez a vida de herói e passou a viver na selva, como 
um ermitão. deprimido, ele é encontrado em um bar 
pela jovem Yukio (Rila Fukushima). ela foi enviada a 
mando de seu pai adotivo, Yashida (Hal Yamanouchi), 
que foi salvo por Logan em Nagasaki, no Japão, na 
época em que a bomba atômica foi detonada. Yashima 
deseja reencontrar Logan para fazer-lhe uma proposta: 
transferir seu fator de cura para ele, de forma que Logan 
possa, enfim, se tornar mortal e levar uma vida como 
uma pessoa qualquer. ele recusa o convite, mas acaba 
infectado por Víbora (Svetlana Khodchenkova), uma 

mutante especializada em biologia que é também 
imune a venenos de todo tipo. Fragilizado, Logan 
precisa encontrar meios para proteger Mariko (tao 
okamoto), a neta de Yashida, que é alvo tanto de seu pai, 
Shingen (Hiroyuki Sanada) quanto da Yakuza, a máfia 
japonesa.

Meu Malvado Favorito 2
exibição: todos os dias às 13h50,  
15h45,  17h40 e 19h35
elenco: Steve Carell, Kristen wiig, 
Russell Brand
direção: Chris Renaud, Pierre 
Coffin
gênero: animação, comédia e 
família 
duração: 1h38 
Sinopse: gru (voz de Steve Carell/

Leandro Hassum) mudou radicalmente sua vida e 
agora seu negócio é se dedicar as filhotas agnes, 
edith e Margo, deixando de lado os tempos de vilão. 
ele só não contava que seu passado de "ladrão da 
Lua" pudesse falar mais alto e ser responsável pelo 
seu recrutamento, através da aVL (Liga anti-Vilões), 
para salvar o mundo na companhia da adorável 
agente Lucy (Kristen wiig/Maria Clara gueiros). 
Juntos, eles precisam localizar o criminoso que 
roubou a fórmula PX41, e gru desconfia que um 
antigo "concorrente", chamado el Macho (Beijamin 
Bratt/Sidney Magal), possa ser o responsável por essa 
maldade. Para completar os problemas, o parceiro 
dr. Nefário (Russell Brand/Luiz Carlos Persy) resolver 
abandoná-lo, colocando em risco o bom humor dos 
hilários Minions. o que será que vai acontecer?

Círculo de fogo 
exibição: todos os dias às 14h, 
16h30, 19h e 21h30  
elenco: Charlie Hunnam, Idris 
elba, Rinko Kikuchi
direção: guillermo del toro
gênero: ação e aventura 
duração: 2h10
Sinopse: Quando várias 
criaturas monstruosas, 
conhecidas como Kaiju, 

começam a emergir do mar, tem início uma batalha 
entre estes seres e os humanos. Para combatê-
los, a humanidade desenvolve uma série de robôs 
gigantescos, os Jaegers, cada um controlado por duas 
pessoas através de uma conexão neural. entretanto, 
mesmo os Jaegers se mostram insuficientes para 
derrotar os Kaiju. diante deste cenário, a última 
esperança é um velho robô, obsoleto, que passa a ser 
comandado por um antigo piloto (Charlie Hunnam) 
e uma treinadora (Rinko Kikuchi).

Variedades
/12 ..................................................................................................

CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita
Divulgação

Bolinho de chuva com brigadeiro

Ingredientes
Para o bolinho de chuva:
2 ovos caipira
3 colheres de sopa de açúcar
1 poupa de fava de baunilha (ou 

pode usar 1 colher de sobremesa de 
uma boa essência)

1 e 1/2 xícara de leite
2 e 1/2 xícara farinha de trigo
1 colher de sopa de fermento em pó
açúcar de confeiteiro e canela para 

polvilhar
óleo para fritar
Para o brigadeiro mole:
1 lata de leite condensado
1 colher de sopa de manteiga 

4 colheres de sopa de chocolate 
em pó 

Modo de preparo 
Bolinho de chuva:
Bata bem os ovos com o açúcar, com 

ajuda de um fuê, acrescente a baunilha, 
bata bem. acrescente o leite e a fari-
nha alternadamente, sempre mexendo 
bem. Por último agregue o fermento em 
pó. Com ajuda de duas colheres molde 
os bolinhos e coloque para fritar até 
estarem dourados. Retire deixe no pa-
pel toalha para absorver o excesso de 
óleo, passe no açúcar com canela. dica 
a temperatura do óleo é essencial, tem 

que estar baixa, quando ver que os boli-
nhos começam a fritar mais rápido, que 
o óleo já esta quente, tire-o do fogo por 
1 minuto. Se os bolinhos fritarem mui-
to rápido em óleo quente, eles ficaram 
dourados por fora e crus por dentro. 

Brigadeiro:
em uma panela misture todos os 

ingredientes e leve ao fogo baixo, me-
xendo sempre, até o ponto desejado. 
após desligar o fogo continue mexendo 
por um tempo isso deixara o brigadeiro 
mais brilhoso. Sirva quente junto dos 
bolinhos (molhe os bolinhos da cober-
tura). 
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Guiomar avisa a Maria 

Adília que ela não vai 

colocar Candinho em risco. 

Hélio é preso dentro do 

avião, tentando escapar 

do país. Amaralina conta 

a Cristal que Duque é seu 

avô. Natália demonstra 

insegurança com os pre-

parativos do casamento e 

se preocupa com a barriga 

que está custando a crescer.

Amora não deixa Fabinho 
pegar o envelope da 
bolsa de Socorro. Bárbara 
descobre que Tina já foi 
noiva de Vitinho. Socorro 
coleta o material de Bento 
e Plínio para o exame de 
DNA. Caio dá um presente 
para Giane. Socorro avisa 
a Amora que conseguiu 
trocar os materiais antes 
de enviá-los para análise. 
Wilson decide pagar o 
colégio para Pedrinho. 
Edu perde a aposta para 
Júlia.

Alberto recebe uma 

intimação para depor 

como suspeito da explosão 

da mina. Dom Rafael 

aceita ajudar Cassiano na 

comercialização das pedras 

de turmalina. Alberto avisa 

a Bibiana que Hélio foi 

preso.

Amora percebe que Fabi-
nho gravou sua confissão. 
Damáris se revolta com a 
campanha feita por Tito 
e Mel. Pedrinho fica ani-
mado com o comercial do 
Kim Park, e Wilson elogia 
Érico. Rosemere afirma 
que Renata não tem mais 
chance de reconquis-
tar Érico. Vinny fica 
entediado com Vanessa. 
Damáris flagra Palmira 
e Natan na Class Mídia. 
Malu e Bento pensam um 
no outro.

Zuleika conta a Dionísio 

que Hélio foi preso. Castro 

oferece mais dinheiro a 

Hélio para que mantenha 

o acordo com o ex-patrão. 

Bibiana vai à casa de Dio-

nísio tirar satisfações sobre 

a prisão do filho e acaba 

agredindo Alberto. Samuel 

tenta, em vão, convencer 

Hélio a dizer a verdade.

Gilson desiste de contar 
a Fabinho sobre seus pais 
depois de ver sua reação. 
Renata tenta se convencer 
de que não está interessa-
da em Vinny. Giane fica 
furiosa com a possibilida-
de de fotografar com Tito. 
Érico expulsa Fabinho 
de sua casa. Bento fica 
arrasado com o resultado 
positivo do exame de 
DNA. Bárbara comemora 
na frente de Malu o resul-
tado do exame.

Manolo convoca Aurora 
para ir à Vila dos Ventos 
avaliar a documentação 
de Klaus Wagner. Bibiana 
procura o delegado para 
dizer que Hélio está 
assumindo a culpa de 
um crime cometido por 
Dionísio. Alberto avisa a 
Ester que eles receberam 
uma intimação para ouvir 
a sentença do juiz sobre a 
guarda de Laurinha.

Natan se assusta com a 
reação de Fabinho. Nelson 
e Lucindo expulsam Zezão 
do Cantaí e Rosemere 
chora com a desconfiança 
de Perácio. Giane aceita 
namorar Caio. Camilinha 
fala para Karmita que 
se apaixonou por Érico. 
Lucindo e Tina ficam 
interessados um no outro. 
Tina conta para Bárbara 
que Natan está interessa-
do em Palmira Valente. 
Amora aparece na Toca de 
Saci e deixa Malu, Emília 
e Madá surpresas.

Ester afirma a Alberto 

que ficará com a guarda 

da filha. Zuleika promete 

a Ester testemunhar a 

seu favor no processo de 

guarda de Laurinha. Chico 

conta a Taís que Dionísio 

ameaçou Candinho quando 

nasceu, caso Maria Adília 

não sumisse de Vila dos 

Ventos.

Taís demonstra interesse 

por Candinho e conversa 

com Simone sobre a 

possibilidade de ajudá-lo. 

Guiomar decide depor em 

favor de Ester. Alberto 

dá para Yvete e Kátia um 

colar de diamante para 

que possa contar com 

seu apoio no processo. O 

juiz confere a guarda de 

Laurinha a Ester.

Malu fala para Sueli que 
Amora irá fazer um bazar 
com seus sapatos e doar a 
renda para a Toca do Saci. 
Cardoso tenta constranger 
todos da Crash Mídia. Edu 
descobre que Júlia inscre-
veu seu vídeo no concurso. 
Fabinho rouba Gilson 
e Salma. Irene impede 
Fabinho de destruir uma 
árvore. Amora observa 
o desenho que ganhou da 
menina na Toca do Saci. 
Malu resolve modificar 
sua postura com Bárbara.

Bento afasta Amora. Malu 
pede para Kevin ajudá-la a 
impedir Amora de fugir da 
promessa de vender seus 
sapatos. Brenda discute 
com Perácio e afirma que 
não sairá de casa. Amora 
fica abalada com a carta 
de Simone, e Bento a 
consola. Bárbara observa 
Filipinho ser ovacionado 
por muitos fãs na entrada 
da emissora. Brunetty 
apresenta Douglas no 
programa de Sueli 
Pedrosa.
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SEGuNDA TERçA quARTA quINTA SExTA SáBADO

Bruno perdoa Paloma, mas 
a trata com frieza. Aline 
incentiva Edith a fazer vá-
rias exigências para reatar 
seu casamento. Ignácio 
leva Valdirene a um res-
taurante chique e se diverte 
com o seu comportamento. 
Leila se irrita com as 
condições impostas por 
Nicole em seu testamento. 
Perséfone avisa a Michel 
que ela e Patrícia irão a 
uma festa. Luciano não 
aceita que Joana o afaste 
de sua vida.

Dorivaldo fica preocupado 
ao saber que Esmeraldino 
voltou. Isabela hospeda 
Rosália em seu quarto. 
Benito e Lis namoram no 
pub. Dorivaldo faz Camila 
prometer que xepa não 
saberá nada sobre a volta 
de Esmeraldino. Durante 
um jantar na casa de 
Pérola, Rosália engasga 
com a sopa quando 
Isabela revela que o 
alimento foi preparado por 
xepa. A gestante conta 
ainda que xepa aceitou 
o trabalho para se tornar 
mais elegante.

Tobias decide esclarecer 
o que aconteceu no Café 
Boutique com Maria Cecí-
lia. O barista assume toda 
a culpa e a supervisora 
acha bonita a atitude do 
rapaz, mas diz que isso não 
livra a culpa de Carolina. 
Ernestina entrega o unifor-
me do orfanato para Pata. 
A garota reclama e diz 
que não irá usar a roupa. 
A zeladora proíbe Pata 
de almoçar, até colocar 
o uniforme. Vivi conta a 
Sofia que Ernestina não 
deixou Pata descer para o 
almoço.

Bruno mostra a echarpe 
em que Paulinha estava 
envolta e Paloma confirma 
que ela é sua filha. Thales 
comenta com Leila que viu 
Nicole na mansão, mas 
ela não acredita. Félix vê 
Anjinho na festa e o manda 
para casa. O vilão marca 
um encontro com Ninho 
em um restaurante. Carlito 
vê Valdirene com Ignácio 
e fica arrasado. Márcia 
conta que cruzou com um 
homem elegante quando 
foi embora do bar onde 
Paloma teve sua filha.

Rosália fica incomodada 
ao pensar em Lis e Benito 
juntos. Júlio César fica pen-
sativo diante da revelação 
de Vitor Hugo. Inocência 
chama atenção na feira. 
Dafne fica incomodada. 
xepa desperta e afirma que 
viu Esmeraldino. Meg fica 
feliz ao saber que Isabela 
está grávida de gêmeos. 
Cintia conta para Édison 
que Rick quer ir em sua 
casa. Robério pensa em 
um plano para capturar 
a mulher da fronha rosa. 
Dorivaldo decide descobrir o 
que Esmeraldino procura.

Junior pergunta a Valen-
tina se Gabriela melhorou 
com o novo tratamento. 
A governanta diz que não 
sabe dizer, mas que seus 
desenhos melhoraram. O 
rapaz vê um desenho e 
observa que Gabi fez um 
retrato de Miguel. Valenti-
na revela que o amor entre 
seu filho e Gabi foi muito 
bonito. No orfanato, as pe-
queninas se deliciam com 
as pizzas feitas por Chico. 
No porão, os meninos 
não conseguem resistir ao 
cheiro da comida.

Bruno e Paloma se unem 
para descobrir quem 
abandonou Paulinha na 
caçamba. Patrícia vai 
embora com Guto, e 
Michel fica furioso. Vega 
desconfia de que Atílio 
tenha outra mulher. Val-
direne sugere que Márcia 
investigue Atílio e Ignácio. 
Joana encontra Perséfone 
amarrada e descobre que o 
apartamento foi assaltado. 
Atílio avisa a Félix que vai 
contar sobre os contratos 
alterados para César.

Rubinato continua o relato 
sobre Esmeraldino, mas 
xepa ainda não acredi-
ta. Isabela toma o chá 
enquanto conversa com Ro-
sália. Ângelo e Robério se 
prepararam para capturar 
a mulher da fronha rosa. 
Isabela acorda sentindo 
dores. Ao ver sangue em 
seu lençol, ela se desespera. 
Matilda conta para xepa 
que Rosália está na casa 
de Feliciano. Pérola e o de-
putado correm para levar 
Isabela ao médico.

Mosca, Rafa e Binho 
chegam ao ferro velho e 
pedem a Zezinho (Chris 
Araújo) permissão para 
pegar algumas coisas. Carol 
conta a Leticia o que viu e 
Clarita acredita que tenha 
sido algum mal entendido. 
As amigas observam Junior 
e Maria Cecilia saindo 
juntos. Clarita pede para 
Carol acompanhá-la até a 
porta. Junior abre a porta 
do carro e pega o buquê de 
flores que comprou para dar 
a Gabriela. Maria Cecília se 
dispõe a segurar.

Vega e Márcia se en-
contram e discutem com 
Atílio. César e Márcia 
se reconhecem, mas 
disfarçam. César comenta 
que Atílio pode ser preso. 
Félix explica seu plano 
de sequestrar Paulinha 
para Ninho e Alejandra. 
Ordália não acredita 
nas suspeitas de Bruno 
contra Félix. Eron e Niko 
preenchem o cadastro 
para entrarem na fila de 
adoção. Vega explica seu 
caso para Silvia.

Dafne diz que o exame 
de paternidade deu 
negativo e que Miro não 
é o pai de Gisele. Rosália, 
Vitor Hugo e Júlio 
César conversam sobre 
os problemas da empresa 
no chá de bebê. Rosália e 
Vitor Hugo comemoram 
o fechamento de mais 
um contrato da Sabor e 
Luxo. Rosália e François 
continuam com o plano 
para tentar prejudicar 
Pérola. Esmeraldino 
convida xepa para ir até 
o Chorivaldo.

Ernestina conta a Chico 
que o orfanato tem ra-
tazanas inteligentes. O 
cozinheiro acredita que 
o desaparecimento das 
comidas esteja relacio-
nado às meninas. Café 
Boutique e Clarita decide 
colocar o plano de fingir 
ser namorada de Tobias 
em prática. A garota pede 
para falar com a super-
visora e diz se há algum 
problema em namorar 
um funcionário. Armando 
pergunta a Junior se 
ele vai à exposição com 
Maria Cecília.

Bruno descobre que Ninho 
pegou Paulinha no colégio 
e teme que Paloma possa 
estar envolvida. Paulinha 
se apavora, e Ninho tenta 
acalmá-la. Ciça consegue 
ligar para Paloma, mas 
é atacada por Ninho e 
perde o celular. Bruno 
e Paloma denunciam o 
sequestro à polícia. Guto 
diz a Patrícia que deixará 
seu o apartamento. Vega 
flagra Atílio, que dorme 
na mesma cama que Gigi. 
Márcia manda Valdirene 
se apressar para dar o 
golpe em Ignácio.

Dorivaldo consegue imobi-
lizar Esmeraldino. Yasmin 
diz a Robério que contou 
toda a verdade, mas que 
está com medo de ter pre-
judicado alguém. Chiara 
liga para Meg e avisa que 
Júlio César desmaiou e 
está no hospital. xepa 
tenta bater em Esmeraldi-
no. Lis vai até o escritório 
de Feliciano saber sobre 
o filho de Pérola. Pérola 
e Alda conversam sobre o 
envolvimento de Feliciano 
na suposta morte do bebê. 
xepa intima Esmeraldino 
a devolver as joias.

Enquanto as meninas se 
preparam para dormir, Mili 
diz que Carol passou por 
todos os testes. Mosca e 
Binho chamam a atenção 
do amigo e tentam ajudar 
Rafa a se livrar da ratoeira, 
que está presa em sua mão. 
Solucionado o problema, 
Mosca sugere aos amigos 
que coloquem a ratoeira e o 
queijo que sobrou no mesmo 
lugar. Leticia pede para 
Clarita parar com fingir o 
namoro com Tobias, mas a 
garçonete diz que precisa 
continuar com a farsa para 
chamar a atenção de Beto.

Paloma tenta falar com 
Ninho, mas Alejandra 
impede. Félix vai à casa da 
irmã para consolá-la. Aline 
pede dinheiro para César. 
Patrícia convida Michel 
para jantar com ela e Guto. 
Valdirene se encontra com 
Carlito. Michel passa a 
noite com Silvia. Alejandra 
manda Ninho convencer a 
menina a viajar com eles. 
Paloma e Bruno ficam 
apreensivos com a falta de 
notícias de Paulinha.
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fantástica pelo
Uma viagem

100 eNigmas

iNferNo
de Dante em

BANCO 36

PSP
VITORIANA

DESONRAR
BAIATOAST

DSESO
ERIÇAVP
DNÃOSER

BASTONETE
PEDPAM

RESSECADA
DIETRAT
RMEIRAU

TABULADOR
APARATO

Ofender a
dignidade

do in-
divíduo 

Compar-
timento

de estre-
barias

Forma da
estrada
sinuosa

Aquela 
que desfez
união ma-
trimonial

Opção
negativa

do dilema
de Hamlet

Desidra-
tada 

(a pele)

O prota-
gonista de

"O Rei
Leão"

O refrige-
rante sem

açúcar

Roberta
Miranda,
cantora

brasileira

Pátio de
fábricas
de tecido

Ondas
Tropicais
(sigla)

Dispositivo da
máquina de escrever
(?) bélico: demonstra

o poderio militar

Nascimen-
to do bebê
antes do
tempo

Proibida

(?) Marino,
país da
Europa

Hora
canônica
Sílaba de
"pampa"

Rato, em
inglês
Irritar;

enfurecer

Enfeite
natalino
Altares

primitivos

Programa acionado
quando o micro 

está ocioso
Armadilha da aranha

Desacom-
panhado
Torrada,

em inglês

Pré-
História

Era (?): simboliza o 
auge expansionista do

império
britânico

Resumo
(p. ext.)

Pronome
reflexivo

Arrepia
 (o cabelo) 
Célula da
retina que

ajuda a
ver com

pouca luz
(Oftalm.)

3/rat. 4/sino. 5/simba — toast. 6/não ser. 7/aparato. 9/bastonete — tabulador — vitoriana.
MANIA DA ESPOSA

No bar, o bêbado desabafa com o amigo:

— A minha mulher anda com uma mania esquisita, rapaz. Ela 
passa a noite inteira, em pé, debruçada na janela do quarto.

— Nossa! E o que é que ela fica fazendo este tempo todo?

— Esperando eu chegar!

ESPOSA REALISTA

Um casal estava discutindo sobre as 
finanças. O marido explodiu e falou:

— Se não fosse pelo meu dinhei-
ro essa casa não estaria aqui!

A mulher respondeu:
— Se não fosse pelo seu dinheiro, eu não estaria aqui!

Variedades
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PiadasHoRóSCoPo - 11 a 17/08

MÚSICa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Come & get It - Selena gomez

Se o Coração Viajar - 
Paula Fernandes

daylight - Maroon 5 

girl on Fire - alicia Keys

ÁRIeS
o ariano precisa buscar o equilíbrio evitando ações precipitadas 

e arriscadas em todos os sentidos de sua vida. Seu regente, ainda em 
conjunção em Júpiter, torna suas reações exageradas e extremas, cau-
sando situações de alto risco. Por causa disso, aqueles que praticam 
esportes devem redobrar os cuidados e não abusar de suas forças, pois 
estarão sujeitos a acidentes e ferimentos.

toURo
os obstáculos que você já previa há muito tempo estão se tor-

nando cada vez mais claros e a solução está ao alcance de suas mãos! 
Por causa de uma configuração favorável de seu regente, Vênus, você 
poderá encará-los e resolvê-los definitivamente. Você terá mais dis-
posição para experimentar novas abordagens a fim de superar alguns 
percalços mais difíceis, pois se sentirá mais bem disposto e otimista 
em relação ao seu futuro.

gÊMeoS
aos poucos a vida do geminiano retoma uma rotina mais agra-

dável, especialmente a partir da quarta-feira quando seu regente, 
Mercúrio, ingressa no signo de Leão. Você se sentirá mais disponível, 
especialmente para realizar trabalhos em equipe, pois seus colegas 
de trabalho se demonstrarão disponíveis, facilitando a realização de 
novos projetos. 

CÂNCeR
o canceriano experimenta um momento de equilíbrio funcional 

devido principalmente a um ambiente familiar ameno e estável. a 
Lua que transita em seu signo no inicio da semana pode indicar uma 
viagem de lazer ou um evento familiar que irá focalizar os relaciona-
mentos íntimos. 

LeÃo
o leonino está sendo testado pelo campo astral, especialmente 

na sua autoconfiança que, por causa de inúmeros obstáculos que se 
apresentam em seu dia a dia, precisará de muito jogo de cintura para 
não perder a paciência! Procure não agir precipitadamente e de forma 
arriscada, pois desse jeito prejudicará a sua saúde. 

VIRgeM
esta semana será rotineira para o virginiano, que neste momento 

não tem grandes obstáculos para serem superados. as pessoas de seu 
convívio sentem o seu equilíbrio e compartilham com você as tarefas 
mais complicadas, facilitando a sua solução. Se novos desafios vierem 
testar a sua força de vontade, você deverá se manter flexível e disponí-
vel para poder experimentar novas abordagens.

LIBRa
Nesta semana você terá boas configurações astrológicas a seu 

favor, focalizando principalmente o campo profissional, onde você 
conseguirá alcançar suas metas com facilidade. É possível que apare-
ça a possibilidade de uma viagem, mesmo ao exterior. Você receberá 
convites para festas e reuniões sociais que lhe darão muito prazer.

eSCoRPIÃo
o escorpiniano está sendo duramente testado pelo campo astral 

e se encontra no auge de um período de grande transformação que 
modificará para sempre seu futuro profissional e pessoal. Somente 
com grande maleabilidade e com novas abordagens conseguirá supe-
rar favoravelmente todos os desafios que o Cosmo lhe propõe! 

SagItÁRIo
o sagitariano inicia a semana cheio de energia e bom-humor de-

vido a uma configuração astrológica favorável de seu regente, Júpiter, 
que se encontra ainda no signo de Câncer. este aspecto favorece os as-
suntos familiares, onde alguns problemas pendentes acabarão sendo 
resolvidos definitivamente. 

CaPRICóRNIo
os confrontos são inevitáveis na atual configuração astrológica e 

você, capricorniano, precisa de uma maior criatividade para encontrar 
novas abordagens a fim de resolver antigos problemas. tente encarar 
os obstáculos como uma forma de aprendizado evolutivo com o obje-
tivo de conseguir a paz interior, caso contrario poderá adoecer e isso 
não ajudará nem você e nem seus parceiros.

aQUÁRIo
Neste momento o aquariano parece ter tendência a se lançar em 

aventuras mirabolantes que podem ter um alto componente de risco. 
Você deve procurar segurar um pouco seus ímpetos, pois os excessos 
acabarão por prejudicar a sua saúde física e mental! 

PeIXeS
a configuração astrológica atual não é particularmente favorável 

aos piscianos por causa das posições planetárias predominantes nos 
signos de água, como o seu. No entanto, seu regente, Netuno, tem al-
guns aspectos favoráveis que o ajudarão a encontrar soluções criativas 
e inovadoras para contornar os maiores percalços de sua vida diária. o 
âmbito financeiro será bastante focalizado nesta semana ajudando-o 
a solucionar uma pendência que está lhe tirando o sono.
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CAMILA POMPEO

P
ai. Uma palavra pequena, mas muito forte. afi-
nal, são esses homens quem nos impulsionam e 
nos aconselham quando mais precisamos. Mé-
dico, empresário, pedreiro, motorista, padei-
ro... não importa a profissão, quando o dom para 

amar é um bem em comum. 
e para homenagear essas pessoas tão importantes, a equi-

pe de jornalismo do Jornal o Líder preparou reportagens espe-
ciais que contam a história de homens que se destacam no pa-
pel de pai. essa é uma homenagem singela a todos os papais 
que tem para si um dia especial dentro dos 365 dias do ano. o 
dia dos Pais é comemorado neste domingo (11).

A ORIGEM DA DATA
Comemorado há quase 100 anos, o dia dos Pais é uma data 

para almoço em família, homenagens, presentes, abraços, ou, 
para quem está longe, um caloroso telefonema. Mas você sabe 
quando surgiram as comemorações alusivas aos papais? Bom, 
a origem da data é da Babilônia, onde há mais de quatro mil 
anos, um jovem chamado elmesu teria moldado em argila o 
primeiro cartão de dia dos pais. 

em 1909, nos estados Unidos, Sonora Luise resolveu criar 
um dia dedicado aos pais, motivada pela admiração que sen-
tia pelo seu pai, william Jackson Smart. o interesse pela data 
foi difundido e a partir daí tornou-se uma festa nacional. em 
1972, o presidente americano Richard Nixon oficializou o "dia 
do Pai".

Já o pai brasileiro ganhou um dia especial a partir do ano de 
1953. Registros dão conta de que a iniciativa partiu do jornal o 
globo, do Rio de Janeiro, que se propôs a incentivar a celebra-
ção em família, baseado nos sentimentos e costumes cristãos. 
a princípio, a comemoração foi instituída no dia 16 de agosto, 
dia de São Joaquim. Mas logo a data foi transferida para o se-
gundo domingo de agosto. desde então, o dia dos Pais conta-
giou todo o território brasileiro e passou a ser também expec-
tativa no comércio.

A/24..................................................................................................
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a história de altevir 
Carlos Hammes 
retrata o que o 
“amor de pai” é 
capaz de fazer

A concretização 
DIA DOS PAIS

do “sonho” de um filho

RICARDO TORRES

altevir Carlos Hammes é cami-
nhoneiro e um apaixonado por fute-
bol. ele e a sua esposa adriane Lu-
dwig tem dois filhos, Pablo e Flávia 
eloisa. Pablo tem um talento espe-
cial, é um exímio jogador de futebol. 
“todas as pessoas que viam o Pablo 
jogando diziam que ele tinha espa-
ço em um time profissional. Com a 
ajuda dos coordenadores do Projeto 
genoma Colorado de Maravilha, via-
bilizamos a possibilidade de fazer um 
teste no Internacional e ele acabou 
passando”, explica o pai. diante desta 
situação, altevir e sua família tiveram 
que fazer uma escolha decisiva na 
vida de todos eles, ou Pablo que tem 
dez anos, iria ficar sozinho em Porto 
alegre/RS, ou todos os familiares te-
riam que se mudar para a cidade e 
modificar totalmente as suas rotinas 
para concretizar o sonho do jovem 
atleta. “Priorizamos o sonho do Pablo 
para que no futuro não nos culpás-
semos por limitar o potencial dele”, 
complementou. 

Conforme altevir, esse sempre foi 
o sonho do garoto que começou a jo-
gar bola aos seis anos e foi desenvol-
vendo cada vez mais as suas habili-
dades no futebol de campo e também 

no futsal. “eu sempre acompanhei o 
Pablo nos treinamentos e nas com-
petições que ele jogava. admirava a 
sua evolução e a ligação que ele tinha 
com a bola. Sempre procurei estar 
presente e compartilhar com ele as 
alegrias e tristezas”, ressaltou. altevir 
e sua esposa adriane largaram todas 
as comodidades que eles tinham no 
município de Maravilha para possi-
bilitarem ao filho as melhores condi-
ções para desenvolver o seu talento. 
“Largamos tudo para aproveitar a 
oportunidade que aconteceu na vida 
do nosso filho”, destacou.

o pai dedicado afirmou que as 
pessoas de uma forma geral têm so-
nhos e devem acreditar neles inten-
samente. “as pessoas devem perse-
guir os seus sonhos e superar todos 
os obstáculos que aparecerem no ca-
minho. Não desista dos seus sonhos, 
tome atitudes que possibilitem a con-
cretização dessas metas”, afirmou. 
altevir disse ainda que apesar dos 
sacrifícios, a persistência e a vontade 
de fazer as coisas acontecerem sem-
pre estiveram presentes na sua vida. 
“Você tem que correr atrás dos seus 
objetivos. atualmente, estamos nos 
sacrificando, pois, a distância cria 
diversas dificuldades até mesmo na 
nossa convivência em família”, disse. 
altevir atualmente é caminhoneiro e 
a mudança para Porto alegre ocorreu 
há aproximadamente 30 dias, nesse 
período altevir viu a sua família ape-
nas uma vez. “a saudade é grande 
mas vai dar tudo certo”, disse.

Os valores repassados 
por meio do esporte

ao invés de frustrar o sonho do 
filho Pablo, altevir potencializou 

esse desejo e está fazendo tudo que é 
possível para repassar valores. além 
de criar um atleta, ele pretende for-
mar um cidadão. “agradeço a todas 
as pessoas que nos motivaram e em 
especial aos coordenadores do Pro-
jeto genoma Colorado e o treinador 
eliéser Livinali”, ressaltou. Conforme 
a mãe adriane, apesar das diversas 
dificuldades altevir e toda família se 
mantém firmes nos objetivos estabe-
lecidos. “estamos fazendo todo pos-
sível para dar as melhores condições 
para o Pablo. estamos abdicando de 
algumas coisas para potencializar-
mos esse talento”, afirmou.

adriane ainda destacou a pre-
sença do pai em diversos momentos 
importantes da vida dos filhos. “ele 
é um paizão e sempre que possível 
está presente em todos os momen-
tos na vida dos nossos filhos. Sempre 
que possível ele apoia, incentiva e 
repassa valores para os filhos”, com-
plementou. de acordo com adriane, 
mesmo a distância, altevir telefona 
todos os dias para verificar como 
está à conduta dos filhos e para fa-
lar por alguns momentos com eles. 
“ele sempre fala que está longe de 
casa para proporcionar as melhores 
oportunidades para os filhos, fala 
sobre caráter, força de vontade e mo-
tivação para conquista de um futuro 
melhor”, afirmou adriane. aprovei-
tando a passagem do dia dos Pais, 
altevir homenageou o seu pai abilio 
Hammes e o seu sogro, Reinaldo Lu-
dwig. 

essa matéria é uma homenagem 
a todos os pais dedicados como al-
tevir que fazem tudo o que for pos-
sível para formar bons cidadãos 
para a sociedade.

O pai 
dedicado 

afirmou que 
as pessoas 

de uma 
forma geral 
têm sonhos 

e devem 
acreditar 

neles 
intensamente

Mesmo a 
distância, 

Altevir 
telefona todos 

os dias para 
verificar como 
está à conduta 

dos filhos e 
para falar 

por alguns 
momentos 

com eles

Altevir e sua 
família acreditam no sonho de Pablo

Fotos: Arquivo Pessoal
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Para os filhos, Igor, Luiz e Nathalia, o pai Valdayr é um exemplo
EXEMPLO DE PAI E DE PROFISSIONAL 

de vida, de profissionalismo e de amizade

a retidão da conduta é um dos princi-
pais valores, que associados a humil-
dade, solidariedade, sociabilidade e 

a sabedoria de bem viver, foram os alicer-
ces utilizados pelo pai Valdayr damaren 
na educação dos filhos, Igor eduardo, Luiz 
guilherme e Nathalia Thais damaren. 

Valdayr destaca que o convívio com 
os filhos sempre foi em forma de parceria, 
com muito diálogo. “enquanto menores e 
mesmo agora adultos sempre mantivemos 
um excelente convívio familiar, que certa-
mente perdurará enquanto estivermos nes-
te plano vivendo e certamente deixará sau-
dades para os que nos sucederem quando 
partirmos para o oriente eterno”, comenta.

Para os filhos, os exemplos ensinados 
pelo pai, principalmente o prazer em rea-
lizar o trabalho, teve grande influência na 
hora de escolher a profissão. Valdayr é ad-
vogado, e os três filhos seguiram a mesma 
carreira. “acredito que o direto está impreg-
nado no dNa de nossa família. além disso, a 
influência na escolha da profissão foram os 
exemplos e o prazer que meu pai tem pelo 
trabalho. Sempre admirei muito esta profis-
são, e como sempre desde muito novo fui 
presença constante em seu escritório, agora 
nosso escritório, vi que era este o caminho, 
a profissão que realmente desejava seguir e 
hoje não tenho dúvidas que escolhi a profis-
são certa”, justifica o primogênito Igor.

o pai, assim como a mãe Karin, sempre 
deixaram os filhos livres para escolherem a 
profissão que quisessem seguir. “ao ouvir 
respectivamente dos meus três filhos Igor 
eduardo, Nathália Thaís e Luiz guilherme, 
suas opções livres e conscientes por cursar 
a faculdade de direito e serem advogados, 
ficamos imensamente orgulhosos por ter 
sido uma escolha pessoal deles, eis que ja-
mais tentamos influenciar na escolha de 
suas profissões, tanto que em suas formatu-
ras foi impossível conter a emoção, uma vez 

que revivi inteiramente a minha colação de 
grau, com um fraternal abraço, beijo e felici-
tação de sucesso”, conta Valdayr. 

Igor e Valdayr trabalham no escritório 
em Maravilha, enquanto Luiz e Nathália, 
embora jovens, tomam conta da filial do es-
critório em Chapecó. “Sobre meu pai posso 
dizer que é uma pessoa do bem, um ótimo 
pai, exemplar profissional, significando um 
princípio de vida para mim, pois sempre me 
espelhei muito em suas condutas e atitu-
des. Procuro sempre seguir seus conselhos. 
e o que tenho a expor de forma simples é 
que me orgulho muito do meu velho pai e 
dizer muito obrigado por tudo que tem feito 
por nós”, frisa Igor. 

O convívio 
Para Igor, a relação com o pai sempre foi 

verdadeira, firmada pela amizade e compa-
nheirismo. “desde minha infância sempre 
o acompanhei em todos os momentos, a 
lazer ou a trabalho. Sempre que possível o 
acompanhava, seja dentro do escritório ou 
em suas viagens a trabalho, fora de nossa 
Comarca e até mesmo fora de nosso esta-
do”, lembra.

além de um relacionamento entre pai 
e filho, a relação entre colegas de trabalho 
é mantida com seriedade e profissiona-
lismo. “Hoje, profissionalmente, temos 
uma ótima relação e, dou graças a deus 
em poder ter contado com a experiência 
que ele me passou desde o início da mi-
nha carreira até os dias atuais. trocamos 
muitas experiências, ideias, teses, mas 
sempre chegamos a um consenso e isso 
faz com que possamos desempenhar um 
bom trabalho, com muita harmonia”.

“Por fim gostaria de ressaltar nova-
mente o orgulho, a admiração e a alegria 
que tenho em poder ter um pai como o 
meu, e dizer por fim muito obrigado pai!”, 
finaliza Igor.

Valdayr e Igor, além de 
pai e filho, são amigos e 

colegas de profissão

Filhos seguiram o 
exemplo do pai Valdayr 
na carreira profissional  

 Ilaine Rohden/ O Líder

Arquivo Família
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Pai: Adelar Luneburger 
Filhas: daiana, diana e 

tatiana / esposa: adelaide 
Pai é aquele que cuida, 

que ama e que nos protege. 
obrigado por fazer tudo isso 
e muito mais. Feliz dia dos 
Pais! te amamos.

Pai: Adi
Filhos: Juarez, olavo e 

Flademir / Netas: Thaís e Mi-
chelle / esposa: gema

Pai e avô adi... teu amor 
ilimitado é nosso reflexo, 
nossa bússola, nosso chão. 
te amamos no mesmo tanto. 

Pai: Amantino Serpa
Filhos: estela, estenio / 

esposa: Salete / Nora: Marcia  
Pai tu és a grandeza da 

nossa existência... o espe-
lho da nossa sobrevivência... 
entre todas as coisas belas 
do mundo, nós preferimos 
você... No teu dia, nosso amor 
e carinho... te amamos mui-
to, de seus filhos e esposa. 

Pai: Anderson Borghetti
Filha: Isadora / esposa: 

Jacqueline 
 Pai você foi e é meu ami-

go. e me ensina a ser o que 
sou. espero que continue a 
me ensinar por essa cami-
nhada! Pai, você é meu herói. 

da sua filha Isadora e 
da esposa Jacqueline que te 
amam muito!

Pai: Anderson de Lemes
Filhos: Rudiero F. e Yuri 

g./ esposa: Joelci Murari
Quero agradecer pelo pai-

zão que você é. te amamos 
muito.

Pai: Ari Altair Serina
Filhos: dianei e Roberto 
o nosso muito obrigado 

por todo amor, carinho e 
dedicação prestados...

Feliz dia dos Pais!!! 

Pai: Ari
Filha: Michele / Neta Yas-

min Vitória
Pai/avô, tu és uma pes-

soa especial. Pode fazer da 
sua história, a biografia mais 
bela já escrita, um enredo de 
vitórias, alegrias e conquistas. 
Feliz dia dos Pais! 

Pai: Arno Roberto Gnadt
Filhos: Betty, Venice e Jai-

son 
obrigado por nos ensinar 

o que é honestidade, dignida-
de e caráter.

agradecemos todos os 
dias a deus por ele ter coloca-
do você em nossas vidas.

te amamos.

Pai: Carlinhos Bi-
rkheuer 

Filhos: alexsandro e 
ariel / esposa: Mairi

obrigado por tudo, se-
remos sempre gratos e apai-
xonados por você.

Pai Carmelo Ramirez 
(in memória) 

Filhos: Samanta e Fa-
bio / esposa: Juraci e Neto 
Cauan 

Você sempre estará 
presente em nossos co-
rações! Saudades eternas! 

Pai: Claudino
Filhos: Clades, Carlos e 

Claudio / esposa: Clarice 
dono da coragem e da 

força, virtudes de um verda-
deiro homem. Um homem 
que sabe compreender os 
passos da vida e a maneira 
certa de ensinar o que é vi-
ver. Parabéns pelo seu dia!

Pai: Claudir Pavan
Filho: João Victor 

Pavan 
eu te amo muito pa-

pai! Você estará sempre 
no meu coração e quero 
lhe mandar um beijo do 
tamanho do mundo... 

Pai: Claudir
Filhos: Matheus, Henri-

que e eduarda 
Um pai tem a sabedoria 

de um mestre e a sinceridade 
de um amigo. amamos você 
papai! Feliz dia dos Pais! 

Pai: Claudir
Filhas: andrieli e 

daian 
Nós agradecemos 

pelos abraços, risos, 
alegrias e momentos es-
peciais a cada dia. obri-
gado por você existir. 
amamos muito você.

Pai: Daniel Schwerz
Filho: Felipe Schwerz
ensinando os pri-

meiros passos ao filho 
Felipe no dia dos Pais 
(11.08.2002) no Sítio do Vô 
Venâncio.

Pai: Danilo Pedrossini
Filha: Claudia Pedros-

sini
Parabéns Pai, nem com 

palavras poderia expressar 
o amor que sinto, por você. 
da mesma maneira que a 
emoção toma quando es-
tou ao seu lado.

Pai: Diogine Strapazzon
 Filhos: Marijane, Cesar, 

gerson e andreia 
Pai, nessa data tão espe-

cial gostaria de aproveitar e 
te agradecer por tudo o que 
você fez e faz para todos nós. 
Você é essencial em nossas 
vidas! te amamos. 

Pai: Soldado Diego
Filhos: alunos Bombeiros Mirins 
obrigada SoLdado dIego, 

saiba que você é nosso segundo pai, 
e você tem sido muito importante 
em nossas vidas com todo o aprendi-
zado e todos os conselhos que você 
nos ensina. Feliz dia dos Pais.

Pai: Delcir Balestreri 
Filhos: Cris e aline 
existem lugares onde nos 

sentimos realmente seguros, 
pois o amor e o carinho estão 
sempre presentes, até  mesmo 
quando não existem palavras! 
desejamos a você PaI muitas fe-
licidades e que continue sendo 
merecedor de tantas qualidades!

Pai: Dir-
ceu

F i l h a : 
taynah / es-
posa: Nadir 

Pai a 
força e im-
p o r t â n c i a 

dessa simples palavra abrange 
todo amor do mundo, pai é o por-
to seguro, pai é uma fonte inesgo-
tável de amor, Pai é amigo, mas é 
mais que isso, é Pai! Parabéns... 

P a i : 
Eder Bal-
dissera

F i l h o : 
Élder e 
Édina

esse é 
nosso paizão sempre bem hu-
morado! tomando o seu bom 
suco de uva (risos). te amamos 
pelo que és! 

Pai: Edmar 
desejamos a você um 

Feliz dia dos Pais!
amamos muito você! 

Homenagem das suas filhas.



 -  MARAVILHA  -  S C,  10  de agoSto de 2013

Pai: Luiz 
Carlos de 
Lara

F i l h a : 
I s a d o r a 
K r u m e -
nauer de 
Lara

Paizinho, você é uma parte 
do meu coração que bate fora do 
meu peito, o meu herói e melhor 
pai do mundo.

te amo para sempre.

A/28..................................................................................................

Pai: João Paulo T. Siqueira 
Filhos: João Rafael e Ro-

drigo augusto
Pai... Neste dia especial 

queremos lhe dizer o quanto 
somos seus admiradores e o 
quanto lhe amamos! Felici-
dades! 

Pai: Itacir Baréa 
Filhos: Sandro e Sandra 
Pai, nós damos graças a 

deus por termos um pai tão 
maravilhoso como você! aten-
cioso, brincalhão, dedicado, 
amoroso, está sempre pronto 
e não mede esforços para nos 
ajudar! Pai, você é o melhor pai 
do mundo! te amamos muito! 

Pai: Joel
Filha: amanda 
existem lugares onde 

nos sentimos realmente 
seguros, pois o amor e o ca-
rinho estão sempre presen-
tes. te amo Papai

Pai: Jaison
Filho: Cauã
o dia dos pais é o me-

lhor dia para dizer que te 
amo e que você é o meu 
melhor amigo. Feliz dia 
dos Pais!

Pai: Ivanor Arezi
Filha: tatiani arezi
Pai... 
Parabéns por mais esse 

dia, obrigada por nos con-
templar com esse seu sorri-
so e exemplo de vida. ama-
mos você.  

Pai: Jonas
Filho: Victor 
Papai Jonas, você é 

meu herói, sou muito 
feliz por ser seu filho. te 
amo de montão! 

Pai: Elder Baldissera
Filho: Érick Baldissera 
obrigado papai do 

céu por ter me dado o me-
lhor papai do mundo.te 
amo muito e um upa bem 
grandão do seu filhote! 

Pai: Lauri
Filhas: andressa, da-

niela, sua filha do coração 
Mylena / esposa: Maria

"Um pai é... alguém 
para se orgulhar, alguém 
para agradecer e, espe-
cialmente, alguém para se 
amar."  te amamos muito.

Pai: Ilson
Filhas: Patricia e Julia-

na / genros: Fernando e 
Romário e neto Victor 

Pai e vô Ilson, saiba 
que te amamos muito! Fe-
liz dia dos Pais. 

PAI: Rogério Márcio Guth
FILHa: Maria Fernanda/ 

esposa: eliandra 
Ser pai é... Sorrir, chorar, 

sofrer, gargalhar.
Ser filho é: agradecer to-

dos os dias a oportunidade de 
ter um pai maravilhoso como 
você!  Meu amor por você bate 
recordes! amamos você! 

Pai: José Suelo.
Filhos: Álvaro, Beatriz e 

eliza / esposa: Ivonilde / Ne-
tos: Paolo e Sarah 

Pai. Você é um homem 
que admiramos muito, com 
todas as suas virtudes e tam-
bém com seus limites. obri-
gada por existir e ser esta pes-
soa humilde. obrigada por 
ser um pai e avô maravilhoso! 
Feliz dia dos Pais! 

Papai Gil-
son! Parabéns 
pelo dia dos 
Pais! amamos 
você!

Pai: Ideno 
Filhos: Rafael e Matheus / 

esposa: alice 
Pai, obrigado por ser está 

pessoa que amamos tanto, que 
nos faz rir, que está sempre do 
nosso lado, que mostra como 
devemos ser e que batalha tanto 
por nós, agradecemos de cora-
ção por estar em nossas vidas. 
Muito obrigado por tudo! 

Pai: Gilmar
Filho: gustavo 
Papai... 
Você é o meu 

HeRóI!

Pai Erimeldo...
Filhos: Maiara e Marcelo Sch-

neider 
Um pai dá conselho e encora-

jamento quando a gente precisa. 
Um pai se importa com as coisas 
que são importantes para a gente. 
Um pai fica feliz com o nosso su-
cesso a vida inteira. obrigado pai 
por tudo, te amamos muito! Feliz 
dia dos Pais.

Pai: Elias
Neste dia especial quere-

mos dizer o quanto o senhor 
é especial em nossas vidas! 
Com muito amor, de todos os 
teus familiares. 

Pai: Elton 
Filhas: Maria Luiza e 

eliandra / esposa tânia e neta 
Maria Fernanda 

Pais elton, quanto pen-
samos nos anos convividos 
e nos obstáculos vencidos, 
queremos te agradecer por 
tudo o que tem feito por nós... 
Você é nosso exemplo! Feliz 
dia dos Pais! te amamos. 

Pai: fabio Luiz Pimentel
Filha: Larissa e gabriel 
deus nos deu um anjo, a 

mim e a meu irmão gabriel 
que tem necessidades espe-
ciais. É por este ano que somos 
cuidados e amados, esse anjo é 
meu “PaI”. te amamos muito! 

Pai: fábio André Rüdell 
Filha: dudinha 
Pai, você é meu ídolo 

preferido, depois da galinha 
pintadinha... te amo muito!

Pai: Gilseo Zanini
Filhos: Patricia, emilli e eduardo 
Muito obrigado papai! eu tirei 

seu sono, fiz você sorrir, e aprontei 
bastante. Mesmo assim você contou 
histórias pra eu dormir.

Às vezes perto, às vezes longe, 
mas sempre preocupado. Feliz dia 
dos Pais! 

Pai: Leno 
Filho: Bruno 
Pai... Palavra pequena, mas 

de valor INQUeStIoNÁVeL!
Um grande herói, um 

homem de muita garra, UM 
gRaNde VeNCedoR!

PaRaBÉNS PeLo SeU dIa!
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Pai: Sa-
muel

Filhas : 
Leticia e Jú-
lia   / espo-
sa: adriana 

P a p a i 
Samuel, és maior presente que 
deus nos deu, obrigada por ser 
esse papai cuidadoso, amoroso 
e protetor, nos te amamos mui-
to, de suas filhas gêmeas Leticia 
e Julia e de sua esposa adriana.

P a i : 
Va n d e r l e i 
Lang

F i l h o s : 
Vanderleia 
e Igor  / 
esposa:Inês 

Ser pai é: Sorrir, Chorar, So-
frer, Cuidar. Ser filho é: agrade-
cer todos os dias pela oportuni-
dade de ter um pai como você. 
Feliz dia dos Pais!

Pai: Odemar de Lemes
Filhos: anderson e Mairi 

de Lemes / esposa: Noemia. 
e seus netos 

agradecemos pelo pai e 
avó maravilhoso e dedicado 
que você é 

que você desfrute de mui-
ta saúde.

Pai: Anestor Pedro Müller
Filhos: Isabel, gabriela e 

João Pedro.
amanha é um dia espe-

cial, um dia para ser comemo-
rado com amor e muita emo-
ção, um dia oferecido á você, 
que é meu pai. Feliz 

dia dos Pais.

Pai: Rogério Brum 
Filho:  Rafael guilherme 

Brum / esposa: Fabiana 
Pai, nenhum presente 

pode expressar o que sinto 
por você. 

te amo! Feliz dia dos Pais!

Pai: Paulo
Filho: Henrique/ esposa: 

Jaqueline  
espero que você saiba da 

importância que você tem 
em nosso vida. Podemos ten-
tar fazer tudo, mas nunca va-
mos conseguir compensar o 
que você fez por nós. te ama-
mos. Feliz dia dos Pais! 

Pai: Manoel Almir 
Gonçalves 

Filhas: Sofia e Helena 
Pai Manoel almir, 

pelas tuas virtudes, teu 
amor, carinho e doação 
por nós ... temos muito 
orgulho de ter você como 
pai. te amamos! 

Pai: Romario
Filho: Victor edu-

ardo / esposa: Juliana 
Romario você é 

muito especial para 
nós. te amamos.

Pai: Leonir Gonçalves.
Filhos: Igor e Naiara /

esposa: Roselei 
Um pai é... alguém para 

se orgulhar alguém para se 
agradecer e especialmente 
alguém para se amar.

Pai: Ricardo Luis de 
Oliveira

Filho: davi Luis de oli-
veira

Um pai é... alguém 
para se orgulhar, para se 
agradecer e especialmente 
alguém para se amar.

Pai: Rosalino da Silva
Filhos: eliane e elesan-

dro 
Você é melhor que cho-

colate, melhor que meu 
sorvete preferido, você é o 
homem mais importante, 
você é o meu papai querido. 
te amamos !

Pai: Waldemar
Filhos: Jean, willian e 

djohan 
Pai, eu sei que sempre 

posso contar com você, com 
seu amor, sua sabedoria. e 
o dia dos Pais é o momen-
to perfeito para dizer muito 
obrigado por tudo o que você 
fez. te amamos.

Pai: Sidinei Borges  
Filho arthur antônio. / esposa 

Juliana 
Um Pai é... alguém para se or-

gulhar, alguém para se agradecer e, 
especialmente, alguém para se 

aMaR.
amamos muito você. Parabéns 

por ser essa pessoa maravilhosa...

Pai: Lairton Mallmann 
Filha: Fernanda emanuelle 

Mallmann
Pai eu te amo muito! Você é 

o melhor pai do mundo.

Pai: Neri
Filha: Clarice 
te amo Pai! 

Pai: Ney Guzzati
Você é o meu 

exemplo! te amo! Com 
muito amor, da sua fi-
lha Mikelly

Pai: Emilio José Rieger
Filhos: daniel enrique, 

Maria Luisa, ana Paula e da 
esposa Lenir

Pai, eu sei que sempre 
posso contar com você. Com 
seu amor, sua sabedoria. e 
o dia dos Pais é o momento 
perfeito para dizer muito obri-
gado por tudo o que você fez. 
Nos te amo. Feliz dia dos Pais! 

José 
Pai, obrigado pela vida, pelo amor, pelo carinho, pela 

dedicação. obrigado por estar presente em todos os mo-
mentos da nossa vida. temos muito a lhe agradecer, e 
palavras não são suficientes para expressar o quanto ama-
mos você e quanto somos gratos por tudo que é na nossa 
vida. Hoje simplesmente queremos dizer, pai te amamos. 
Com carinho de seus filhos, esposa, genros, nora e netos.  

Pai: Marcio
Filho: Pablo
Você é meu herói, 

obrigado por existir! Fe-
LIZ dIa doS PaIS!

Pai Milton Lenz 
Filha: gilvane Lenz 
Ser pai é: sorrir, chorar, 

sofrer, gargalhar. Ser filho 
é: agradecer todos os dia a 
oportunidade de ter um pai 
como você, Milton Lenz. te 
amo muito pai.

Pai: Rafael
Filha: Yasmin / Namorada: 

Michele
 Pai é aquele que cuida que 

ama e que nos protege. obriga-
do por fazer tudo isso é muito 
mais. Feliz dia dos Pais!

Pai: Paulo Vedana 
Filhos: Paola, Renan 

e Vinicius 
Que não só hoje, mas 

em todos os dias desta 
vida possa ser lembrado 
como aquele que muitas 
vezes não dormiu muitas 
vezes ficou pensando na 
comida para levar para 
o rancho muitas vezes 
engoliu sapos muitas 
vezes chorou escondido 
muitas vezes gargalhou 
muitas vezes perdeu a 
hora mas nunca deixou 
de pensar na coisa mais 
importante da sua vida 
nós, seus filhos!!!

Pai: Vitor Streck.
Filho: Victor Henrique Streck 
Papai Vitor, nosso primeiro dia dos Pais 

juntos... Só tenho a agradecer os momentos 
de alegria, bem como todos os ensinamentos, 
sermões e principalmente exemplos... São va-
liosíssimos!

Pai: Walter Naujorks.
Filho: João Valentin / 

esposa: Lucia 
desejamos muitas feli-

cidades nesse dia especial, 
obrigado por fazer parte 
de nossas vida.

Papai: José francisco Müller 
Ser pai é: Sorrir, Chorar, Sofrer, Cuidar. Ser filho é: agrade-

cer todos os dias pela oportunidade de ter um pai como você. o 
dia dos pais é o melhor dia pra dizer que te amamos e que você 
é o nosso melhor amigo. Feliz dia dos Pais!

dos seus filhos Jean, Simone, Cris, Jaime, Cheila, Roberto, 
Carlos, Nicéia e dos netos Isabela e Marco.
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Pai.
Q u e -

remos de-
sejar um 
feliz dia 
dos Pais. 
Você é um 

paizão te amamos de sua filha 
estefani e sua esposa Pâmela 

A/30..................................................................................................

Pai: Pedro Nerci fer-
raz

Filha: Mariza Ferraz
Ser pai é... Sorrir, cho-

rar, sofrer, aconselhar, que-
rer sempre o melhor. Ser 
filho é agradecer todos os 
dias por ter você como Pai.

Pai Rudi Do-
nhauser!  

Filho: Cauan Ra-
mirez donhauser

de todos os meus 
ídolos você é o Maior!

amo Você! Feliz 
dia dos Pais!

Pai: Rubem Regner
Filhos: Kelly
Meu paizão!  Só a gente sabe o quanto fazia falta um fim de semana sem você.o quanto demorava pra chegar o fim do mês e ver você che-

gando com aquele sorriso lindo que só você tem, as vezes a falta era grande, outros dias maior ainda, mas a gente se acostumava e não existia 
felicidade maior que ver você descer daquele caminhão que te deixava quase louco, de braços abertos vindo em minha direção querendo um 
abraço apertado e um beijo que passa confiança e carinho! Não tenho palavras pra agradecer por tudo que você fez por mim até hoje, só peço 
pra deus deixar nós juntos por muito e muito tempo ainda, as nossas loucuras e sacanagens, coisas que de mim não sai, vão durar muito ainda! 
Bom meu garoto, tenha certeza que eu vou sempre estar perto de você onde quer que vá, não é que eu vá te vigiar, não é que eu queira ser sua 
dona, isso é só um cuidado de filha, Pai eu te amo!

Pai: Sérgio.
Filhos: diego, Rubia e Matheus 

/ esposa: Márcia
 Parabéns pelo seu dia que seja 

sempre este super pai, protetor, 
amoroso, dedicado enfim, você é 
nosso maior tesouro... que deus 
continue fazendo de você esta 
pessoa maravilhosa e especial que 
amamos muito. Feliz dia dos Pais.

Pai: Toninho
Filhas: Kaciane e Patrícia.
“Nosso Paizão toninho, obri-

gada por ser tão especial em nos-
sas vidas. temos muito orgulho 
de sermos suas filhas, amamos 
muito você, Feliz dia dos Pais!”.

Pai: Neldo Herpich 
Filhos: adelene e 

adriane / esposa Iraci e 
Netos: tamara e Samuel 

Hoje viemos aqui ten-
tar expressar o nosso amor 
por você, mas isso é im-

possível, pois o nosso amor é inexplicável, a única 
coisa que nós sabemos  é que você é essencial para 
a nossa vida.

Pai, obrigado por todos os momentos, obrigada 
pelos carinhos, obrigado pela super proteção, obriga-
do pelos conhecimentos, obrigado por tudo que nós 
temos hoje, obrigado Pai por você ser um SUPeR PaI.

Pai, nesse dia que se comemora o dia dos 
pais,queremos estar ainda mais grudados em 
você.  te amamos...

Para o papai Valdir
das filhas andrieli e andressa gerhard
Pai, sabemos que sempre podemos contar com você, com 

seu amor, sua sabedoria de mestre e sinceridade de um amigo. 
e o dia dos Pais é o momento perfeito para dizer muito obri-
gado por tudo o que você fez. te amamos! Feliz dia dos Pais.
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Recursos são provenientes de emenda parlamentar do 
senador Casildo Maldaner e do deputado federal Celso 
Maldaner 

Município recebe R$ 344.750,00 
em recursos 

Merendeiras da Rede Municipal de ensino 
participam de qualificação 

INFRAESTRUTURA URBANA

Aperfeiçoamento 

Nesta semana, o prefeito de 
Bom Jesus do oeste, airton anto-
nio Reinehr (PMdB), recebeu a in-
formação que o município foi con-
templado com recursos de emenda 
parlamentar do senador Casildo 
Maldaner (PMdB/SC) e do deputa-
do federal Celso Maldaner (PMdB/
SC), no valor R$ 344.750,00. 

os recursos já empenhados pelo 
governo Federal são do Ministério 
das Cidades, por meio do Programa 
de apoio a Política Nacional de de-
senvolvimento Urbano no estado 
de Santa Catarina e tem a finalidade 
de melhoria da infraestrutura ur-
bana das cidades, sendo que serão 
investidos em pavimentação asfálti-
ca em ruas e avenidas do perímetro 
urbano de Bom Jesus do oeste.

os trâmites legais exigidos 
para efetivação do projeto e via-
bilização das obras já estão sendo 
organizados pela administração 
Municipal, para que dentro dos 
prazos legais o município possa 
concretizar estas obras, que visam 
melhorar a trafegabilidade de pe-
destres e veículos e dar uma me-
lhor visibilidade a cidade.

Recursos são provenientes de emenda parlamentar do senador Casildo 
Maldaner e do deputado federal Celso Maldaner

Fotos: Secretaria Administração

Novos pratos 
Epagri realiza oficinas de culinária 

a epagri de Bom Jesus do oeste 
ofereceu cinco oficinas de culinária 
que foram realizadas em diferentes co-
munidades do município. 

a primeira oficina aconteceu na 
Linha Lamb no dia 15 de julho e tratou 
sobre pizza, a segunda foi no dia 24 de 
julho na Linha Ceschini e ensinou pra-
tos à base de frango. No dia 25 de julho 
foi a Linha 1º de Maio que recebeu a 
oficina sobre biscoito. Já a linha Vista 
alegre foi contemplada com a oficina 
de sobremesas no dia 29 de julho. e 
para finalizar na última segunda-feira 
(05) a Linha XV de Novembro foi con-
templada com a oficina de pratos à 
base de frango. 

as oficinas foram ministradas pela 
instrutora e extensionista da epagri do 

município, adriane Menin. Conforme 
adriane, no total 64 mulheres partici-
param das oficinas que tinham como 
objetivo repassar conhecimentos e di-
cas para as participantes na preparação 
das receitas melhorando e diversifican-
do a alimentação das famílias, sempre 
utilizando matéria prima que são pro-
duzidos nas propriedades, reduzindo 
assim o custo de produção dos pratos. 

“o resultado de cada oficina foi 
um dia saboroso onde todas degus-
taram os pratos. Sem contar que este 
dia para as participantes torna-se um 
momento de descontração, onde vi-
zinhas e amigas tiram um tempo para 
se encontrar e deixar de lado por al-
gumas horas os afazeres domésticos”, 
avalia a instrutora. 

Fotos: Epagri

Oficina na Linha 1º de Maio foi ministrada no dia 25 de julho

Linha Ceschini foi contemplada com oficina de pratos à base de frango 

Lª Vista Alegre recebeu a oficina de sobremesas 

Na Linha xV de Novembro a oficina foi ministrada na última segunda-
feira (05) 

Cinco merendeiras e serventes da 
Rede Municipal de ensino participa-
ram do II aperfeiçoamento para me-
rendeiras e serventes da alimentação 
escolar que aconteceu na última sema-
na em Maravilha. 

Janete terezinha diel Rossi, Marcia 
elenice dentee Schmidt e Iclair Bottim 
garmatz da escola Municipal Professor 
albano Borre e tatiane Lopes e Neusa 
werlang do Jardim de Infância Chapeu-
zinho Vermelho, ressaltaram que o en-
contro foi bastante proveitoso e que foi 
possível aprender mais e outras ques-
tões foram aprimoradas. “o encontro 
foi produtivo, trocamos experiências 
e aprendemos maneiras diferentes de 
fazer as coisas que podem facilitar o 
nosso trabalho. além disso, conhece-
mos novas pessoas e aprendemos que 
precisamos ter atitude”, frisam. 

“Queremos agradecer a nutricio-
nista e a secretária de educação que 
nos deram esta oportunidade de cres-
cimento e conhecimento”, finalizam. 

Merendeiras e serventes da Escola Municipal participaram do 
aperfeiçoamento

O Jardim 
de Infância 
também foi 
representado

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder
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Bom Jesus do Oeste

a Comunidade Católica de Bom 
Jesus do oeste realizará amanhã (11) 
a tradicional Festa do Padroeiro Bom 
Jesus, que será realizada   . 

de acordo com o Conselho da 
Comunidade, a festa terá início com 
a missa às 10h, seguida de almoço 
e matinê à tarde, com animação da 
Banda Horizonte. “o almoço será 
a base de churrasco de gado, pão, 
cuca, saladas e bebidas”, comentam.

No dia da festa também será re-
alizado o sorteio da ação entre ami-
gos, que sorteará R$ 5 mil em prê-
mios, sendo eles: 1º - R$ 3 mil; 2º - R$ 
1 mil; 3º - 500,00; 4º - 300,00 e 5º - R$ 
200,00. 

Conforme o Conselho, os valores 
arrecadados na festa serão investi-
dos nos para-raios que foram insta-
lados no salão, e também nas refor-
mas que precisam ser finalizadas.  

o Jardim de Infância Chapeu-
zinho Vermelho realizou na última 
terça-feira (06) um planejamento 
escolar com as professoras. 

de acordo com a direção do 
Jardim, o planejamento escolar é 
uma tarefa docente que inclui tanto 
a previsão das atividades didáticas 
em termo de organização e coor-
denação em face dos objetivos pro-
postos, quanto a sua revisão e ade-
quação no decorrer do processo de 
ensino.

os trabalhos foram realizados 
em cada turma separadamente, de 

acordo com a idade das crianças, e 
foram organizados pela coordena-
dora de planejamento, anete tre-
nepholl. 

No Maternal o tema do planeja-
mento foi “Conhecendo o corpo”. o 
Jardim teve como tema “Melhoran-
do o nosso corpo com a família”, já o 
Pré I trabalhou com tema “Conhe-
cendo a minha e as nossas famílias”, 
e o Pré II tratou sobre “Me conhe-
cendo e conhecendo o outro”.

“o planejamento educacional é 
um instrumento orientador de todo 
o processo educativo, pois constitui 

e determina as grandes necessida-
des, indica as prioridades básicas, 
ordena e determina todos os recur-
sos e meios necessários para atingir 
as grandes finalidades da educa-
ção”, avalia a direção do Jardim.

ainda conforme a direção, as 
crianças estão desenvolvendo 
neste mês atividades, como car-
tões e canções, referente ao dia 
dos Pais, comemorado amanhã 
(11), e desta forma aproveita para 
parabenizar os pais de todos os 
alunos do Jardim, desejando-lhes 
felicidades. 

Conferência teve como tema principal “o Pnae na 
articulação do sistema nacional de educação: participação 
popular, cooperação federativa e regime de colaboração”

Bom-jesuenses participaram da 
fase Inter-regional da Conae 

deputada Luciane Carminatti repassa R$ 50 mil para 
município 

Jardim de Infância Chapeuzinho Vermelho realiza 
planejamento escolar 

EDUCAÇÃO 

Recursos 

Educação

a fase Inter-regional da Conferên-
cia Nacional da educação (Conae), 
que teve como tema central “o PNae 
na articulação do sistema nacional de 
educação: participação popular, coo-
peração federativa e regime de colabo-
ração”, foi realizada na última segunda 
e terça-feira (05 e 06) em Chapecó. 

Bom Jesus do oeste esteve repre-
sentado pela secretária de educação, 
Sirléia gardin, pelo estudante da es-
cola Básica Silvia Romero, Mateus 
Fazzioni, pela diretora da e.B. Silvia 
Romero, Nilva Lindemann, pela asses-
sora da educação da e.B. Silvia Rome-

ro, Silene Vendrame, todos eleitos na 
fase municipal da Conae. 

o objetivo da fase inter-regional é 
propor uma política nacional de edu-
cação, indicando responsabilidade, 
corresponsabilidade, atribuições con-
correntes, complementares e colabo-
rativas entre os entes federados e os 
sistemas de ensino. 

de acordo com os bom-jesuenses, 
durante o encontro foram realizadas 
palestras e discutidos os sete eixos 
da conferência, sendo que para tanto 
os participantes foram divididos em 
equipes, que discutiram e aprovaram 

as propostas municipais. além disso, 
os participantes elegeram os delega-
dos para a conferência estadual que 
será realizada em setembro, em Flo-
rianópolis. 

Para a secretária de educação ,“é 
importante discutir a educação, e as-
sim a participação popular é essencial, 
pois todos têm voz e vez, podendo 
expor suas ideias”. Sirléia frisou ainda 
que é válida a participação das pesso-
as, pois os frutos desta conferência se-
rão colhidos nos próximos anos, assim 
como a conferência de 2010 está dan-
do frutos agora. 

Saúde 

Social

Tradição 

Negócio próprio 

31 atendimentos noturnos são realizados no 
primeiro dia

Cursos e vagas de empregos estão à disposição dos 
munícipes

Comunidade Bom Jesus realiza festa do padroeiro 

Secretaria de Planejamento realiza cadastro de 
empreendedores individuais

Na quinta-feira (1º) a Unidade de 
Saúde de Bom Jesus do oeste iniciou 
os atendimentos noturnos. Segundo a 
secretária de Saúde, Marilia Maggi, o 
atendimento noturno tem como objeti-
vo facilitar a vida dos munícipes que tra-
balham o dia todo nas empresas do mu-
nicípio, entre outras atividades que não 
conseguem vir a Unidade durante o dia. 
“então pensamos de forma diferente e 
buscando o melhor para todos”, destaca. 

o atendimento noturno conta com 
médico, psicológico, odontológico, far-
macêutico, e de toda a equipe de en-
fermagem. Sendo que no primeiro dia 
foram realizados 15 atendimentos mé-
dicos e 16 atendimentos odontológicos.

a Secretaria da Saúde lembra que o 
atendimento noturno será realizado to-
das as quintas-feiras, sendo que durante 
o dia o horário será das 07h30 às 11h30 
e das 13h00 às 17h, com toda a equipe.

de acordo com o departamento 
de assistência Social, as inscrições 
para o curso de manicure e pedicure 
seguem até a terça-feira (20). o motivo 
do adiamento das inscrições é a alteração 
na data de início do curso, que estava pre-
visto para a segunda quinzena de agosto, 
mas foi transferida para o dia 23 de se-
tembro, sendo que no dia 09 de setembro 
acontecerá a aula inaugural. 

o curso será realizado através do Pro-
natec de São Miguel do oeste, por meio 
do Serviço Nacional de aprendizagem 
Rural (Senar). os interessados deverão fa-
zer sua inscrição no departamento, junto 
a Prefeitura, e levar  Rg, CPF, comprovan-
te de residência e uma foto 3x4. as aulas 
serão ministradas nas segundas, quartas 
e sextas-feiras, das 19h às 22h. 

Trabalho 
o departamento de assistência So-

cial informa que a empresa Piracanju-
ba - Laticínios Bela Vista de Maravilha, 
possui vagas masculinas para trabalho 
e estará disponibilizando transporte de 
Bom Jesus do oeste a Maravilha.

além do transporte, a empresa 
também oferece cesta básica; plano de 
saúde; assistência médica; seguro de 
vida; refeição e plano de cargos e car-
reira.

os interessados poderão preen-
cher currículos no departamento de 
assistência Social com a assistente 
social Claudete Maria eckert, ou com 
a assessora social, Silvia albani. “Lem-
bramos a todos que deverão trazer do-
cumentos pessoais”, comentam.

o Partido dos trabalhadores 
(Pt) de Bom Jesus do oeste rece-
beu na última segunda-feira dia 
(05) a visita da deputada estadual 
Luciane Carminatti (Pt/SC). 

a deputada foi recebida pelo 
vice-prefeito elton Henrique da Sil-
va, pelo presidente do Pt do muni-
cípio, Julio Sandmann, e pelos se-
cretários municipais Celio Fazzioni 
e Marilia Maggi. 

Conforme as lideranças petis-
tas, a visita foi para repassar para 
Bom Jesus do oeste a autoriza-
ção do valor de R$ 50 mil que será 
destinado ao município através do 
Fundo de apoio aos Municípios 

(Fundam). 
Na oportunidade, a deputada se 

colocou a disposição do município 

e também parabenizou o trabalho 
dos petistas de Bom Jesus do oeste 
junto à administração Municipal.

Repasse foi realizado na segunda-feira (05)

Arquivo PT

a Secretaria de Planejamento em 
parceria com o Serviço Brasileiro de 
apoio às Micro e Pequenas empresas 
(Sebrae) de Santa Catarina está reali-
zando o cadastro de empreendedores 
individuais. 

de acordo com o secretário da pas-
ta, Célio José Fazzioni, para ser um em-
preendedor individual a pessoa precisa 
faturar até R$ 5 mil por mês ou até R$ 60 
mil por ano, ter no máximo um empre-
gado e não ser sócio de outra empresa 
e nem ter filial. “os interessados devem 

procurar a Secretaria de Planejamento, 
junto a Prefeitura”, destaca.

Fazzioni lembra que as pessoas 
que desejam realizar o cadastro devem 
levar os seguintes documentos: Rg, 
CPF, título de eleitor (ou número do 
recibo de entrega da última declaração 
de imposto de renda pessoa física), do-
cumento de cadastramento do imóvel 
onde será a sede da empresa (carnê de 
IPtU, por exemplo). Mais informações 
podem ser obtidas na Secretaria de Pla-
nejamento. 
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o programa visa à integração e articulação permanente da educação e da saúde, proporcionando 
melhoria da qualidade de vida da população atendida

Lançamento do Programa ocorreu na última quarta-feira
PROGRAMA SAÚDE NA ESCOLA

Com foco às ações voltadas para 
estudantes da educação Básica, gesto-
res, profissionais de educação e saúde, 
comunidade escolar, estudantes da 
Rede Federal de educação Profissional 
e tecnológica e da educação de Jovens 
e adultos (eJa), foi lançado na noite de 
quarta-feira (07) em Modelo, o Progra-
ma Saúde na escola (PSe). o programa 
visa à integração e articulação perma-
nente da educação e da saúde, pro-
porcionando melhoria da qualidade 
de vida da população atendida, a partir 
da elaboração de uma metodologia das 
agendas de educação e Saúde, a serem 
executadas como projetos didáticos 
nas escolas.    

o PSe tem o intuito de contribuir 
para a formação integral dos estudan-
tes por meio de ações de promoção, 
prevenção e atenção à saúde, com 
vistas ao enfrentamento das vulnera-
bilidades que comprometem o pleno 
desenvolvimento de crianças, jovens e 
adultos da Rede Pública de ensino. o 
público-alvo desse projeto são os fun-
cionários da Secretaria de Saúde, dire-
ção, professores, estagiários e serventes 
das escolas: escola Reunida Municipal 
Professora griseldi Maria Müller, Cen-
tro de educação Infantil Pequeno Lar, 
Cantinho alegre, Peti, escola de educa-
ção Básica dom Helder Câmara, edu-
cação de Jovens e adultos (eJa) e Casa 

Fotos: Ascom/Prefeitura de Modelo

Programa foi lançado na noite de quarta-feira (07) Diversas autoridades prestigiaram o evento

O programa visa à integração e articulação permanente da educação e da saúde 

Familiar Rural de Modelo.
estiveram pressentes no lança-

mento o prefeito Ricardo Maldaner; 

a secretária de Saúde, Márcia Jacoby; 
secretário de educação, adilson Braun; 
presidente da Câmara de Vereadores, 

Cecília Rambo geller; a coordenadora 
da educação Infantil, Lovani Baron; a 
diretora da escola Municipal griseldi 
Maria Muller, Jucane Frandoloso e a di-
retora da escola estadual dom Helder 
Câmara, Joani wickert, bem como a 
coordenadora do Programa, enfermei-
ra alidiane Zamprogna, a equipe da 
Unidade de Saúde e a equipe escolar.

 Profissionais da Secretaria de 
Saúde integram o projeto  

os demais profissionais da equipe 
de saúde que também farão parte do 
projeto, Programa Saúde na escola, são 
a enfermeira Bárbara Milena geller Ba-
ron, fisioterapeuta alexandra Schösser, 

nutricionista elizandra Paim; auxilia-
res de enfermagem delina Scatolin e 
Jacinta Rauber, auxiliar de consultório 
dentário Lurdes Centa, e os agentes 
comunitários de saúde: Márcia, Salete, 
elisete, Silvana, Rosalene, elisandra, 
altair, Marledi, Cleonice e Maria Clenir.

durante o lançamento, a psicóloga 
daniela do amaral, deu as boas vindas 
a todos com uma mensagem aos pre-
sentes. a enfermeira alidiane realizou 
a explanação sobre o que é, e como 
será organizado o programa. e os mé-
dicos Paulo e Mateus apresentarem 
uma palestra sobre o tema: transtorno 
de déficit de atenção com Hiperativi-
dade (tdaH).

Moçambicano visitou o município em busca de novas experiências
Casa Familiar Rural

Na última segunda-feira (05), esteve visitando 
o município de Modelo o moçambicano emilio 
Bernardo Chuquela. emilio é representante do Mo-
vimento das Casas Familiares Rurais de Moçambi-
que e veio para o Brasil em busca de uma troca de 
experiências  com os integrantes das casas familia-
res do Brasil, pelo país ter uma vasta experiência 
sobre este tipo de pedagogia. emilio é membro da 
equipe Pedagógica Nacional de Moçambique, e 
tinha as seguintes tarefas aqui em Santa Catarina: 
acompanhamento de sensibilização e supervisão 
das Casas Familiares Rurais de Moçambique; or-
ganização das formações dos monitores das Ca-
sas Familiares de Moçambique; articulação com 
o governo ao nível do Ministério de educação e a 
direção nacional do ensino técnico para o reconhe-
cimento da pedagogia de alternância e pagamento 
de salários aos Monitores; apoio na organização e 
formação das associações das Casas Familiares Ru-
rais em matérias de liderança e gestão de projetos.

Conforme emilio, as Casas Familiares de San-
ta Catarina estão num bom caminho. “a meu ver 
é preciso manter uma equipe de monitores que 
permanece e se identifica com a formação por 
alternância. Mas o trabalho é bonito e a satisfa-
ção das famílias visitadas por mim reflete esse 
valioso trabalho que as casas estão a desenvolver 
juntamente com a Secretaria de agricultura e 
educação” destacou.

Fotos: Ascom/Prefeitura de Modelo

Emilio Bernardo Chuquela esteve na Prefeitura de Modelo

Conforme Emilio, as Casas Familiares de Santa Catarina estão 
num bom caminho

Poder Legislativo 
Vereadores de Modelo retomaram às atividades 
após o recesso

depois de quase 30 dias de re-
cesso e com uma pauta extensa, os 
nove vereadores modelenses retor-
naram às atividades para o segundo 
semestre na noite da última segun-
da-feira (05). o ato de destaque da 
sessão da noite foi a troca da presi-
dência da mesa. o presidente Nadir 

Nicoli (PSdB) pediu licença do car-
go por um período de 30 dias para 
tratar de assuntos particulares. du-
rante esse período, a presidência do 
Legislativo será ocupada pela verea-
dora Cecília Rambo geller (PMdB). 
a vaga de Nicoli foi ocupada  pelo 
suplente Miguel Frey (PSdB).

O presidente Nadir Nicoli (PSDB) pediu licença  do cargo por um período 
de 30 dias e a presidência do Legislativo será ocupada pela vereadora 
Cecília Rambo Geller (PMDB)

Ascom/Prefeitura de Modelo
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Cunha PorãModelo

a Junta de Serviço Militar de Modelo 
convoca os jovens que se alistaram em 2013 
para comparecerem no Juramento à Ban-
deira e entrega dos Certificados de dispen-
sa de Incorporação (CdI), com a presença 
do 2º tenente, Sergio Correa dill, respon-
sável da 7ª delegacia de Serviço Militar de 
Maravilha. os jovens deverão se apresentar 
na próxima quinta-feira (15), às 8h, no au-
ditório do Colégio estadual dom Helder Câ-
mara, para fazer o Juramento à Bandeira e 
receber o seu Certificado de dispensa de In-
corporação (CdI). os jovens deverão apre-
sentar o Certificado de alistamento Militar 
e estarem vestidos adequadamente neste 
dia, com calças compridas e calçado fecha-
do. o não comparecimento à solenidade de 
entrega de CdI implica na cobrança de três 
multas mínimas conforme artigo 177/2 do 
regulamento Lei do Serviço Militar.

 
Relação dos jovens alistados: ailton 

alves Rodrigues; alexandre Ferreira; alis-

son Lazzari Rodrigues; arthur Zanchett ; 
Cesar Rodrigo Novask; Cleber Bernardi; 
Cristian Facco; daniel José Flores; daniel 
Roberto Kottwitz; daniel Rodrigo Rech; 
danrlei Luis Spieker; danrlei Nicoli eloy; 
darlan alex Führ; darlei Junior Haerter; 
davi Schmidt Spieker; daylon Henri-
ch; diego Fernando Bauermann; diego 
Hollas; douglas Henrique tomasoni; 
edinei Bolis; emerson Charles Krieser; 
Fabiano Luis geller; Fabio Rodrigo Klein; 
gabriel eduardo Rech; geovane Maciel; 
graciliano Rodrigues antunes; greison 
andré Linke; Jeferson augusto Ragazzon; 
Jeferson dos Santos Paiano; Jeferson 
Marcos albani; João Lúcio Maura da Sil-
va; Juliano alexius Martini; Marcos Bo-
rowicc; Marlon Puttlitz; Milton Siebauer; 
Rafael enrique Cecatto; Rafael Junior 
Frandoloso; Ricardo Felipe da Silva; Ro-
ger Rintzel; tiago Luis Utzig; Uriqui ge-
melli; Valdemar José Xavier Vaz; Vinicius 
Rodrigues.

os jovens deverão estar presentes na próxima 
quinta-feira (15), às 8h no auditório do C.e. 
dom Helder Câmara

Certificados de dispensa de 
Incorporação serão entregues 
na próxima quinta-feira

Administração de Cunha Porã 
parabeniza todos os “pais” 
cunhaporenses pela passagem do 
Dia dos Pais 

atividades da escola foram retomadas 

evento será organizado pela associação dos Colorados 
e Consulado de Cunha Porã

Nutricionistas participam de curso 
de Fitoterápicos

JUNTA DE SERVIÇO MILITAR
HOMENAGEM AOS PAIS

Criança Feliz

1ª Feijoada Colorada

Plantas medicinais

Na última terça-feira (06), 
os nutricionistas do município 
de Modelo, elizandra Paim, da 
Secretaria de Saúde e Fernan 
tasca, da Secretaria de educa-
ção, participaram de um curso 
sobre Fitoterápicos na cidade 
de Chapecó com a palestrante 
Maribel gonçalves de Melos. 
entre os assuntos abordados, 
esteve a lista de plantas medi-
cinais estabelecida  pelo Mi-
nistério  da Saúde, bem como 
as formas de prescrição e do-
sagens, fórmulas que podem 
ser usadas conforme diferen-
tes patologias e a legislação 
para  prescrição de fitoterá-
picos. “Cursos como este são 
de suma importância para re-
passarmos informações sobre 
Fitoterápicos à população de 
Modelo”, ressaltaram os profis-
sionais. 

 Os nutricionistas, Elizandra 
Paim e Fernan Tasca 

participaram do curso

Ascom/Prefeitura de Modelo

Quando deus te dá um filho, também 
lhe dá a missão de moldar a argila mole, que 
animou com o milagre de seu sopro divino. 
Nos sete primeiros anos de vida, tens de dar-
lhe forma; dos sete aos quatorze, polimento. 
durante toda a sua vida, tens de depositar 
em seu interior o líquido da sabedoria e 
da temperança. tens de ensinar-lhe a ser 
obediente, pontual, disciplinado, pois tais 
qualidades lhe serão exigidas a todo instante 
e durante a vida toda. tens de despertar-lhe o 
amor ao trabalho, às ciências e à leitura, para 
que ele, sabendo dar, seja útil. tens de ensinar-
lhe a renunciar, a sofrer com resignação, a crer 
na justiça divina, a perder e, principalmente, a 
vencer, para que ele, sabendo receber, possa 
receber sempre. tens de ensinar-lhe o valor 
do amor, da lealdade, dos sentimentos nobres, 
para que ele possa conhecer uma vida feliz e 

significativa. tens de despertar-lhe o interesse 
pelas coisas do céu, para que ele não seja 
esmagado pelas misérias da terra. tens de 
transmitir-lhe o significado da vida, para que 
ele não subordine a sua existência ao temor à 
morte. ele é a semente que plantarás e o teu 
cuidado com ele irá refletir em tua colheita. Se 
lhe deres instantes, farás dele um conhecido. 
Se lhe deres tempo, farás dele um amigo. 
Se o quiseres comprar favores materiais, ele 
verá em ti uma fonte de ganhos fáceis. Se o 
conquistares com amor, serás para ele um PaI. 

esta é uma mensagem da administração 
papai  presente, ou para você papai que já está 
no céu, ou papai que mora em outra casa, ou 
para a mamãe que é mamãe e papai ao mes-
mo tempo. Com os votos de um Feliz dia dos 
Pais. Municipal de Cunha Porã, para você 
que é um

o retorno dos alunos do Centro de educação 
Infantil Criança Feliz ocorreu na última segunda-
feira (05) e para dar continuidade aos trabalhos, 
as professoras planejaram atividades sobre o dia 
dos Pais durante a última semana. Cada criança 
participou da confecção de um presente para o 
seu pai. Sendo uma caixa surpresa com a seguinte 
frase: “Papai, para fazer-lhe esta surpresa, resolvi 
usar todo meu talento, pois para mim seu prestígio 
é alto. Você é um amor Carioca e vale mais que 
ouro Branco por isso meu amor por você, tem 
sempre gostinho de Bis”. algumas palavras foram 

substituídas pelo chocolate correspondente.

Homenagem do C.E.I. Criança feliz aos 
pais:

Papai ! Neste dia especial gostaríamos de ho-
menagear todos os pais que conseguem ser, sinôni-
mo de amor, proteção, força e orientação para seus 
filhos.   

Recebam nosso reconhecimento pela nobre 
missão que lhe foi confiada.

                           Feliz Dia dos Pais !
               C.E.I. Criança Feliz

a associação dos Colorados e Consulado 
de Cunha Porã convida todos os sócios para a 1ª 
Feijoada Colorada a se realizar no próximo dia 
17 de agosto, às 12h, no esporte Clube Cunha 
Porã. as fichas estarão disponíveis até quinta-
feira (15) gratuitamente para os associados 
nos seguintes pontos: Sicoob Credial (Luiz 
ou Bianca);  
L a b o r a t ó r i o 
Jahnel e Becker; 
Metalúrgica ad; 
(dalva Coliselli 
ou Lairton Linke); 
Sup er mercado 
Strauss. Para 
os não sócios o 
custo da ficha é 
de R$ 10,00. os 
organizadores do 
evento informam 
que não haverá 
venda de fichas 

no local, portanto as fichas devem ser retiradas 
antecipadamente e os participantes devem 
trazer pratos e talheres. após o almoço haverá 
torneio de truco e os interessados em participar 
da competição devem entrar em contato com 
Samuel waechter. desde já a diretoria agradece 
a presença de todos.
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Secretaria de Saúde recebeu três cadeiras odontológicas e 
iniciará o programa de escovação nas escolas na próxima 
segunda-feira (12)

População será beneficiada com programa de 
escovação nas escolas e aquisição de cadeiras 
odontológicas 

avenida Maravilha terá uma rotatória

SAÚDE BUCAL 

Trânsito

a Secretaria de Saúde de Mara-
vilha solicitou no início do ano ao 
Ministério da Saúde por meio do 
Programa Brasil Sorridente algumas 
cadeiras odontológicas. Nesta sema-
na, o pedido da pasta foi atendido 
com a vinda de três cadeiras odon-
tológicas. de acordo com a diretora 
de Saúde, Miriane Sartori, os equipa-
mentos vieram gratuitamente. “Fo-
mos contemplados com as cadeiras 
e com os bancos para os dentistas. 
estes serão de grande utilidade, pois 
otimizarão o trabalho dos dentistas, 
que terão à disposição equipamen-
tos novos para trabalhar”, comenta 
Miriane, ressaltando que “a intenção 
é colocar uma cadeira odontológi-
ca na Unidade Básica de Saúde eSF 
Centro I; uma na Unidade do Caic 
e, a outra estamos decidindo entre a 
Unidade do Bela Vista e do Interior”.

Escovação nas escolas
além disso, também por meio 

de uma sugestão do Programa Brasil 
Sorridente, será iniciado na próxima 
segunda-feira (12), o programa de 
escovação nas escolas do município.

os cirurgiões dentistas da Secre-
taria de Saúde em conjunto com téc-

nicas em higiene dental realizarão 
atividades de educação e prevenção 
nas escolas. Conforme as dentistas 
Janice e aracely, haverá escovação 
com todas as crianças de zero a 12 
anos, nas escolas municipais, esta-
duais e particulares do município. 
“as crianças de zero a cinco anos 
serão examinadas para a determina-
ção do índice de dentes perdidos, ca-
riados ou obturados; com as crian-
ças de seis a 12 anos será feita uma 
amostragem de 20% aleatório do 
índice CPo-d, que tem por objetivo 
a contabilização de dentes cariados, 
perdidos e restaurados. a aplicação 
de flúor será realizada com todas as 
crianças de zero a 12 anos”, frisam as 
dentistas.

além disso, cada criança rece-
berá um kit contendo escova, creme 
dental e fio dental, para utilizar no 
procedimento de escovação diá-
ria. No total, serão avaliadas 1.408 
crianças da educação Infantil e uma 
amostragem pré-estabelecida dos 
2.534 matriculados no ensino funda-
mental.

o secretário de Saúde, Jonas 
dall’agnol, explica que devido à es-
covação nas escolas, todos os den-

tistas sairão das unidades de saúde 
para realizar este programa. “então, 
pedimos a compreensão da popu-
lação neste sentido, pois os dentis-
tas estarão nas escolas durante três 
semanas aproximadamente. dessa 
forma, não será feito agendamento 
para dentista. Somente serão atendi-
dos os casos de emergência no eSF 
Centro I, que ficará de sobreaviso. 
Para este atendimento, solicita-se 
que o paciente esteja presente no 
início do expediente de cada turno”, 
pontua dall’agnol.

a dentista aracely destaca que 
as pessoas que tinham agendado a 
questão das próteses dentárias, que 
o trabalho continuará normalmente.

Brasil Sorridente
a implementação do programa 

Brasil Sorridente tem o objetivo de 
universalizar o acesso à saúde bucal, 
com o avanço na melhoria da orga-
nização do sistema de saúde como 
um todo. a ação propõe garantir as 
ações de promoção, prevenção e re-
cuperação da saúde bucal dos brasi-
leiros, entendendo que é fundamen-
tal para a saúde geral e qualidade de 
vida da população.

a avenida Maravilha recebe-
rá uma rotatória no cruzamento 
com a avenida Presidente Var-
gas e Rua Serafim Bertaso. Na 
quinta-feira (08), o diretor de 
trânsito, Valdemir andretta, e 
o representante da empresa Via 
11 engenharia, Paulo Roberto 
Vieira, reuniram-se com a pre-
feita Rosi Maldaner para discutir 
ideias.

a empresa Via 11 engenharia 
venceu a licitação para fazer um 
estudo de trânsito no município, 
que terá objetivo de solucionar 
os problemas acerca da mobili-
dade urbana. Para a prefeita, a 
rotatória dará segurança à po-
pulação. “Com a rotatória, todos 
os que ocupam a via terão mais 
segurança. Com o asfaltamento 
da Rua Serafim Bertaso e aveni-
da Padre antônio, a rotatória se 
tornou uma necessidade. além 
disso, poderemos aproveitá-la 
para fazermos um paisagismo”, 
destaca.

andretta frisou que um poste 
que estava nas proximidades foi 
retirado para facilitar os traba-
lhos. “o poste, que foi recolocado 
em outro local, iria dificultar a 
construção da rotatória. Nós pró-
ximos dias, estaremos implan-

tando esta medida”, afirmou.
Quanto ao estudo de trânsi-

to, andretta comenta que deve 
estar pronto em cerca de três 
meses. “depois, iremos dar os 
encaminhamentos necessários”, 
ressaltou.

Reunião para discutir ideias aconteceu na quinta-feira (08)

 Cleusa Regner/Ascom

Estímulo 

Padronização

ESF Centro I

Unidade de Saúde do Caic homenageia os pais

Servidores da Assistência Social recebem uniformes

Profissionais do CRAS palestram para grupo de 
gestantes 

a enfermeira Liciane Forgiarini e 
a agente comunitária de Saúde, Mari 
Cassanelli, montaram um mural na 
Unidade Básica de Saúde do Caic em 
homenagem aos pais. de acordo com 
elas, todas as crianças que vinham à 
unidade recebiam uma folha para criar 
uma homenagem ao seu pai. até o mo-
mento, cerca de 50 homenagens foram 
criadas. “É importante este ato para 
lembrarmos a data. Foi uma forma de 
homenagear a todos os pais pela passa-
gem do seu dia, que será neste dia 11”, 
comentam.

Bombons estão sendo distribuídos 
aos pais que retiram as homenagens. 
“Queremos agradecer as empresas 
Iguatemi alimentos e Mercado dallas 
e a prefeita Rosi Maldaner, que patroci-
naram os doces”, frisam as profissionais.

Para elas, quem vem à unidade 
sempre vem com algum problema e, 
este ato serviu para alegrar o dia das 
famílias. “assim, os pais também pu-
deram acompanhar mais o seu filho 
até o posto, pois geralmente são as 
mães que levam os filhos às unida-
des”, destacaram.  

Pais foram homenageados com desenhos e bombons 

Cleusa Regner/Ascom

Cleusa Regner/Ascom

Cleusa Regner/Ascom

a Secretaria de assistência Social 
realizou a entrega de uniformes para 
a equipe de servidores da pasta na 
última segunda-feira (05). de acordo 
com a secretária de assistência So-
cial, Flávia Figueiredo, cada servidor 
recebeu duas camisetas. “o unifor-
me é importante, pois os servidores 
ficam num padrão e isso é positivo 

para o profissional e para os usuários 
da Secretaria, porque fica mais fácil 
de identificar quem é funcionário e 
quem é usuário”, comenta.

Para a prefeita Rosi Maldaner, o 
uniforme possui um aspecto de or-
ganização e disciplina. “além disso, 
os servidores economizam em ou-
tras roupas”, destaca a prefeita.

uniforme possui um aspecto de organização e disciplina

o Centro de Referência em assis-
tência Social (CRaS) de Maravilha, por 
meio da psicóloga Franciele Vizzotto e 
da assistente social Mariane Luize de 
oliveira, realizaram mais uma palestra 
em parceria com a Secretaria de Saúde 
na terça-feira (06) com o grupo de ges-
tantes da Unidade Básica de Saúde eSF 
Centro I.

Segundo as profissionais, o obje-
tivo da palestra foi explanar sobre o 
que é o CRaS, quais são suas funções, 

a demanda e os serviços oferecidos. “É 
importante que a população saiba o 
que é o CRaS, para que assim possam 
estar acessando os serviços oferecidos”, 
comentam.

além desta palestra, a psicóloga 
Fernanda Henrique de oliveira tam-
bém contribuiu falando sobre as mu-
danças físicas e psicológicas do período 
e da autoestima na gestação. “Foi uma 
manhã muito produtiva”, destacou a 
enfermeira Sandra Bortolanza.

Palestra explanou sobre o que é o CRAS, quais são suas funções, a 
demanda e os serviços oferecidos
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Programas são da Secretaria de assistência Social e são 
desenvolvidos por meio do CRaS

Padaria Mirim e Costura ativa 
têm início

Projeto CdI escola forma primeira turma em Maravilha

CAPACITAÇÃO

Informática e cidadania

as aulas inaugurais dos progra-
mas do Centro de Referência em 
assistência Social (CRaS) Padaria 
Mirim e Costura ativa tiveram iní-
cio na última segunda-feira (05) no 
Centro Sociocultural.

de acordo com a secretária de 
assistência Social, Flávia Figueire-
do, esses programas têm sua ges-
tão organizada pela Secretaria de 
assistência Social, sendo desen-
volvidos pelo CRaS por meio das 
profissionais psicóloga Franciele 
Vizzotto e assistente social Maria-
ne Luize de oliveira. “os progra-
mas são muito importantes para a 
sociedade, pois são uma porta para 
o mercado de trabalho e de profis-
sionalização”, comenta Flávia.

Franciele e Mariane destacam 
que o programa Costura ativa tem 
por objetivo capacitar os partici-
pantes maiores de 18 anos para o 
mercado de trabalho, acerca das 
noções básicas de costura, estimu-
lando a criatividade e o desenvol-
vendo habilidades de costura. “o 
curso tem duração de 120 horas e 
acontece no período matutino e 
vespertino, com turma de 20 alu-
nos, sendo cinco por turno. o curso 
será ministrado pela profissional 
Luciana Jung”, afirmam.

Já o programa Padaria Mirim  
tem por objetivo atender meninas 
e meninos adolescentes na faixa 
de 14 a 17 anos, oportunizando a 
aprendizagem sobre iniciação em 

Programa Padaria Mirim atende adolescentes na faixa de 14 a 17 anos

Curso Costura Ativa terá duração de 120 horas 

Fotos: CRAS

panificação e confeitaria. “Incen-
tiva também a continuidade dos 
estudos, promovendo atividades 
que visem a prevenção e o desen-
volvimento socioeducativo. o pro-
grama tem duração de dois anos, 
acontecendo no período matutino 
e vespertino, com 10 alunos por 

turno. o curso será ministrado pe-
las profissionais Vera Lúcia Lucas e 
eliane Lermens”, frisam as profissio-
nais.

Na oportunidade, foi explanado 
aos alunos o regulamento de cada 
programa e apresentados os espa-
ços para dar início às atividades. 

o Projeto CdI escola forma-
rá a primeira turma de alunos na 
próxima terça-feira (13), no Centro 
educacional Mundo Infantil (Caic). 
o projeto tem a parceria da Prefei-
tura de Maravilha e do Comitê para 
democratização da Informática de 
Santa Catarina (CdI/SC) e conta 
com o patrocínio da Philip Morris 
Brasil.

de acordo com a diretora do 
Caic, Liamar Pedroso, além da for-
matura da primeira turma, haverá 
também o início da segunda turma 
do projeto, com 24 alunos. “os alu-
nos deste projeto participaram de 
algumas coisas que as escolas com 
períodos normais não oferecem. 
eles almoçam na escola, tomam 
banho na escola. Isso não é uma 
atividade comum. a preocupação 
nossa foi fazer o diferencial com 

1ª turma se formará na próxima semana

Arquivo

esses adolescentes. acreditamos no 
potencial de cada um deles e temos 
certeza de que eles nos darão retor-
no”, destaca. 

o projeto, adotado em escolas 

públicas de Santa Catarina, foi ide-
alizado para que os alunos recebam 
capacitação em informática e cida-
dania, cultura e esporte, sempre no 
contra turno das aulas regulares.

Aperfeiçoamento 

Benefício 

Profissionais recebem 
capacitação na área de 
saúde mental

Saúde de Maravilha entrega 
próteses dentárias a munícipes

as profissionais do Centro de 
Referência especializado de as-
sistência Social (Creas), Centro de 
Referência de assistência Social 
(CRaS), Centro de atenção Psicos-
social (Caps), Conselho tutelar, 
oficialato da Infância e da Juven-
tude, apae e Hospital participa-
ram da capacitação de redes, que 
ocorreu na última terça-feira (06) 
na sala de reunião do Caps.

a capacitação, feita por meio 
de um projeto financiado via Mi-
nistério da Saúde, foi coordenada 
pela supervisora Carla teló. de 
acordo com a coordenadora do 

Caps, Solange Ballestreri, todo o 
mês ocorrem as capacitações com 
diferentes setores com o objetivo 
da formação do protocolo e da 
rede de atendimento na área de 
saúde mental.

Para a secretária de assistência 
Social, Flávia Figueiredo, a capaci-
tação forma e fortalece os vínculos 
para este tipo de atendimento em 
todas as áreas como saúde, assis-
tência social, justiça, conselho 
tutelar e apae. “Na ocasião, foi 
mostrado como funciona o Caps 
(funcionamento, encaminhamen-
tos, fluxograma)”, explicou.

Cleusa Regner/Ascom

Capacitação de redes aconteceu na terça-feira (06) na sala de reunião do CAPS

a Secretaria de Saúde de Maravi-
lha realizou na última terça-feira (06), 
a entrega de 42 próteses dentárias 
para os munícipes. Cerca de 20 pesso-
as foram contempladas, pois a maio-
ria delas precisou de duas próteses.

a entrega, que aconteceu no Pos-
to de Saúde do Caic, teve a presença 
da diretora de Saúde, Miriane Sartori, 
e da técnica em saúde bucal, Lovani 
Schappo, que foi uma das precurso-
ras do projeto em Maravilha. “agora, a 
intenção é fazer a entrega todo o mês 
das próteses. Queremos contribuir 

cada vez mais com a saúde bucal dos 
maravilhenses”, afirma Miriane.

Para ser beneficiado com o pro-
jeto, o maravilhense deve ir ao posto 
de saúde a que pertence, falar com o 
dentista e preencher a inscrição. “esta 
inscrição vai para a fila de espera, até 
ser atendido. todos os cidadãos ma-
ravilhenses que necessitam podem 
participar”, explica a técnica Lovani.

os recursos para aquisição das 
próteses são do governo Federal, 
com uma contrapartida do muni-
cípio.

42 próteses dentárias foram entregues para os munícipes
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 Projeto “Ler é muito bom” foi desenvolvido com a turma 
do 1º ano I do Centro educacional Padre Ivo Luiz Honnef

Leitura é evidenciada em sala de aula

tigrinhos presente no II aperfeiçoamento para Merendeiras e Serventes 

BONS HÁBITOS 

Aprimoramento

Tigrinhos

Reconhecendo a importância da 
leitura e da literatura no desenvolvimen-
to infantil, e com o objetivo de incentivar 
também a formação do hábito de ler, a 
professora alfabetizadora e cursista do 
Programa alfabetização na Idade Certa 
(Pnaic), Luciane wilsmann Soethe, de-
senvolveu com a turma do 1º ano I, do 
Centro educacional Padre Ivo Luiz Hon-
nef, o Projeto “Ler é muito bom”. 

Com o projeto foram trabalhados 
vários livros de literatura infantil, com 
contação de histórias, interpretações, 
atividades, leitura, entre outros, sendo 
que após as atividades desenvolvidas, 
cada educando escolheu um livro, que 
leu e em seguida contou a história aos 
colegas. após, em grupos, escolheram 
um livro, que representaram através de 
desenhos, confeccionando lindos car-
tazes para expor na sala de aula, desen-
volvendo assim a imaginação, emoções 
e sentimentos, de forma prazerosa e sig-
nificativa.

de acordo com a autora Bamber-
ger, “o desenvolvimento de interesses e 
hábitos permanentes de leitura são um 
processo constante, que principia no lar, 
aperfeiçoa-se sistematicamente na es-

Alunos retrataram um livro através de desenhos

Ascom Prefeitura

cola e continua pela vida afora”.
a professora destaca que a leitura 

frequente ajuda a criar familiaridade 
com o mundo da escrita. “a proximida-
de com o mundo da escrita, por sua vez, 
facilita a alfabetização, pois ler desenvol-
ve o repertório, estimula o senso crítico 
na tomada de decisões, aumenta o voca-
bulário, estimula a criatividade, emocio-
na e causa impacto nas atitudes a serem 
tomadas mudando a vida e facilitando 
a escrita, ou seja, quem lê mais escreve 
melhor”, frisa.

a coordenadora do Pnaic no mu-
nicípio, Marcia adriani de oliveira, des-
taca que a atividade de leitura é muito 

trabalhada na formação com as demais 
cursistas e com a orientadora Iara go-
lhke “sendo o desenvolvimento das 
capacidades de leitura um dos quatro 
princípios centrais do Programa Na-
cional de alfabetização na Idade Certa 
e são considerados ao longo do desen-
volvimento do trabalho pedagógico e de 
produção de textos. Isso ocorre durante 
todo o processo de escolarização, mas 
deve ser iniciado logo no início da edu-
cação Básica, garantindo acesso precoce 
a gêneros discursivos de circulação so-
cial e a situações de interação em que as 
crianças se reconheçam como protago-
nistas de suas próprias histórias”.

Merendeiras responsáveis pela ali-
mentação escolar municipal, serventes 
e auxiliares de serviços gerais de tigri-
nhos estiveram presentes no II aperfei-
çoamento da região da associação dos 
Municípios do entre Rios (amerios), que 
aconteceu de 31 de julho a 02 de agosto 
no Clube Recreativo Maravilha (CRM).

a capacitação focou assuntos perti-
nentes à autoestima dos colaboradores, 
bem como assuntos da área técnica do 
conhecimento do trabalho realizado no 
dia a dia nas escolas e demais setores da 
administração pública. a autoestima foi 
trabalhada com coaching, compreen-
dendo a relação do colaborador consigo 
mesmo. Como ele se vê e acredita que 
os demais o veem, enxerga seus pontos 
fortes e de melhoria, valorizando seus co-

nhecimentos.
alimentar a autoestima do colabo-

rador é importante tanto nas relações de 
trabalho como na vida pessoal, uma vez 
que estar bem e mais confiante em suas 
capacidades e competências favorecerá 
todos os campos de sua vida. a motiva-
ção está entre os fatores que mantém o 
entusiasmo para com o trabalho, elas 
evidenciam o que de fato o colaborador 
valoriza.

É importante destacar ainda a res-
ponsabilidade dos gestores públicos de 
criar mecanismos de gestão que facilitem 
a alimentação da autoestima e motiva-
ção dos colaboradores. desta forma, a 
nutricionista e responsável técnica pela 
alimentação escolar, Franciele Ballestreri 
Broetto, agradece a secretária de educa-

ção, Vera Lucia Baczinski, que teve forte 
representatividade na participação dos 
colaboradores tigrinhenses nesta capa-
citação, apoiando, investindo e partici-
pando assiduamente de todas as etapas 
para a realização do aperfeiçoamento. 
“agradeço também pela sua colaboração 
e confiança depositada a mim e as de-
mais colegas nutricionistas do colegiado 
de nutrição da amerios para a realização 
deste evento. também agradeço o se-
nhor Rudimar guth, prefeito municipal 
pelo apoio, confiança, incentivo e por 
sua participação na abertura do evento. 
tenho convicção, que a secretária da 
educação e o prefeito acreditam em um 
amanhã melhor, desta forma, acreditam 
e confiam na capacidade de cada colabo-
rador”, frisa a nutricionista.

"Moradia e família”

Saúde 

Turmas de educação infantil 
expõem atividades do projeto 

Crianças já podem retirar seus óculos 

alunos da educação Infantil 
maternal II das professoras denise 
Campana Bevilaqua e Marcia de 
Borba, e do maternal III das profes-
soras Marcia adriani de oliveira e 
Luciana de oliveira do Centro edu-
cacional Infantil Proinfância Crian-
ça Sorriso de tigrinhos concluíram 
a atividade do projeto “Moradia e 
família”. 

o projeto trabalhou o tema “a 
família no ambiente escolar”, com 
contribuições na aprendizagem da 
criança. as crianças juntamente 
com seus familiares construíram 
em casa a sua casa e representaram 
as pessoas da família. 

depois de feito os trabalhos em 
casa foi realizada na escola uma 
exposição das casas, onde foi pos-
sível ver a dedicação das crianças e 
familiares. “Usaram a imaginação e 
a criatividade, com o uso de mate-

riais recicláveis as famílias e crian-
ças confeccionaram maquetes, com 
fotos, jornais, tinta, tecido e diferen-
tes tipos de papéis  representaram a 
moradia em que vivem e quem resi-
de nela”, contam as professoras.

as professoras destacam ainda 
que fazer atividades contando com 
o apoio da família é fundamental 
para criar laços entre a família e a 
escola e também para mostrar um 
pouco das atividades que a escola 
desenvolve. “a criança sente-se va-
lorizada e inserida no processo de 
ensino aprendizagem, bem como, 
motivada pelo afeto dos familiares”, 
frisam. as turmas também canta-
ram e confeccionaram livros e pai-
néis a partir de poesia com o tema 
família e evidenciaram sobre a im-
portância da família e os tipos de 
famílias com diferentes histórias da 
literatura infantil.

Ascom Prefeitura

Trabalhos foram expostos evidenciando e valorizando as crianças e suas 
famílias

No mês de março foi realizada 
nas escolas do município a “Sema-
na de saúde na escola”. as ativida-
des da semana ocorreram através 
de uma parceria entre Secretaria de 
Saúde e Secretaria de educação.

durante a semana várias ati-
vidades foram desenvolvidas com 
os educandos, entre elas, a triagem 
ocular, que foi realizada por meio 
da escala de Snellen. esse método 
consiste em uma avaliação inicial 
que busca identificar a existência 
de distúrbios de refração, para após, 
conforme necessidade, serem enca-
minhados a uma consulta oftalmo-
lógica.

a identificação precoce dessas 
crianças com alterações irá contri-
buir para promoção da qualidade 
de vida e prevenção de problemas 
visuais, colaborando assim na me-
lhoria do processo ensino/aprendi-
zagem.

a avaliação ocular foi realizada 
com 376 alunos, destes 24 apresen-
taram alteração na acuidade visual. 
em virtude disso, no dia 19 de julho, 
foi realizada uma importante reu-
nião na Unidade Básica de Saúde, 
onde foram reunidos os pais das 
crianças que apresentaram altera-
ções para tratar dos encaminha-
mentos necessários.

No dia 25 de julho as crianças e 
seus responsáveis realizaram a con-
sulta oftalmológica com o oftalmo-
logista Marlos Miranda, em Maravi-
lha, após as crianças já efetuaram a 
solicitação e escolha dos óculos.

Segundo o secretário de Saúde, 
Janir Luiz Bach, desde terça-feira 
(06) as crianças já podem retirar 
os óculos na Unidade de Saúde. 
as consultas oftalmológicas foram 
custeadas pela Secretaria de Saúde, 
bem como o auxílio na aquisição 
dos óculos.
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oBItUÁRIo

Por volta das 16h30 da últi-
ma quarta-feira (07), a guarnição 
da Polícia Militar foi acionada 
para atender uma ocorrência de 
roubo. a vítima informou que 
um homem desceu de uma mo-
tocicleta, não tirou o capacete e 
anunciou o roubo, levando a sua 
bolsa com todos seus documen-
tos pessoais, aproximadamente 
R$ 600,00 e um telefone celular 
marca desconhecida de cor bran-
ca e rosa. a bolsa era azul com 
bolinhas brancas. o crime foi 
cometido sob ameaças de morte. 

Mais tarde, por volta das 
21h50, a guarnição da PM foi 
acionada na avenida Sul Brasil 
para atender uma ocorrência de 
roubo e ao chegar ao local con-
versou com a vítima a qual relatou 
que foi roubada por um homem 
em uma motocicleta, sendo que 

o mesmo estava trajando vestes 
escuras, e a motocicleta também 
era de cor escura, sendo levada 
a sua carteira contendo cartões 
bancários, documentos pesso-
ais e R$ 500,00. após o roubo, o 
mesmo condutor da motocicleta 
evadiu-se pela avenida Sul Brasil 
sentido Centro pela contramão. 

ainda, durante o atendimen-
to do roubo, a guarnição foi in-
formada que havia ocorrido uma 
tentativa de roubo na Rua Pre-
feito albino Cerutti Cella, mas a 
ofendida estava em sua residên-
cia. No local foi conversado com 
a vítima, a qual relatou que jun-
tamente com seu filho, menor de 
idade, foram vítimas de uma ten-
tativa de roubo, onde um homem 
em uma motocicleta de cor preta 
os abordou e anunciou o roubo, 
mas que ambos fugiram corren-

do e que devido a várias pesso-
as que estavam saindo de uma 
Igreja o homem evadiu-se de 
motocicleta pela Rua Prefeito al-
bino Cerutti Cella, sentido Bairro 
Progresso. o motociclista portava 
as mesmas características dos 
outros dois roubos que haviam 
sido consumados horas antes, 
sendo que o mesmo trajava rou-
pas escuras e capacete preto. a 
guarnição realizou rondas pelo 
centro e bairros na tentativa de 
localizar o autor, mas sem lograr 
êxito. durante as buscas ao autor 
dos fatos foi abordado um homem 
em frente ao Centro de educação 
de Jovens e adultos (Ceja), na Rua 
Presidente Kennedy, pois o mes-
mo apresentava as características 
repassadas pelas vítimas, mas 
não foi reconhecido e portanto, 
liberado logo em seguida. 

em todas as ocorrências o acusado encontrava-se numa 
motocicleta preta, com a roupa escura e ainda portava um 
capacete. o indivíduo não foi localizado pela Polícia Militar 

dois roubos consumados e uma 
tentativa foram registrados em 
Maravilha 

três acidentes de trânsito foram 
registrados pela Polícia Militar

duas ocorrências de atrito verbal são 
registradas 

OCORRÊNCIAS  

Maravilha I 

Maravilha II

Na última quarta-feira (07), 
a guarnição da Polícia Militar 
(PM) prestou atendimento a três 
acidentes de trânsito. o primei-
ro deles com danos materiais 
aconteceu às 8h30, na Linha 51, 
interior de Maravilha. de acordo 
com a PM, o condutor do veícu-
lo Fiat/uno, com placas de Santa 
terezinha do Progresso, perdeu 
o controle do veículo, capotando 
e saindo da pista. Houve danos 
na caixa de proteção do registro 
do poço da associação Comu-
nitária do Rio Iracema, porém, 
o condutor responsabilizou-se 

em pagar os danos. a guarnição 
da PM realizou o levantamento e 
orientou as partes.

Já, por volta das 11h35, a 
guarnição da Polícia Militar foi 
acionada para atender um aci-
dente de trânsito na avenida 
Maravilha. estiveram envolvidos 
o veículo Ford/fiesta, placas de 
Maravilha e o veículo gw/gol, 
placas também de Maravilha. 
No local a guarnição realizou o 
levantamento fotográfico, orien-
tou e liberou as partes.

o terceiro acidente, com le-
sões corporais, foi registrado às 

12h55 na avenida 7 de Setem-
bro. estiveram envolvidos uma 
Vw/saveiro, placas de Maravi-
lha, uma Honda/biz, placas de 
Maravilha e um veículo gw/gol, 
que encontrava-se estacionado 
e o condutor não foi localizado. 
o condutor da Honda/biz foi 
conduzido ao Hospital pelo Cor-
po de Bombeiros e não foi pos-
sível coletar o relato do mesmo, 
pois recebia os devidos cuidados 
médicos. a guarnição lavrou o 
boletim de ocorrência e efetuou 
levantamento fotográfico do lo-
cal do acidente. 

a primeira delas ocorreu na 
avenida Sul Brasil, por volta das 
17h30 da última quarta-feira (07). 
No local a guarnição constatou 
que não estava tendo acerto entre 
as partes devido o mês de presta-

ção de um serviço. Foram orien-
tadas as partes no local quanto 
aos procedimentos cabíveis. a se-
gunda ocorrência de atrito verbal 
aconteceu por volta das 23h15, na 
Rua Paulina otilia Müller, no Bair-

ro Floresta. No local, a guarnição 
da Polícia Militar constatou que a 
discussão se deu pelo motivo das 
dívidas do casal. Foram tomadas 
as providências cabíveis, sendo 
orientadas as partes. 

AUGUSTO PIVETTA
Faleceu na última terça-feira (06), no 

Hospital Regional de São Miguel do oeste. 
Seu corpo foi velado na Cripta da Igreja Ma-
triz e sepultado no cemitério Municipal de 
São Miguel do oeste.

PEDRO MOSS
Pedro Severino Moss morreu na última 

segunda-feira (05), em sua residência na Li-
nha Barra do guamerim, em São Miguel do 
oeste, vítima de infarto, aos 75 anos. Moss 
nasceu em 24 de julho de 1939 na Linha ta-
mandaré, no Rio grande do Sul, e foi um dos 
pioneiros na colonização de São Miguel do 
oeste. Com espírito de liderança, participou 
de diversas diretorias durante a vida, com 
destaque como Fundador do esporte Clube 
Corinthians da Linha Barra do guamerim, 
onde foi presidente em 14 oportunidades. 
Fundador e presidente do Conselho da Co-
munidade da Linha alto guamerim; por seis 
anos e atualmente era presidente do grupo 
de Idosos do Bairro Santa Rita. Moss era tam-
bém presidente da associação dos Feirantes 
do município, atividade que desenvolveu por 
30 anos. Pedro Moss foi casado por 45 anos 
em Regina Lorenski Moss, com quem teve 
sete filhos: airto, aurea, aurita, adilson, arle-
te, adair e Ivanete. a missa de sétimo dia será 
realizada neste domingo (11), às 9h, na Linha 
Barra do guamerim.

ELSO LUIz FACCIONE
elso Luiz Faccione, morador de anchieta 

sofreu infarto em jogo de futebol no último 
domingo (04). Faccione, de 48 anos, parti-
cipava de um jogo de futebol de campo, das 
equipes de veteranos de anchieta e guara-
ciaba. decorridos dez minutos da partida, 
ele se sentiu mal e pediu para sair de campo. 
Logo em seguida, elso sofreu um infarto e foi 
encaminhado ao Hospital Municipal anchie-
tense, onde faleceu ao dar entrada. elso Luiz 
Faccione era agricultor, mas residia na cidade 
de anchieta. era casado e pai de três filhos.

VITÓRIO ANGELO FRIzON
Faleceu no dia 30 de julho, em sua resi-

dência. o seu corpo foi velado na Igreja São 
Francisco de assis de Barra Bonita, e foi se-
pultado no Cemitério Municipal.

FIDELIS REBELATTO
Faleceu no dia 30 de julho, no Hospi-

tal Regional de São Miguel do oeste, aos 86 
anos. o seu corpo foi velado na Igreja Nossa 
Senhora do Caravaggio, de Linha Caravaggio, 
guaraciaba, e foi sepultado no cemitério da 
comunidade.

LURDES FIOREzE PASTORELO
Faleceu no dia 02 de agosto, no Hospital 

das Clínicas de Porto alegre, aos 67 anos. o 
seu corpo foi velado na Igreja de Linha Ferrei-
ra, em guaraciaba, e foi sepultado no cemité-
rio da comunidade.

ILÁRIO ARENHART
Faleceu no dia 03 de agosto, aos 74 anos. o 

seu corpo foi velado na Cripta da Igreja Matriz de 
anchieta, e foi sepultado no cemitério municipal.

ELENA TREMÉIA SCHINAIDER
Faleceu na última segunda-feira (05), no 

Hospital Regional de São Miguel do oeste, aos 63 
anos. o seu corpo foi velado na Casa Mortuária da 
Igreja Matriz de São José do cedro, e foi sepultado 
no Cemitério Municipal.

 
ANTONIA DA SILVA JAHN
Faleceu no dia 06 de agosto, no Hospital 

Regional de São Miguel do oeste, aos 67 anos. 
o seu corpo foi velado na Igreja de Linha alto 
Maringá, Romelândia, e foi sepultado no Ce-
mitério da Comunidade. 

MICHAEL ANSARA
 o ator que interpretou o 

Comandante Klingon Klang em 
três séries diferentes da fran-
quia Star trek, morreu no dia 
31 de julho. ele tinha 91 anos. ansara mor-

reu em casa, em Calabasas, na California, 
após um longo período doente. teve papéis 
importantes nos filmes Viagem ao Fundo do 
Mar (1961), os Comancheros (1961), a Maior 
História de todos os tempos (1965), a Revol-
ta dos Sete Homens (1969) e Maomé - o Men-
sageiro de alá (1977).

MAXWELL ALVES
 o cantor Maxwell donizetti 

Ribeiro alves (de branco na foto), 
o Max da dupla sertaneja Max e 
guilherme, morreu em um aci-
dente de trânsito na estrada Vicinal José alves 
Pereira, que liga araminaa Miguelópolis em São 
Paulo, na madrugada de terça-feira (06). Segun-
do a polícia, o cantor de 28 anos dirigia um carro 
que capotou e caiu em um canavial nas margens 
da via. outro rapaz que estava no veículo, primo 
do sertanejo, também morreu. as causas do aci-
dente ainda estão sendo apuradas.

WILLIAM NAATz
 o catarinense de 20 anos 

morreu na noite do último sá-
bado (03), no estado de Michi-
gan, nos estados Unidos, em 
um acidente de moto. o jovem que é natural 
de Blumenau, no Vale do Itajaí, morava há 
pouco um ano no país, onde estudava e tra-
balhava. william é filho de Ivan Naatz, verea-
dor do município.

MIHALy HIDASy 
os fãs do automobilismo 

com seus 20 e poucos anos de 
idade certamente já ouviram fa-
lar nesse nome: Mihaly Hidasy. 
Competente diretor de provas do gP do Brasil 
de Fórmula 1 por 18 anos, o húngaro viu seu 
nome cair na boca do povo na emocionante 
narração de galvão Bueno na bandeirada fi-
nal para a primeira vitória de ayrton Senna em 
Interlagos, em 1991. aos 74 anos, Mihaly mor-
reu na madrugada de sexta-feira (26), em Vol-
ta Redonda/RJ, cidade onde morava, vítima 
de infarto, após ser hospitalizado por passar 
mal na noite do dia anterior. Nascido em Bu-
dapeste em 1938, Hidasy chegou ao Brasil aos 
19 anos, meses após deixar o país natal em ra-
zão dos conflitos da Revolução da Hungria, em 
1956. Naturalizado brasileiro, ele tinha grande 
identificação com o país que o acolheu. 

OSCAR SCHECTMAN
a NBa viu parte de sua his-

tória partir no dia 30 de julho. 
autor da primeira cesta da Liga, 
oscar “ossie” Schectman mor-
reu aos 94 anos. em 1946, quando defendia 
o New York Knicks, o armador marcou os pri-
meiros pontos na partida inaugural do princi-
pal campeonato do mundo, contra o toronto 
Huskies. o time de Nova York venceu a partida 
por 68 a 66, e ossieterminou com 11 pontos. 
Na temporada, teve média de 8.1 pontos e 
duas assistências. 

GEORGE DUKE
o premiado produtor e tecla-

dista de jazz george duke, mais 
conhecido como um dos pioneiros 
do jazz fusion e por suas colabora-
ções com o músico de rock Frank Zappa, morreu 
aos 67 anos. duke, que morreu na segunda-feira 
(05) à noite em Los angeles, sofria de leucemia 
linfocítica crônica. era conhecido por misturar 
sintetizadores e jazz fusion com outros gêneros, 
como rock e funk. o último dos 40 álbuns de 
duke, "dream weaver", foi lançado no mês pas-
sado. ele deixa dois filhos.

JACK CLEMENT
o cantor, produtor e com-

positor Jack Clement morreu na 
manhã da quinta-feira (08), aos 
82 anos. ele lutava contra um 
câncer no fígado e morreu em sua cidade 
natal, Nashville, ao lado da família. apelida-
do como 'Cowboy Jack' Clement, o músico 
foi eleito para o Hall da Fama do Country em 
2013. Clement deixa uma filha, alison, e um 
filho, Niles. 
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No tRÂNSIto SoMoS todoS PedeStReS!

Major
Segalin

Principais infrações de 
trânsito de natureza média

o Código de trânsito Brasileiro (CtB) prevê uma série de penalidades para 
quem comete infrações. a cada infração, de acordo com a gravidade, são com-
putados pontos, quando o infrator atinge 20 pontos, poderá sofrer um processo 
parta suspensão do direito de dirigir.

Já tratamos em outras oportunidades das infrações de natureza gravíssima 
(7 pontos) e grave (5 pontos). Hoje, relacionaremos as principais infrações de 
natureza média (4 pontos), cuja penalidade de multa é de R$ 85,13. as principais 
são:

- Não dar passagem pela esquerda quando solicitado;
- Usar placas diferentes das autorizadas pelo Contran;
- dirigir com fones de ouvido ou usando aparelho celular;                    
- Jogar objetos ou lixo na via;
- Parar na rua ou na estrada por falta de combustível;
- estacionar nas esquinas a menos de 5 metros;
- deixar de fazer o registro de transferência do veículo no prazo de trinta dias;        
- dirigir o carro com o braço para fora da janela. 
essas são as principais infrações de natureza média que ocasionam o regis-

tro de quatro pontos no prontuário de habilitação do infrator, as quais, além da 
penalidade de multa acima citada, poderão também ensejar outras medidas 
administrativas, a medida administrativa mais comum para estes casos é a re-
tenção do veículo.

a suspensão do direito de dirigir, por sua vez, pelo prazo de 01 (um) a 12 
(doze) meses, poderá ocorrer com o acúmulo de 20 pontos no período de um 
ano. É oportuno lembrar, fato que já tratamos em nossa coluna, que a suspensão 
do direito de dirigir deve ser precedida de um processo administrativo onde seja 
concedido prazo para o exercício do direito do contraditório e da defesa para o 
infrator.

amigo Motorista! evite cometer infrações de trânsito, o mais importante no 
trânsito é a sua vida e a dos demais usuários das vias, no entanto, os transtornos 
que você poderá ter ao cometer infrações, assim como os prejuízos financeiros, 
não podem ser desprezados.

Respeite as regras previstas no Código de trânsito, elas foram criadas para 
sua segurança.

Na nossa próxima edição colocaremos o amigo leitor a par das principais 
infrações de natureza leve.

Bombeiros -  Ocorrências

Homem é suspeito de ter participado de assalto a 
agência bancária na cidade de Saltinho

Preso possível chefe de quadrilha 
em Pinhalzinho

Polícia Militar registra acidente com lesões corporais 

PRF de Maravilha apreende mais de 1.200 
unidades de energético

REGIÃO

Maravilha

Descaminho

Foi preso em Pinhalzinho na 
tarde da última segunda-feira (05), 
Izar Vaz, que é o possível chefe de 
uma quadrilha que agia na região, 
com crimes, como roubos e assal-
tos.

Izar estava na rodoviária, quan-
do foi reconhecido por um policial 
que estava no local, e após chaman-
do reforço, a Polícia pinhalense o 
capturou dando voz de prisão. No 
momento da prisão, ele estava com 
documentos seus e de seu irmão.

o delegado da Polícia Civil de 
Pinhalzinho, Pedro adolfo ambros 
warpechowki, destaca que Izar era 
foragido da Penitenciária agrícola 
de Chapecó, para onde foi levado 
novamente. Conforme o delegado, 
esse é o segundo indivíduo foragido 
que foi preso em Pinhalzinho em 

poucos dias. “Solicitamos à popula-
ção que quando pessoas estranhas 
aparecerem pedindo informações 

liguem para as Polícias Civil ou Mi-
litar, para fazer o reconhecimento 
dessas pessoas”, finalizou Pedro. 

Izar Vaz era foragido da Penitenciária Agrícola de Chapecó

Divulgação/ PM de Pinhalzinho

Na última terça-feira (06), por 
volta das 7h a guarnição da Polí-
cia Militar (PM) foi acionada na 
Rua Balduino gehn, no Bairro 
União, onde havia acontecido um 
acidente de trânsito. o acidente, 

com lesões corporais, teve como 
envolvido um condutor de uma 
motocicleta Honda/biz com pla-
ca de Maravilha. ainda no local, a 
guarnição da PM contatou que se 
tratava de uma queda da moto-

cicleta, onde o condutor acabou 
por sofrer lesões corporais leves, 
sendo atendido no local e poste-
riormente conduzido ao Hospital 
São José de Maravilha pelo Corpo 
de Bombeiros. 

Das 8h do dia 06 de agosto às 8h do dia 07 de agosto 
o Corpo de Bombeiros de Maravilha prestou 42 aten-

dimentos. de acordo com a guarnição, o atendimento de destaque aconteceu por volta 
das 20h07 da última terça-feira (06), quando o Corpo de Bombeiros se deslocou até a Rua 
Serafim Bertaso, na empresa FM Pneus, para atender um princípio de incêndio no ge-
rador de energia. ao chegar ao local, a situação já havia sido controlada, pois os funcio-
nários utilizaram os sistemas preventivos existentes na edificação. a guarnição realizou 
o rescaldo e o resfriamento do local. de acordo com a guarnição, foram gastos cerca de 
500 litros de água e não houve feridos no local. 

Das 8h do dia 07 de agosto às 8h do dia 08 de agosto 
o Corpo de Bombeiros de Maravilha prestou, no plantão das últimas 24 horas, três 

atendimentos pré-hospitalares, um acidente de trânsito com lesões corporais e 33 ativi-
dades técnicas. de acordo com a guarnição, o atendimento de destaque ocorreu por vol-
ta das 12h50 da última quarta-feira (07), quando o auto socorro de urgência se deslocou 
até a avenida 7 de Setembro, no Centro de Maravilha, para atender uma colisão de um 
veículo com uma motocicleta. a motocicleta envolvida foi uma Honda/biz, com placas 
de Maravilha, que era conduzida por um senhor de 54 anos. o mesmo encontrava-se 
consciente e orientado com sinais vitais normais, apenas apresentando escoriações da 
região medial do membro superior direito e relatava sentir dores na região da clavícula. 
os bombeiros realizaram os procedimentos de avaliação, estabilização, limpeza e cura-
tivo e conduziram a vítima para o Hospital São José. o outro envolvido era proprietário 
de uma saveiro e saiu ileso do acidente, sendo que o veículo teve danos de pequena 
monta. 

Das 8h do dia 08 de agosto às 8h do dia 09 de agosto 
o Corpo de Bombeiros de Maravilha prestou 29 atendimentos no plantão das 24 

horas, sendo um auxílio de transporte a pessoas, atendimento a dois desmaios e 26 
atividades técnicas. a ocorrência de destaque aconteceu por volta das 15h50 da últi-
ma quinta-feira (08) quando a guarnição foi acionada para atender um mal súbito na 
avenida Padre antônio, Centro de Maravilha. a vítima, uma senhora de 76 anos, estava 
consciente e orientada. antes da chegada do autossocorro de urgência, a vítima havia 
desmaiado. ela relatou sentir náuseas, tontura e fraqueza. Foi constatado sudorese e si-
nais vitais normais, após avaliação e assistência a vítima foi conduzida ao Hospital São 
José de Maravilha.  

a apreensão ocorreu 
na última quinta-feira 
(08), às 21h45 na BR-282, 
km 607,5 na cidade de 
Maravilha. em um mon-
za, com placas de Vaca-
ria, no Rio grande do Sul, 
foram apreendidas 1.200 
unidades de descaminho. 
durante a fiscalização de 
rotina, em frente ao Posto 
Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) de Maravilha, foi 
abordado o veículo que 
transportava 1.200 uni-
dades de energético (Red 
Bull) com procedência da 
argentina, sem o devido 
desembaraço aduaneiro. 
as mercadorias apreendi-
das foram encaminhadas 
para a Receita Federal de 
dionísio Cerqueira.

Mais de 1.200 
energéticos 
foram 
apreendidos

Divulgação/ PRF
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“PANDEMIA”

44 policias civis, 16 viaturas, três cães farejadores e um helicóptero foram utilizados na operação que 
prendeu cinco pessoas e apreendeu diversos objetos e drogas na madrugada da última sexta-feira (09)

Polícia Civil deflagra grandiosa operação em Maravilha 

Na última sexta-feira (09), antes 
que o dia clareasse, os maravilhen-
ses foram surpreendidos por sirenes 
da Polícia Civil. o sobe e desce de 
viaturas chamou a atenção da popu-
lação, que estava apreensiva por não 
saber do que se tratava. 

a movimentação era relaciona-
da a uma operação denomina “Pan-
demia” contra o tráfico de drogas em 
Maravilha. “a operação Pandemia 
tem esse nome porque o crack, se-
gundo alguns especialistas, está se 
tornando uma epidemia que se alas-
tra muito rápido, como uma pande-
mia”, explica o delegado da Comarca 
Cunha Porã, daniel Régis.

a operação envolveu a Polícia 
Civil de Maravilha, com o apoio dos 
policiais civis de São Miguel do oes-
te, Joinville, Chapecó, Joaçaba, São 
Lourenço do oeste, Mondaí, Itapi-
ranga, São José do Cedro e o Saer 
de Florianópolis (Serviço aéropoli-
cial). No total foram envolvidos 44 
policiais civis, sendo 32 da Regional 
de São Miguel do oeste, 16 viaturas, 
três cães farejadores e um helicóp-
tero. 

de acordo com os delegados da 
13ª delegacia Regional de Polícia de 
São Miguel do oeste que auxiliaram 
na operação, wagner Meirelles, da-
niel Régis e Ricardo Casagrande, ha-
viam sete mandados de prisão para 
serem cumpridos, sendo que foram 
realizadas cinco prisões, de três ho-
mens e duas mulheres, e duas pes-
soas estão foragidas, entre elas, um 
adolescente. 

Foram presas temporariamente: 
Marli Stobe, Samuel da Silva, Isac da 
Silva, Marilene da Silva e Sidney Ca-
nabarro, estes dois últimos também 
presos em flagrante por tráfico de 
drogas.

Conforme o delegado daniel 
Régis, juntamente com as prisões 
foram apreendidas drogas, crack e 
maconha, mais de 20 aparelhos ce-
lulares, aparelhos de som, eletroele-
trônicos, roupas, uma mochila, uma 
motosserra e aproximadamente R$ 
1.700,00. “esse tipo de resposta ten-
de a inibir o comércio de entorpe-
centes e também eventualmente vai 
diminuir as estatísticas de crimes 
contra o patrimônio, principalmen-
te o furto”, salienta. 

de acordo com Meirelles, as 
pessoas que foram presas permane-
cerão na Cadeia Pública de Maravi-
lha até serem encaminhadas para 
presídios da região, aonde devem 
ficar à disposição da justiça.  

A Operação 
Conforme o delegado daniel Ré-

gis, a operação iniciou às 4h, quan-
do os policiais se reuniram em uma 
delegacia da região para organizar 
os trabalhos, mas foi por volta das 6h 
que os mandados de prisão começa-
ram a ser cumpridos.

Segundo o delegado wagner 
Meirelles, a Polícia Civil já tinha em 
mãos os mandados de prisão, pois 
mesmo que nada fosse apreendido 
as prisões seriam realizadas. “essa 
operação é resultado de um longo 
período de investigações. a região 
vinha sofrendo com as ações desses 
indivíduos que foram presos hoje. 
eles comercializavam crack e dessa 
forma traziam enormes distúrbios 

sociais”, relata. 
todas as pessoas foram presas 

em suas casas e, conforme os dele-
gados, não apresentaram resistên-
cia. “Um dos nossos objetivos quan-
do realizamos esse tipo de operação 
é ter um bom número de policiais 
para evitar o confronto, a supe-
rioridade numérica nos possibili-
ta maior tranquilidade, pois uma 
operação bem sucedida é também 
uma operação onde não ocorra ne-
nhum disparo, nenhum confronto”, 
salienta o delegado Ricardo Ca-
sagrande. Conforme Casagrande, 
todos os detalhes da operação são 
planejados pelos coordenadores 
para evitar a necessidade do uso de 
força por parte da polícia. 

os delegados ressaltam que as 
prisões e apreensões realizadas po-
dem e devem ter relação com casos 
de roubos e furtos na região, e que 
estes serão solucionados. “Nós es-
peramos a partir desta data a di-
minuição de diversos crimes que 

vinham ocorrendo no nosso mu-
nicípio. esperamos também que 
com esse golpe no tráfico de drogas 
vamos diminuir a criminalidade”, 
destaca Meirelles.  

ainda conforme os delegados, 
a Polícia Civil trabalha em con-
junto com as Polícias Militar e Fe-
deral, e também com o Ministério 
Público e com o Poder Judiciário. 
“esse apoio é imprescindível para 
que possamos realizar o nosso tra-
balho”, disse Régis. ainda segundo 
o delegado, os investigadores da 
Polícia Civil de Maravilha estão 
de parabéns pelo trabalho realiza-
do. “a 13ª delegacia Regional de 
São Miguel do oeste já apreendeu 
aproximadamente uma tonelada 
de drogas durante esse ano. os nú-
meros demonstram que esta não é 
uma ação isolada e sim uma conti-
nuidade do trabalho que vem sen-
do realizado ao longo do tempo”, 
acrescenta Casagrande.

“o inquérito policial que vinha 
sendo instruído apurava além dos 
crimes de tráfico de drogas e asso-
ciação para o tráfico, também o cri-
me de corrupção de menores, pre-
visto no estatuto da Criança e do 
adolescente, por que esses indiví-
duos se utilizavam de menores para 
o transporte e comércio das drogas, 
e esse fato caracteriza o crime de 
corrupção de menores”, afirma o de-
legado Régis. de acordo com ele, os 
indícios também apontam o crime 
de receptação. “No curso da inves-

tigação constatamos a receptação 
de produtos de furto, inclusive, uma 
casa que estava sendo construída 
por uma das investigadas utilizava 
materiais de construção roubados 
por usuários a pedido dela”, disse.

a Polícia Civil fez questão de res-
saltar que a operação não tem a in-
tenção de contrariar o governo e sim 
para executar o trabalho da melhor 
forma que for possível. “essa opera-
ção foi deflagrada independente da 
nossa indignação, mas não deixa de 
ser um momento de mostrarmos as 
nossas reivindicações, nós temos a 
certeza de que poderíamos fazer mui-
to mais tendo melhores condições de 
trabalho”, afirma o delegado Régis. 

Para finalizar, os delegados 
destacaram que a participação das 
pessoas é muito importante para 
solucionar a criminalidade, uma vez 
que a população tem à disposição o 
disk denúncia, o 181, que preserva 
a identidade de quem denuncia. “a 
participação é essencial”, frisam os 
delegados. 

Fotos: Divulgação/ Polícia Civil

Policiais de vários municípios participaram da ação Delegados Régis, Meirelles e Casagrande, realizaram uma coletiva de 
imprensa para esclarecer a operação 

Diversos objetos, dinheiro e drogas foram apreendidos

Fotos: Jornal O Líder

Isac da Silva

Marilene da Silva Marli Stobe

Samuel da Silva Sidney Canabarro
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Agricultura
SINDICATO DOS TRABALHADORES RURAIS

encontro reuniu 20 famílias que tiveram as suas terras mapeadas em uma área que 
possivelmente, pode ser de mineração

Reunião tratou de problemática envolvendo 
agricultores maravilhenses 

Na tarde da última quarta-feira 
(07), representantes de cerca de 20 
famílias que envolvem aproximada-
mente 300 hectares de terra entre a 
Linha São Paulo e arreadores, no 
interior de Maravilha, se reuniram 
na sede do Sindicato dos trabalha-
dores Rurais de Maravilha (Sintraf) 
para debater o mapeamento des-
sas localidades por parte de uma 
empresa privada que, segundo os 
agricultores, realizou as medições 
em todas as propriedades. Confor-
me informações, a área mapeada 
possivelmente pode ser de minera-
ção. o presidente do Sindicato dos 
trabalhadores Rurais de Maravilha, 
gilson Farinon, mediou o debate re-
lacionado à questão para buscar um 
entendimento mais aprofundado 
sobre a problemática. “após receber-
mos denúncias de moradores dessa 
região sobre a medição de terras não 
autorizada buscamos maiores escla-
recimentos sobre o tema e promove-
mos essa reunião”, explicou gilmar 
Farinon. 

o Projeto de Lei do Plano diretor 
que não foi aprovado previa que essa 
localidade que pertence aos agricul-
tores é uma área de mineração, en-
tretanto, diante da não aprovação da 
legislação, na opinião dos agriculto-
res, nem um tipo de ação poderia ter 
sido executada sem o consentimen-
to dos proprietários. o secretário 
da agricultura, Pedro gilberto Ioris, 
esteve no encontro e colocou a ad-
ministração Municipal à disposição 
para ajudar os agricultores a escla-
recer esta questão. “Vamos buscar 
auxiliar os agricultores no que for 
possível. É importante buscarmos 
mais informações sobre a intenção 

das medições, para que fim que elas 
serão usadas”, destacou Ioris. ainda 
segundo o secretário, o Plano dire-
tor não tem validade, porém, tem 
que se verificar o que está ocorrendo 
com mais clareza. “o mais impor-
tante é que os agricultores não sejam 
lesados de nenhuma forma, vamos 
trabalhar de forma integrada com o 
sindicato e buscar o bem de todas as 
famílias”, complementou.

o presidente do Sindicato, gil-
son Farinon, também enalteceu o 
interesse da entidade em auxiliar 
de todas as formas os agricultores. 
“Como sindicato não vamos nos 
omitir da responsabilidade de de-
fender a classe de agricultores. Va-
mos buscar defender os interesses 
das famílias”, afirmou. após o encon-
tro, os agricultores se dirigiram até a 
delegacia da Polícia Civil para regis-
trar um Boletim de ocorrência (Bo)
coletivo em decorrência dos fatos 

ocorridos, pois eles se sentiram lesa-
dos. em contato com a empresa pri-

vada que, conforme os agricultores, 
realizou os trabalhos, o empresário 

não quis se manifestar por não ter to-
das as informações sobre a situação.

Fotos: Ricardo Torres/ O Líder 

O secretário da Agricultura, Pedro 
Gilberto Ioris, esteve no encontro

O presidente do Sindicato, Gilson 
Farinon, enalteceu o interesse da 
entidade em auxiliar de todas as 
formas os agricultores

A reunião ocorreu na sede do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de 
Maravilha

Os agricultores registraram um Boletim de Ocorrência Coletivo em decorrência dos fatos ocorridos      

Jovens rurais 
escolas agrícolas estaduais e particulares são beneficiadas 

a Secretaria de estado da agricul-
tura e da Pesca vai apoiar as escolas 
agrícolas públicas e particulares de 
Santa Catarina com a cessão de equi-
pamentos agrícolas e a distribuição de 
calcários e sementes de milho do Pro-
grama terra Boa. a decisão foi anun-
ciada pelo secretário da agricultura e 
da Pesca, João Rodrigues, em reunião 
com os diretores e representantes das 
escolas agrícolas estaduais e particu-
lares de Santa Catarina para tratar das 
demandas das unidades de ensino.

o secretário anunciou a libera-
ção, via termo de cessão de uso, de 
um equipamento agrícola para cada 
escola. além disso, para minimizar os 
custos com a aquisição de insumos 
agrícolas, que custam R$ 50 mil a cada 
Centro de educação, a Secretaria da 
agricultura construiu uma propos-
ta para que as escolas agrícolas, por 
meio das Cooperativas de alunos, se-
jam incluídas no Programa terra Boa 
para aquisição de calcário e sementes 
de milho. “Queremos incentivar a per-

manência do jovem no campo e a qua-
lificação dos técnicos agrícolas, para 
isso vamos incluir as escolas agrícolas 
estaduais e particulares no Programa 
terra Boa, com um limite de até 100 
sacas de milho por estabelecimento”, 
explica. a proposta foi aprovada pelo 
Conselho de desenvolvimento Rural 
na terça-feira (06). 

o secretário afirma que é um mo-
mento de aproximação entre escolas 
agrícolas e Secretaria da agricultura 
em prol dos jovens rurais. João Rodri-

gues autorizou ainda a criação de um 
termo de cooperação entre as escolas e 
a Secretaria para que os alunos possam 
cumprir o estágio curricular não remu-
nerado nos escritórios municipais da 
empresa de Pesquisa agropecuária 
e extensão Rural de Santa Catarina 
(epagri) e da Companhia Integrada de 
desenvolvimento agrícola de Santa 
Catarina (Cidasc). Cada escola agríco-
la de Santa Catarina possui em média 
230 alunos internos em processo de 
formação para técnico agrícola.

Participaram da reunião repre-
sentantes do Sindicato dos técnicos 
agríolas de Santa Catarina; do Cen-
tro de educação Profissional getúlio 
Vargas de São Miguel do oeste; do 
Centro de educação Profissional Cae-
tano da Costa de São José do Cerrito; 
do Centro de educação Profissional 
Água doce; do Centro de educação 
Profissional Campo erê; do Centro de 
educação Profissional Vidal Ramos 
de Canoinhas; do Colégio agrícola La 
Salle de Xanxerê.
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Esporte

após o lançamento, os representantes da SdR, amerios e dos 
municípios definiram as diretrizes do Campeonato de Futsal 
e de Voleibol

Competição terá início no mês de setembro

Competição esportiva iniciará no dia 19 de agosto

1ª COPA SDR MARAVILHA/SDR PALMITOS DE 
FUTSAL E VOLEIBOL

Campeonato Municipal de Futsal 2013

Na última terça-feira (06) ocorreu 
o encontro dos representantes da Se-
cretaria de desenvolvimento Regional 
(SdR), amerios e dos municípios para 
o lançamento da 1ª Copa SdR Maravi-
lha/SdR Palmitos de Futsal e Voleibol. 
o encontro ocorreu no auditório da 
SdR Maravilha. a reunião contou com 
um breve cerimonial de lançamento do 
Campeonato de Futsal e Voleibol, que 
acontecerá no período de setembro a 
dezembro 2013. o evento contará com 
recursos do estado no valor de R$ 22 
mil para o custeio com as despesas de 
arbitragem e troféus.

o futsal será disputado somente 
entre os municípios da SdR Maravilha, 
uma vez que a SdR Palmitos já possui 
esta modalidade e o voleibol acontece-
rá com os municípios das duas SdRs, 
Maravilha e Palmitos. “além destes 
municípios, contaremos também com 
a participação do município de Campo 
erê nas duas modalidades, este muni-
cípio pertence a SdR de São Lourenço 
do oeste”, informou o integrador espor-
tivo da SdR Maravilha, Leandro gia-
comolli. o público-alvo das disputas 
atingem diferentes faixas etárias, entre 
crianças, jovens e adultos. as moda-
lidades esportivas em disputa serão o 
futsal e voleibol nos naipes masculino 
e feminino.

durante o ato de lançamento, o 
diretor de esportes de Maravilha e pre-
sidente do Colegiado de esportes da 
amerios, Marcelo Heinz, salientou a 
necessidade de desenvolver atividades 
na área esportiva por meio de parcerias 
entre a amerios e as SdRs. “o trabalho 
do colegiado é inovar e buscar espaço 
para o esporte da região. Nossa inten-
ção é fazer com que o esporte da ame-
rios se destaque”, afirmou. o gerente 
de turismo, Cultura e esporte da SdR 
Maravilha, genuir Bassani, falou sobre 
a importância de iniciativas como esta. 
“temos que valorizar essas iniciativas 
para que cada vez o esporte alcance 
destaque na nossa região”, disse.

o presidente da amerios, Norberto 
Paulo gonzatti, ressaltou a importância 
das parcerias na realização de eventos 

Fotos: Ricardo Torres/ O Líder

A reunião ocorreu no auditório da SDR Maravilha

Após o lançamento os representantes da SDR, Amerios e dos municípios 
definiram as diretrizes do Campeonato de Futsal e de Voleibol

que promovam a integração dos muni-
cípios. “a amerios tem um papel fun-
damental no que diz respeito à integra-
ção dos municípios e no fortalecimento 
de todas as ações na região, entretanto, 
precisamos da parceria do governo do 
estado para que as ações tenham mais 
êxito”, afirmou. o secretário de desen-
volvimento Regional de Maravilha em 
exercício, wilson warmling, falou so-
bre a importância do evento esportivo. 
“este é um grande desafio para todos 
os envolvidos. Não tenho dúvida que 
será um grande evento, acredito que o 
papel da SdR é desenvolver e integrar 
os municípios e ações como esta são 
de grande relevância”, evidenciou. 

Entenda a competição
as fichas de inscrição deveram ser 

entregues até o dia 30 de agosto e o iní-
cio da competição está previsto para o 
dia 14 de setembro. Fica determinado 
que durante a primeira fase da compe-
tição os árbitros serão escalados pela 

equipe/município que estiver sedian-
do a rodada. É de responsabilidade da 
SdR o pagamento das taxas de arbitra-
gem e escala dos árbitros a partir das 
fases semi-finais e finais. Modalidade: 
Futsal – Sub 09, 11, 13, 15 e 17 (femi-
nino e masculino). os jogos de futsal 
na categoria Sub-09 terão duração de 
dois tempos de 10 minutos, sendo que 
o último minuto será cronometrado. 
Nas categorias 11, 13,15 e 17, serão 
dois tempos de 15 minutos, sendo o 
último cronometrado. as equipes te-
rão direito a um pedido de tempo com 
duração de um minuto em cada perí-
odo. a classificação das equipes será 
por pontos ganhos, adotando-se o 
seguinte critério: Vitória: 03 pontos; 
empate: 01 ponto; derrota: 00 pon-
to. Na modalidade de Voleibol serão 
disputadas três categorias, sendo 
elas - Iniciante – nascidos até 2001; 
Mirim –  nascidos até 1999 a 2001; In-
fantil – olesc – nascidos até 1997 a 1999; 
adulto - Idade Livre.

o Leão do Vale volta a campo 
amanhã (11) contra o abelardense do 
município de abelardo Luz às 15h no 
jogo de “ida” das quartas de final do 
Campeonato estadual amador. Neste 
primeiro confronto o guarani busca 
encaminhar a classificação para as se-
mifinais da competição, pois, o jogo de 
“volta” será em Maravilha no doutor 
Leal às 15h do próximo domingo (18). 
o técnico Luiz Carlos Capelli infor-
mou que o time está pronto para mais 
esse desafio. “Sabemos das dificulda-
des mas o nosso time tem totais con-
dições de vencer o time de abelardo 
Luz”, afirmou. após eliminar uma das 
melhores equipes da competição, o 
Leão do Vale vai buscar um lugar entre 
as quatro melhores equipes do cam-
peonato. No jogo de “ida”, Capelli não 
vai contar com o volante Jones que to-
mou o terceiro cartão amarelo diante 
da Coopercampos.

Conforme Capelli, o abelardense 
tem um ótimo grupo de jogadores e 
desenvolveu uma bela campanha até 
o momento no Campeonato estadual 

amador. “Vamos enfrentar o nosso ad-
versário de igual para igual, sabemos 
das dificuldades mas estabelecemos 
metas e estamos dando as condições 
para que os nossos atletas superem 
mais essa etapa”, afirmou o treinador. 
Se alcançar a vaga para as semifinais, 
o Leão do Vale enfrenta o vencedor 
de CeR ouro Verde x  aaPF Palmitos 
a primeira partida entre as equipes 
ocorre em Palmitos e o jogo de “volta” 
será no município de descanso.

a Rádio Líder FM irá transmitir o 
jogo e os torcedores maravilhenses 
podem conferir todas as emoções da 
partida e tudo o que acontecer na ro-
dada decisiva do Campeonato estadu-
al amador a partir das 14h30 na 92,3.   

Confira todos os confrontos que 
ocorrem nos jogos de “ida” da ter-
ceira fase do Campeonato Estadual 
Amador: em Chapecó – oeste aS 
Bebidas x C.e. guarani; em Palmitos - 
aaPF Palmitos x CeR ouro Verde; em 
Xanxerê - Xanxerê F.C. x e.C. Cometa; 
em abelardo Luz-  abelardense x 
guarani da Sanga Silva.

Leão do Vale

CRM/Mercadão do Calçados

Guarani joga amanhã a partida de “ida” das 
quartas de final do Campeonato Estadual Amador

Equipe maravilhense entra hoje em campo pelo 
Campeonato Estadual de Amadores Sub-17

o Clube Recreativo Maravilha 
(CRM)/Mercadão do Calçado, tem 
jogo importante hoje (10), às 15h. a 
equipe maravilhense joga em casa 
diante do talentos Futebol Clube 
de Chapecó. a categoria Sub-17 de 
futebol de campo do Clube Recreativo 
Maravilha CRM/Mercadão do Calçado 
está representando o município de 
Maravilha no estadual de amadores, 
com apoio da acema/departamento 
de esportes. o técnico João Mauro Silva, 
o Índio, ressaltou alguns aspectos do 
campeonato e da próxima partida da 
equipe. “Nesse returno vamos buscar a 
reabilitação na competição. Nosso time 
está reforçado para o returno, nessa 
etapa vamos jogar três partidas em casa 
e esperamos um desempenho bom 
dos atletas”, explicou. Quatro equipes 

de cada chave se classificam para a 
próxima etapa do campeonato e cada 
chave é formada por seis equipes. a sua 
presença no estádio é fundamental no 
incentivo aos garotos. a equipe técnica 
é composta pelo técnico João Mauro 
Silva (Índio), auxiliar altair auri arendt 
e preparador físico Jean Silva. além 
da acema/departamento de esportes, 
apoiam a equipe a Unoesc, Luiz Brescovici, 
Mercadão do Calçado, Posto Maratona, 
Bregomar Veículos e Sicoob Credial.

Confira a classificação da chave 
da equipe maravilhense: 1º lugar- as-
sociação Chapecoense de Futebol (12 
pontos); 2º lugar -Cometa F.C. (11 pon-
tos); 3º lugar- Ítalo/grêmio (8 pontos); 4º 
lugar- aaPF/CMe Palmitos (6 pontos); 
5º lugar- CRM/Mercadão do Calçado (4 
pontos); 6º lugar- talentos F.C. (1 ponto).

A equipe do CRM/Mercadão do Calçado realiza treinamentos semanais 
nas terças e nas quintas-feiras 

Renata Mattia/ O Líder

a acema/departamento de espor-
tes de Maravilha promoveu na noite da 
última segunda-feira (05), o Congresso 
técnico do Campeonato Municipal de 
Futsal 2013. de acordo com o diretor de 
esportes, Marcelo Heinz, e com o presi-
dente da acema, edinar Zardo, as roda-
das acontecerão nas segundas, quartas 
e sextas-feiras, no ginásio de esportes 

Carlos alberto Begrow (tomatão), a par-
tir das 19h30. o início da competição 
acontecerá no dia 19 de agosto. o cam-
peonato irá contar com a participação 
de cinco equipes competindo na cate-
goria feminino; seis equipes na categoria 
veteranos; e 18 times competindo na ca-
tegoria livre. “as categorias de base serão 
organizadas pelos professores dessas 

equipes e também iniciarão no dia 19”, 
complementou Heinz. a organização da 
competição informa que a regularização 
de documentos deve ser realizada até a 
próxima segunda-feira (12).

Confira as equipes que vão parti-
cipar da competição:

Categoria Feminino- Chave “Úni-
ca”- JC Móveis; SeR aurora; erva da-

ninha  MH Futebol Clube “a”; erva da-
ninha  MH Futebol Clube “B”; Kitimar. 
Categoria Veteranos- Chave “Única”: 
SeR Vasco da gama; Nossa Loja (Loja 
do Porquinho); Jeancar/Neuro Scania; 
Sicoob Credial; atlético Master; olimar 
Imóveis/ amigos do Valgoi. Categoria 
Livre- Chave “a”: amigos do Prati; ali-
mentos Vitória/Borterra; e.C. Canari-

nho; esquadrias Vidraçaria Cetegraz; 
FM Pneus ‘B’; Chave ‘B’: tchatinos; JK 
Materiais de Construção; Intikemo; SeR 
aurora; degasperi Seguros/Kasa em-
preendimentos; Chave “C”: Linha Nova 
Concórdia; atlético Maravilha; Red Bull; 
Nohato alimentos; Chave ‘d’: FM Pneus 
‘a’; e.C. Canarinho Sub-17; RM dedeti-
zação; aracnomania. 
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Esporte

a etapa Regional oeste dos 26º Joguinhos 
abertos de Santa Catarina recebeu mais de mil 
atletas e dirigentes de 29 municípios

Municípios da Regional de 
Maravilha se classificam na fase 
regional da competição

após o período de férias equipes de base voltam 
aos treinos

dMe confirma parceria com o Sicoob Credial   
JOGUINHOS ABERTOS

Bom Jesus do Oeste II

Bom Jesus do Oeste I

tendo como sede o 
município de Chapecó, a 
etapa Regional oeste dos 
26º Joguinhos abertos de 
Santa Catarina recebeu 
mais de mil atletas e diri-
gentes de 29 municípios, 
entre eles, Maravilha, Mo-
delo, Pinhalzinho e Sauda-
des da Regional de Maravi-
lha. os jogos aconteceram 
nas modalidades de fute-
bol de campo, futsal, han-
debol e voleibol nos naipes 
masculino e feminino.

Segundo o integrador 
esportivo da SdR Maravi-
lha, Leandro giacomolli, 
os dois primeiros classi-
ficados de cada modali-
dade avançam para a fase 
estadual dos Joguinhos que será realizada de 29 
de setembro a 5 de outubro, no município de Cri-
ciúma/SC. “dos municípios pertencentes à SdR 
Maravilha tivemos destaque para Saudades, que 
ficou com o primeiro lugar no voleibol feminino 
e Modelo que ficou em segundo lugar no futsal 
feminino. Sendo assim ambas as equipes classi-
ficaram para a fase estadual”, explica giacomolli, 
destacando que os demais municípios não classi-
ficaram, mas foram muito bem representados na 
competição, tendo um bom número de atletas e 
dirigentes.

Para o professor e técnico da equipe de 
voleibol de Saudades, Marcio Rauber, as meninas 
realizaram bons jogos enfrentando fortes equipes. 
"Neste campeonato nossa equipe demonstrou 
muita personalidade e um amplo espírito 
vencedor, tendo muita atitude em momentos 
delicados e sempre acreditando que através 
de muito empenho, superação e humildade, 
ponto a ponto, o título poderia ser alcançado", 
afirma. os Joguinhos abertos de Santa Catarina 

é uma promoção do governo de Santa Catarina, 
Secretarias de desenvolvimento Regional, por 
meio da Fesporte com apoio das Prefeituras.

o integrador esportivo da SdR Maravilha 
salienta que o município de Maravilha já so-
licitou à SdR e Fesporte ser a sede da 27º edi-
ção dos Joguinhos abertos de Santa Catarina, 
etapa Regional oeste. “o referido pedido está 
sendo apreciado, sendo que o município pas-
sará por vistorias nos locais de competição e 
alojamento para ser homologado como sede 
da competição”, finaliza giacomolli.

A classificação final por modalidades foi 
a seguinte: Futebol Masculino - 1º Chapecó, 
2º Seara; Futebol Feminino - 1º tunápolis, 2º 
São João do oeste; Futsal Feminino - 1º Con-
córdia, 2º Modelo; Futsal Masculino - 1º Con-
córdia, 2º Piratuba; Handebol Feminino - 1º 
Chapecó, 2º Palma Sola; Handebol Masculino 
- 1º Chapecó, 2º Seara; Vôlei Feminino - 1º Sauda-
des, 2º guaraciaba; Vôlei Masculino - 1º Chapecó, 
2º São Carlos.

A equipe de Saudades ficou com o primeiro lugar no voleibol 
feminino

Ascom SDR Maravilha

após duas semanas de férias, os jogadores das 
categorias de base do departamento Municipal de 
esportes de Bom Jesus do oeste se reapresentaram 
na manhã da última terça-feira (06), no ginásio 
Municipal de esportes, visando à preparação para 
o retorno dos jogos oficiais, que ocorre no dia 10 de 
agosto, contra a CMe de São Miguel da Boa Vista, 
pela Copa Integração de Futsal. 

de acordo com o treinador alan Reichert, o pe-
ríodo de descanso foi importante, porém o retorno 
aos treinamentos será mais importante ainda. o 
comandante bom-jesuense afirmou que os atletas 
terão que treinar com muita intensidade para recu-

perar o pe-
ríodo que 
estiveram 
de férias. 
“Vamos ter 
um jogo mui-
to difícil contra 
São Miguel da Boa Vista 
que definirá o futuro das duas equipes. teremos 
apenas dois treinos até o confronto e por esse mo-
tivo, precisamos treinar com muita intensidade 
para recuperar o tempo que os atletas estiveram 
de férias”, salientou Reichert.

o departamento de esportes de Bom Je-
sus do oeste confirmou na tarde da última 
segunda-feira (05), que a empresa Sicoob 
Credial será a patrocinadora oficial do 1ª 
Campeonato de Futsal que abrange os mu-
nicípios de Saltinho, tigrinhos, Campo erê 
e Bom Jesus do oeste, nas categorias vetera-
no, força livre feminino e masculino. Segun-
do o coordenador responsável pelo evento, 
denominado 1ª Copa Sicoob de Futsal 2013, 
Selmar wagner, a parceria foi concretizada 
de forma tranquila e satisfatória para ambas 
as partes. “estamos bastante satisfeitos com 
a parceria firmada entre a Sicoob e com to-
dos os municípios envolvidos. acreditamos 
que ações como as quais serão desenvolvi-
das, poderão contribuir significadamente 
na cultura local e no desenvolvimento do 
futsal de nossa região”, salientou wagner.

de acordo com o coordenador esporti-

vo, a Sicoob arcará com os gastos referentes 
à premiação e em contrapartida terá direito 
de usufruir do nome fantasia do certame, 
que teve início na última quinta-feira (08). 
wagner também aproveitou a oportunida-
de para salientar que para este ano apenas 
quatro municípios estão participando da 
competição, mas que para 2014, a expec-
tativa é que os municípios que ficaram de 
fora venham a fazer parte do evento. “In-
felizmente, os municípios de Serra alta, 
Modelo, Sul Brasil e Santa terezinha do 
Progresso acabaram desistindo da compe-
tição, alegando motivos financeiros. Nossa 
intenção sempre foi contar com a presença 
desses municípios mas respeitamos a de-
cisão deles. tenho certeza que este evento 
será um sucesso e que nos próximos anos as 
equipes que ficaram de fora vão participar”, 
finalizou.

Competição teve início na última quinta-feira (08)

Divulgação
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Dupla
oneide
Maravilha

Celso 
Ledurgrenal

CONMEBOL
grêmio tem a melhor média de público 

do Brasil, segundo dados da CoNMeBoL. 
Ranking, média de torcidas, esse ranking 
é oficial! ao contrário daquele que o meu 
colega divulgou no sábado passado, você 
vai somando a pontuação atribuída pelas 

conquistas, e não fecha o resultado apre-
sentado. Nesse, o brasileiro que mais en-
che estádios é o grêmio. Média de 25.845 
torcedores. time do “colunista imparSCIal” 
não aparece no ranking. oficialmente está 
“MaZeMBaIXo”. 

MUSa
gremistas podem votar até o dia 16 de 

agosto e escolher a representante do grêmio 
no concurso Musa do Brasileirão 2013. Para 
votar acesse globoesporte.com, página Musa 
2013. escolha entre, MaRIaNa godoY ou 

MICHeLe ReCKteNwaLd. a mais votada 
vai representar o imortal. “Colunista imparS-
CIal” acha esse negócio de MUSa uma boba-
gem. Não gosta mais disso? Claro que gosta, 
ele vai votar na Michele! 

SORTEIO
Resumindo o sorteio 

da Copa do Brasil: grêmio, 
pega o Barcelona, depois 
Bayern de Munique. Inter 
enfrentará tabajara, depois 
Íbis. Se ambos passarem 
tem “gRenal”. 

PIADA NACIONAL
atenção!!! Salgueiro manda aviso aos colorados: “Preza-

dos torcedores do Inter, quem for ao jogo em Salgueiro, por 
favor, não “defecar” nas cadeiras do estádio. o governo de 
Pernambuco reformou o estádio, e não é justo chegar gente 
de fora e “evacuar” nas cadeiras, como fizeram na arena do 
grêmio”.

CoPa do BRaSIL 
gRÊMIo X SaNtoS, dia 21 de agosto, 

quarta-feira. Às 19h30, na Vila Belmiro. a 
partida de volta será dia 28 de agosto, tam-
bém quarta-feira, às 21h50, na arena. Santos 
será osso duro de roer. teve dificuldades téc-
nicas contra o Barcelona, já melhorou muito 

contra o Corinthians no meio da semana. 
Financeiramente está muito bem, acabou de 
vender Neymar e o cofre está cheio! grêmio 
não teve sorte no sorteio da Copa do Brasil, 
ainda bem que o jogo da “volta” será em casa, 
na arena. 

MoLeZa
Inter teve muita sorte nesse sorteio, 

enfrentará o Salgueiro de Pernambuco, 
“Carcará do Sertão”. Há quem diga que a 
decisão da vaga será na Marquês de Sapu-
caí, para enfrentar uma escola de samba, 
esse seria o local mais adequado. Como 
diria o glorioso Berticelli, “MÁ daÍ SIM”! 
Vão ter sorte assim, lá na linha “Cachorro 
Morto”.

ateNÇÃo
Se o atlético Mineiro, atual cam-

peão da Libertadores (já tem vaga 
assegurada), for campeão da Copa 

do Brasil, vice da Copa do Brasil 
ganhará vaga na Libertadores 2014.

Colorado
Usa exemplos e liga alerta diante do Sal-

gueiro. a equipe pernambucana eliminou 
dois adversários de renome no futebol bra-
sileiro nas duas fases anteriores da Copa do 
Brasil. os pernambucanos do Salgueiro serão 
os adversários do Inter nas oitavas de final 
da Copa do Brasil a partir do dia 21, porém 
as datas e locais dos jogos ainda não foram 
definidos. a cidade de Salgueiro fica distan-
te 541 km da capital do Recife, localiza-se no 
sertão de Pernambuco. Na Copa do Brasil, 
o Salgueiro já mandou para casa o time Boa 
de Minas gerais; Vitória da Bahia e Criciúma 

de Santa Catarina. No verão, a sensação tér-
mica na cidade pode atingir até 50°C. Caso 
passe pelo Salgueiro, o Inter enfrentará o 
vencedor de Palmeiras e atlético do Paraná, 
nas quartas de final do torneio. Um possível 
greNal somente na semifinais. disse dun-
ga: “nosso foco é passar esta próxima etapa 
da Copa do Brasil”. Não faremos projeções. 
“Projeções longas não funcionam na Copa 
do Brasil”. Se o Salgueiro chegou até aqui, 
é porque tem qualidades, jogaremos com a 
mesma seriedade que estamos tendo desde 
o começo do ano. 

Estamos
Muito atentos para não sermos surpreendi-

dos pelo representante de Pernambuco como 
ocorreu com o Vitória e com o Criciúma. o dire-
tor de futebol do Inter, Marcelo Medeiros, disse: 
teremos uma complicação a mais devido à logís-
tica para esta partida em Salgueiro. ao eliminar 
o Criciúma, o Salgueiro consolidou-se como a 
quarta força do futebol pernambucano, supera-
do apenas por Náutico, Sport e Santa Cruz. 

o estádio Cornélio de Barros, com capacida-
de para apenas 11 mil torcedores foi concluído 
com recursos obtidos pelo presidente Clebel 
Cordeiro que enriqueceu no ramo de funerária. 
o técnico é Marcelo Chamusca, irmão de Péri-
cles Chamusca e o destaque do time é o centro 
avante Fabrício Ceará. 

a folha do Inter gira em torno dos R$ 10 
milhões mês. a do Salgueiro é de R$ 180 mil. 
No Inter, alguns salários ultrapassam os R$ 
500 mil mês. No Salgueiro, o teto é R$ 4 mil. 
o Salgueiro vai receber uma quota de R$ 500 
mil para enfrentar o Inter, caso elimine o co-
lorado a quota será distribuída entre os joga-
dores. então pelo exposto fica fácil de deduzir 
que a obrigação de eliminar os pernambuca-
nos é toda do Internacional. a primeira parti-
da que ainda não tem data confirmada, mas 
deverá ter mando de campo do Internacional.

Um pouco mais de
 Copa do Brasil

DOIS TOQUES

Enquanto
Isso, o Internacional está pronto para en-

frentar o atlético do Paraná, pelo Campeonato 
Brasileiro amanhã (10), às 16h no estádio do 
Vale em Novo Hamburgo e o Inter precisa da 
vitória, pois em seus dois últimos compromis-
sos, onde enfrentou o Náutico e grêmio, dos 
seis pontos disputados ganhou apenas um. o 
que é pouco para um time que sonha alto na 
competição, inclusive com a conquista do títu-
lo, ou na pior das hipóteses, segundo a direção, 
uma vaga para a Libertadores de 2014. 

Recebi uma mensagem durante esta se-
mana que dizia assim: Sou olheiro em abe-
lardo Luz. Por favor Leão do Vale, evitem 
faltas na entrada da área. abram o olho com 
o atacante Henrique, mas principalmente 
com a torcida que é formada em sua grande 
maioria por índios. 

Se o guarani voltar com resultado posi-
tivo de abelardo estará nas semifinais por-
que acredito que no jogo da volta, aqui, no 
dia 18, o Leão do Vale irá fazer bonito frente 

à torcida que deverá lotar o dr. Leal. 

a associação Clube Recreativo Maravi-
lha (aCRM), tem jogo importante hoje (09), 
às 15h, jogando em casa diante dos talentos 
Futebol Clube de Chapecó. a sua presença 
do estádio é fundamental no incentivo aos 
garotos. 

ex-prefeito prestigia Leão do Vale em 
Campos Novos. antônio derli de oliveira, 
popular dicão, esteve lá e torceu muito. 

ainda bem
Que o técnico dunga, a partir de agora 

já poderá contar com alex e Scocco, recen-
temente contratados para reforçar o grupo. 
alex, por exemplo, deverá não só ser o subs-
tituto imediato de d´alessandro, mas como 
ser titular da equipe jogando ao lado do ar-
gentino, pois o Inter, com d´alessandro é 
um e sem é outro time. 

outro atleta recentemente contratado e 
que até já jogou alguns minutos do greNal 
é Ignácio Scocco, atacante argentino que 
esteve recentemente disputando a Copa Li-
bertadores pelo News old Boys onde foi o 
goleador da equipe na competição. 
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Nublado com aberturas de 
sol à  tarde. Pode garoar de 

manhã e à noite.

09/08 12h

MC Noivas 
abre as 
portas em 
novo 
endereço

equipe 
maravilhense entra 
hoje em campo 
pelo Campeonato 
estadual de 
amadores Sub-17
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Ricardo Torres/ O Líder

ANIMAIS SOLTOS EM 
MARAVILHA

abandonar animais na via pú-
blica é crime de maus tratos, po-
rém o problema persiste no mu-
nicípio A/09 A/03

LUIz CLÁUDIO CARPES WOLMIR HüBNER

13º SALÁRIO DO INSS
o governo autorizou a antecipação 
de metade do 13º salário para os 
segurados e dependentes da 
Previdência Social na folha 
de agosto A/11

CONSUMO
Pesquisa indica que 
supermercado é local 
onde mais se compra 
por impulso

RaqueL BaSSo HüBneR

Profissional do Direito é 
aquele que tem a Justiça 
como meio de trabalho, 
um eterno estudante 
das leis, podendo 
atuar de várias formas e 
em diferentes ramos, mas 
nunca poderá 
ser indiferente à 
realidade social

Profissional do Direito 
a trabalho da Justiça 

DIA DO ADVOGADO

Renata Mattia/ O Líder


